
Las ciudades más habitadas 
dispondrán de cable en un año

Castilla-La M ancha cuenta con nuevas po
sibilidades de banda ancha m ediante el uso 
de la tecnología del cable. Tras la resolu
ción del concurso para la concesión de la 
prestación de servicios públicos de d ifu
sión por cable en esta dem arcación, adju
dicada a la com pañía Cableuropa (ONO), 
toda la región va a tener la posibilidad de

contar con los servicios integrados de voz, 
acceso a Internet a alta velocidad y m ulti
tud de canales de televisión. En un año, 
según la propuesta presentada por la com 
pañía adjudicataria, todos estos servicios 
podrán llegar a las ciudades de Castilla- 
La M ancha con m ás de 40.000 habitan
tes. Así, C iudad Real, Cuenca, Guadala-

jara , Toledo, Puertollano y Talavera de la 
R eina podrán disponer de la oportunidad 
de beneficiarse de la gran capacidad de 
transm isión de inform ación que perm ite la 
tecnología del cable. Tras esta prim era 
fase, el 30 por ciento de los castellano- 
m anchegos tendrá disponible esta tecno
logía. (Pag. 34)

Isabel Moya, nueva 
directora del Instituto 

de la Mujer
El Consejo de Gobierno ha nom
brado a Isabel Moya, directora del 
Instituto de la Mujer de Castilla- 
La Mancha, que se encargará de 
prestar el apoyo técnico necesa
rio en materia de igualdad de opor
tunidades entre hombres y muje
res a todos los departamentos de 
la Junta. (Pag. 4)
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nocional por la 
totalidad de las 
fuerzas poli ticas, 
tanto sobre la 
protección de las 
mujeres
maltratadas, como 
en materia 
antitransfuguismo, 
si bien ha 
recordado que en 
los dos temas las 
Corles de
Castilla-la  Mancha 
se adelantaron en 
aprobar las 
correspondientes
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Esta semana:
Valdepeñas- Pedro 

Muñoz - Mota del Cuervo 
Socuéllamos - Moral de 

Calatrava - Membrillo

36.000 espectadores vieron los 31 
espectáculos del Festival de Almagro
Más de 36.000 es
pectadores pasa
ron por los 31 es
pectáculos progra
mados en el XXVI 
Festival Interna
cional de Teatro 
Clásico de Alma
gro. En total han 
sido 123 funciones 
que han alcanza
do una media de 
ocupación del 98 
por ciento que han

supuesto una re
caudación de 
420.000 euros. El 
director del Festi
val, Luciano García 
Lorenzo, mostró 
su satisfacción 
porque “El Festi
val ha cumplido 
las expectativas y 
la calidad de los es
pectáculos ha sido 
bastante alta.

(Pag. 37)

El SESCAM atenderá 
este verano a 600 
niños extranjeros
600 niños saharauis y ucrania
nos van a ser atendidos estos 
meses por profesionales del 
SESCAM que, de forma volun
taria durante el verano, atende
rán a estos niños que en mu
chos casos llega a la región con 
carencias. (Pag- 33)

207 centros tendrán 
jomada continua el 
próximo curso
La Consejería de Educación ha 
autorizado a un total de 6 8  co
legios a modificar su jornada 
escolar el próximo curso para 
tener jornada continua, alcan
zando así los 207 centros, que 
han solicitado la modificación 
por acuerdo de sus respectivas 
comunidades educativas.

(Pag. 35)

Economía
La vendimia rondará 
los 22 millones de 
hectolitros
La vendimia 2003 en la región 
rondará los 2 2  millones de hec
tolitros, dos millones más que 
en 2 0 0 2 . (Pag. 38)

Albacete
Cerrado el acuerdo 
para el tratamiento del
a g u a  (Pag, 6)

Ciudad Real
Sacyr e Isolux Wat 
construirán el 
Aeropuerto

(Pag. 8)

Cuenca
El Ayuntamiento 
presenta alegaciones a 
la autovía Cuenca- 
Temel (Pag. 18)

La Diputación cerró 
2002 con superávit en 
sus cuentas

(Pag. 19)

Toledo
Pospuesta la 
adjudicación del 
servicio urbano de 
autobuses (Pag•20)
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¡Qué pena de oposiciones! 
señor consejerode Educación

Interinos de CSI-CSIF
**' Lúe criterios tan buenos ha dado us 
i Y#íed a los tribunales de oposiciones 
al Cuerpo de Maestros!

-¿Cómo puede haber tribunales que 
suspendan con un 5,6,7 ,si las bases de 
la convocatoria dicen: Que a partir de un 
5 es apto para pasar al 2° examen.?

~¿ Qué sistema de oposiciones es 
este? Cuando miembros del tribunal des
de las 8 de la mañana hasta las 8 de la 
farde, están escuchando lo: mismos te
mas y se aburren, unos miran al techo, 
hacen dibujos en un folio, se ponen a 
leer un libro, hablan entre ellos, se ríen, 
les suena el móvil mientras que el oposi
tor está leyendo y otros se duermen, 
porque son personas señor consejero.

-/Qué criterios toman unos tribuna
les más que otros, si están separados en 
distintas ciudades y en distintos Í.E.S. 
siendo de la misma especialidad, en unos 
se examinan los lisios por Jas notas tan 
altas y en oiros los tontos por suspen - 
dercoi i un 67

¿Qué barrida de suspensos ha exis
tido tan grande en el primer examen, por 
loier que suspender, por lo del tanto por 
ciento, para que los tr ibunales tenga que 
examinar a menos opositores en la 2° 
prueba, sin dejar a opositores para inte
rinidad. ?

¿Cómo ios tribunales, sin conocer
.muchos de ellos los temarios, se guían 
por uno exclusivamente que le ha deja
do un conocido, como es el famoso 
“MACílSTL'R” y si no te basas en él, hasta 
suspendes?

¿Cómo hay tribunales que se repar
ten los aprobados por día.?

¿Cómo si el tribunal está formado por 
cinco miembros según la convocatoria,
a veces hay tres?

-¿Cómo en E, Física, se puede exami
nar a 40°C haciendo las pruebas físicas 
y se tornan por medio del sistema ma
nual, poniéndolo en marcha cuando el 
tribunal quiera?

-¿Corno en E. Musical en la 2a prue
ba, no van todos los opositores con el 
mismo instrumento pedagógico musical 
como es la flauta, permitiéndose a mu
chos opositores acudir con órganos, vio- 
lines, píanos, etc., con conocimientos ad
quiridos en conservatorios que para nada 
son útiles a la hora de impartir la asigna
tura en la escuela, toda vez que los alum
nos acuden a la misma con una flauta, 
generando desigualdad a la hora de exa
minarse?

-Son estas personas señor conseje
ro, las que tiene que juzgamos si somos 
válidos para sacar una oposición, de esta 
forma tan subjetiva,

-Es una pena señor Consejero Val- 
verde que con las transferencias hemos 
ido a menos, que podo mira usted por 
aquellos interinos que llevamos más de 
diez años trabajando por una calidad de 
la enseñanza, que somos padres y ma
dres de familia, con todo lo que con lle
va, que hemos aprobado algunas veces, 
la oposición sin plaza y este año con un 
5,6,y un 7 no hemos pasado ni el prime
ro. Piense en consolidar nuestro empleo 
como lo han hecho, otros sectores:.El 
Insalud y la autonomía Andaluza. Lo que 
no es normal es que cada, dos años este
mos supeditados a examinamos para sa
ber si vamos a poder trabajar o no.

-Cambie “el Sistema de Oposiciones” 
señor Consejero, haga unas oposiciones 
más OBJETIVAS, sume nota con puntos 
del opositor y no haga que cinco perso
nas de un 'tribunal tengan que decir 
cómo el rebaño de ovejas tiene que pas
tar mejor en un campo que en otro.
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Mam Roldan, consejera de 
Ciencia y  Tecnología

GENERAR NO ES
WKtttKKKKtM
La consejera de Ciencia y lecno-

por el despido de trabajadores de

Fundación ínsula Barataría para 
mantenimiento y con ten idos de] 
portal cariilluktmanchmes, se
comprometió a hacer un estudio

hiertos con contratos de obra y 
servicio., tanto en ei porto i como 
en programas de alfabetización di-

himno regional tenga que “pre
guntar” sobre este asunto cuan
do la empresa que ha lotizado los 
despidos “está participada por

Matilde Valentín, consejera de 
Administraciones Públicas

Matilde Valentín, como quien 
dice nada más hacerse cargo de la

Públicas, defendió la necesidad de 
retomar ei diálogo con ei PP para 
impulsar eí Pacto Local en Casti
lla-La Mancha que, a su juicio,

el acuerdo y el consenso” entre 
los dos partidos políticos de la.: 
región, la Federación regional de 
Municipios y Provincias, los

y el Gobierno regional
Para Valentín, ésta es una ta»

d  fin de racionalizar los recursos

cios a los ciudadanos”, y añadió 
que “no podemos duplicar com-

¡lililí

Marcelino Casas, ex alcaide

WENTE AÑOS SON

en'el que ha permanecido duran-

fondos, por haber celebrado el día

1 ibro m  eí que se reflej alahi sto
da de Miguel Esteban durante los

Provincial con 6.000 euros. 

Casas y, corno no, el calvario que
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nes que ha presentado ai proyec-
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Unos días después el sacre-
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L A  V E R B E N A ANDRESCAÑAS

TCpelicidades, señor Bono. Enhorabuena por ha 
m. ber obtenido su penúltima mayoría absoluta 
para seguir gobernando en Castilla-La Mancha.
Podría decirse que ha sumado su grupo político 
entes urnas mas papeletas que votantes de iz
quierdas hay por esos pagos. Lo cual quiere de
cir que en su Comunidad le vota hasta la dere
cha. Por algo será. Los malpensantes de su propio partido creerán que 
muchos conservadores le prefieren a usted porque son sus amigos, se 
juntan en misa y además les invita a casi todo. Y como dice el refrán “el 
roce hace el cariño”. También porque usted en su tierra, desde siempre ha 
caído bien. Gusta a los asalariados, a quienes se lo curran por su cuenta, a 
los ricos y a los pobres... así cualquiera. Cualquiera que sea como usted, 
claro.

Pero hay otros, los perversos de la oposición (que los hay) que creen 
que si le presentaran batalla políticos de verdad, líderes de talla, usted no 
andaría tan sobrado como anda. Lo que ocurre -dicen sus adversarios- es 
que le ponen contrincantes tan facilones, tan desentrenados, que ni som
bra le hacen. Porque a muchos nos parece de risa.-dicho con todo respetó
me conociendo cómo y quién, es usted, la derecha castellano-manchega 
designara para vérselas con usted en los comicios autonómicos al señor 
Suárez Diana (alguien decía Suárez-2), político escaso donde los haya y de

muy poca casta. Da la impresión que se fijaron 
en él sólo por ser hijo de quien es y además muy 
rico. No han reparado, sin embargo, en que us
ted de política lo sabe casi todo y en los años 
que ejerce de presidente está haciendo de La 
Máncha lo que hasta no hace mucho tiempo 
parecía imposible, excepto para aquellos que les 

da por soñar obsesivamente. ,
Usted, señor Bono, aunque se lo proponga no pasa desapercibido, ni 

cuando viste de smoking para visitar La Zarzuela, ni con el mono de 
currante recogiendo basuras en cualquier calle de cualquier pueblo man- 
chego. Las urnas lo han dicho. Confieso, honradamente, que no me cae mal 
el señor Zapatero. Creo que es una persona digna de respeto y mejor 
suerte de la que está teniendo. No obstante, me tomó la licencia de sospe
char que quienes le consiguieran la Secretaria General de su partido, traba
jaron mucho más en contra de usted que a favor de él. Al señor Bono - 
dirían algunos- hay que negarle la probabilidad de llegar a Moncloa, y lo 
consiguieron aunque fuese por un cantidad insignificante de votos. No hay 
más que ver el vergonzoso escándalo que ha generado el resultado de las 
autonómicas en Madrid y la catadura moral de los personajes que dicen 
representamos a los ciudadanos en las instituciones del Estado. Con gen
tes tan desvergonzadas no es extraño que evitaran su elección.

E nhorabuena
presidente
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José Luis Rodríguez Zapatero, 
secretario generai efe/ PSGE

L4iMÚaCABEB0N0?
s i E o m M i i i s o

lililí ■ 1»■ l i l 1
llBll ■ilfcip
l i l i ! lüfe

lljlll "i¡§ y. ■ álllllll
jglllilf ' tjfiyP
¡I* ,! ílZXSiml
IIMlIlll tllKllllt:.. l iü

í:;ppI|̂ É . J l l f c
lÉ p lM U

l i l i l í

Ramón Luis Valcarcei, 
presidente de Murcia

Á€CMm$m'

■■■■■■i

Fernando Lamata, consejero de 
Sanidad

M H i S i i i H ü p
Ql/EJASFREClJEIVrES

En la sección de '"Política” de

res tienen ía oportunidad de leer 
un resumen de Ja entrevista que1

ha a José liosto en El País del

destaca la opinión cid presiden-.

Rodrigues Zapatero. (Jnos días 
después, concretamente e! ln-

eí programa Hoy p o r hoy de la 
Cadena Ser, el secretario fede-i

| | | Í Í Í ! Í B i Í l | ( | Í Í l § | ! Í J 1 ^ ! |J

fado magnífico, lo cual pone\ 
de manifiesto que ha obtenido

sión de ios ciudadanos (pues~ 
(a) en su persona. Y segundo,

J | | | i ¡ g | J | | | p y | f l | ^ g | | | | | ^
con esta dirección, con tocia ía 
dirección, una actitud absolu-. 
lamente ejemplar desde que yo 
cesa fié elegido secreiario ge-< 
neraí (de! PSOE), ejemplar de

decirle que tengo esa coope
ración y esa colaboración  
prácticamante a diario, por
que la mayoría de los días de. 
la semana hablo con él e. 
itercambiamos opiniones

El presidente del Gobierno» José 
M aría Azim a se comprometió 
ante el presidente de Murcia, Ra
món Latís Va!cárcel, con quien se 
reunió el lunes en La Mono loa. a 
"‘Impulsar” la adecuación de la lí
nea Ctónchükt-Cartagena de mane
ra urgente, para io cual concertó, 
vía telefónica, una cita del respon
sable murciano con el ministro de
f l l ^ ^

Ei jefe del Ejecutivo adoptó esa

tíos de'Valcárcel imdossier. impul
sado por el Gobierno autonómico

les sociales de la región, en eí que 
se proponen,, como actuaciones 
ÍUDdamenlaíes en la línea Chinchí- 
ila-Cartagemi, su electrificación.

El presidente murciano recor
dó que durante muchos años ‘"no 
se ha hecho ninguna actuación” en 
esta vía, señaló que Ja misma ‘"si
gue aportando muchos muertos y 
demasiados accidentes” por su '"In
deseable esiadoL

Valcarcei, que siempre se ha 
manifestado públicamente utt este 
mismo sentido, rutee en su región 
lo que ios políticos del PP de Cas
tilla-La Mancha deberían hacer en 
ía nuestra. Pero en este lerna como 
en Cantos otros hau ido de ¡Húme
ros. Esperamos ei cambio que ha

además, claro está, de una 1 Jamado 
de atención a algunos diputados na
cionales de la tierra.

Los años precios de ía vivienda y 
las deficiencias en los servicios Je

consultas planteadas por ios ciu
dadanos de Castilla-La Mancha a 
ía Dirección General de Consumo, 
según la memoria aimal do este or
ganismo. presentada en Toledo por

Lamata.
El titular de Sanidad explico que 

el endeudamiento de las familias 
para adquirir una vivienda es uno 
de los principales motivos de qtim

señaló que la población de Castí- 
lia-La Mancha destina ei 80 pon

|M || | l f c Í |M Í Í I Í M ^ f c |Í Í Í K l
al pago de deudas contraídas. Tam
bic-n indicó Lamata que el endeuda-

nidad aumentó en ?,0ü2 un i 3,5 pm 
cierno con respecto al año anterior 
y afirmó que la ítdquisiciótt de ¡as 
viviendas es la causa más mayori •

fíi mayoríatíc. las reciasnaaones jre- 
sentadas esc año están leícridas a 
la telcíunúí móvil, concentrando

tota) tic las quejas. Las denuncias 
sobre dcíiciéticias sufridas por enn-

duplicaron en 2002, motivo que ha 
llevado a la Junta a plantear inicia
tivas legales en esta materia

Castilla-La Mancha 
también se adelantó

Los pasados días, los partidos con representación 
parlamentaría a nivel nacional acordaron ampliar a 
las comunidades autónomas y a las Cortes Gene
rales el pacto contra el transfuguísmo suscrito en 
1998 para los ayuntamientos. Es decir, aprovechan
do que en Madrid soplan los vergonzosos y  
antidemocráticos vientos que llevan a la repetición 
de las elecciones autonómicas en esa comunidad, 
el ministro de Administraciones Públicas y secre
tario general del PP, Javier Arenas, llamó a los res
ponsables políticos para tomar las decisiones per
tinentes al objeto de que nunca más volvamos a 
ser eí hazmereir alién de los Pirineos. Sólo ocurre 
que mientras se pactaba el “nunca más ” a nivel au
tonómico y nacional, el PP se apoyaba en un tráns
fuga de un municipio de Mallorca para intentar des
bancar del poder a un alcalde socia lis ta , 
incumpliendo así lo que ya estaba acordado desde 
1998. Y, claro, también que dos delincuentes (al me
nos a nivel político) esten favoreciendo la mayoría 
antinatura de la Asamblea de Madrid, cuando 
solamente la simple aplicación d&l faír piay político 
por parte del PP hubiera dejado fuera de juego a 
los dos tránsfugas y sus acólitos.
Ahora bien, como oportunamente ha recordado el 
consejero Portavoz, Emiliano García-Page, la ini
ciativa de Arenas liega a Castilla-La Mancha con 
cierto retraso, ya que “en nuestra comunidad no 
nos hemos conformado con el acuerdo político y  
hemos ido más lejos, aprobando una reforma del 
Reglamento de las Cortes regionales por el que se 
creó la figura del diputado no adscrito1'. Por cierto,

algo a lo que el
"Si oshm precofhoü y pp se fWffÓ ha- 
oatns ivqlutt síquos, „  _„ ■«_
S.inchu, RL'nín Itimujo:; C e l e n  M a d n d

para evitar el 
■ “m angoneo”  

de los dos 
t r á n s f u g a s  

con-los fondos 
públicos que le
galmente les co
rresponden. Y es 
que no falta quien 

piensa que el PP 
sólo quiere hoy  
este acuerdo para 
su tranquilidad de 
mañana. Si gana.

E L P U N T O JUAN JIMÉNEZ CONTRERAS

I?1 Borrador del Anteproyecto de Ley de la Reforma del Marco 
^Normativo de la Prevención de Riesgos Laborales, contem-

Pla, entre otros puntos la obligación de la empresa de elaborar un 
lan de Prevención documentado y  la obligatoriedad de integra

ción de éste en su sistema de gestión. Al igual que en el caso de la 
novedad de habilitar técnicos de servicios de condiciones labora
les de las Comunidades Autónomas para colaborar con los ins
pectores de Trabajo, UGT-CLM también valora positivamente 
la obligatoriedad del Plan de Prevención como una medida ten
dente a integrar la prevención como un aspecto más de la gestión 
empresarial/ incluyéndola dentro de los objetivos de la empresa.

Este Plan de Prevención es un aspecto novedoso y no debe ser 
confundido con la planificación de la actividad preventiva exigida 
a la empresa en la normativa actual. La planificación preventiva 
contemplada en la legislación vigente es posterior a la preceptiva 
evaluación de riesgos, y su finalidad es, una vez detectados estos 
riesgos, tomarlas medidas adecuadas para eliminarlos si es posible, 
o para proteger a los trabajadores de los mismos. El Pian de 
Prevención, por el contrario, fijará un objetivo más de la empresa 
en un nivel similar al de la calidad o productividad.

El problema que nos podemos encontrar es que algunos 
empresarios contemplen esta exigencia legislativa desdeun punto 
de vista meramente burocrático, es decir “como otro papel mas que 
me pueden exigir si viene una inspección”. Bajo este punto de vista, 
el empresario tendrá que solicitar al servicio de prevención propio

¿B urocracia  o 
inversión  en ca lidad?

o ajeno que desarrolla sus acciones preventivas, que incluya el Plan 
de Prevención como un nuevo servicio y, por tanto, como un gasto 
más. Este no es desde luego el objetivo de la Ley.

Tanto la legislación vigente como la que entre próximamente 
en vigor, buscan la implementación de la cultura preventiva tanto 
en los empresarios como en los trabajadores. UGT-CLM está 
trabajando muy activamente en este campo y no le duelen prendas 
enreconocerialaborqueenesleaspeetoestánllevandoacabotanto 
la Junta de Comunidades como las organizaciones empresariales. 
Porque consideramos que sin cultura de la prevención en la 
empresa, sólo conseguiremos resultados parciales eincrementar la 
burocraci a de la empresaúnicamente para evitar sanciones, no para 
conseguir el objetivo de un trabajo de calidad, seguro y saludable.

Por tanto queremos hacer un llamamiento a los empresarios 
que aún consideran la prevención como un gasto engorroso, que la 
vean como lo que es en realidad: Una inversión. jNo hace falta 
recordar que cualquier accidente laboral, por mínimo que sea, ya

está provocando gastos a la empresa. Cuando un trabajador sufre 
un accidente, aún leve, se para la producción no sólo del afectado, 
sino de los compañeros que se encuentran alrededor, que se acercan 
a ver qué ha pasado, o que acompañan al trabajador herido arecibir 
asistencia médica. Además de pararse la producción se pueden 
producir otros efectos negativos, como la rotura de maquinaria o 
materiales, la necesidad de reorganizar una actividad que se ha 
mostrado como peligrosa» la baja laboral de un trabajador con una 
formación específica que hace costosa su sustitución, la pérdida de 
imagen de una empresa con altasiniestraJidad, y muchas otras más. 
Y esto si hablamos de un accidente leve, en caso de siniestro grave 
o mortal, estas consecuencias negativas se disparan.

Si a todo esto sumamos las posibles sanciones al empresario, 
principal responsable de la seguridad en la empresa, podemos 
afirmar sin ningún lugar a dudas que el coste de los accidentes es 
muy superior al de la prevención, por tanto ésta no se debe 
considerar como un gasto, sino como una inversión en la empresa.

Por último, hay que recordar que toda la normativa en materia 
de prevención, actual o futura, siemprehahla de mínimos exigibles. 
Lo ideal es que el empresario adquiera una concienci a preventiva, 
que Je lleve a invertir en los medios humanos y materiales necesarios 
para conseguir que su empresa sea un Jugar de trabajo saludable, 
organizado, con maquinarias en perfecto estado de funcionamien
to, con herramientas y materiales homologados, es definitiva, que 
cumpla los objetivos que busca la prevención.

mmmmmmmmMmmmBmz
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La Junta Interpondrá un cc J icto  de competencias 
contra Sos certificados de afección de la Red Natura 2000
El Consejo de Gobierno de Castilla-La . flicto de com petencias ante el Tribunal del Estado de certificados de afección de
Mancha ha acordado interponer un con- Constitucional contra la em isión por parte la Red Natura 2000.

FJ Ejecutivo cd'.ceiíano-manchego 
adoptó esto acucíelo, a propuesta 
de la Consejería & Medio Am
biente por con si d. meque la emi
sión de torificados de afección 
por paite del El tado vulnera Jas 
( ompeícncias de Ja Comunidad 
Autónoma en materia de protec
ción del medio ambiente.

hl pasado 20 de mayo, el Con
sejo de Gobierno acorrió requerir 
al Gobierno de España para que 
cesara en la emisión de estos cer
tificados, rrqur rin dentó que el En
lacio consideró no fundado y ante 
lo cual el Ejecutivo regional lia 
decidido interponer un conflicto 
de competencias.

Sobre este asunto, y según 
señalaba el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, Según des
tacó el consejero, el Eje cu! i vo cas
tellano-rnanchego tiene claro que 
tanto las directivas europeas 
como el Estatuto de Autonomía y 
el resto de la legislación del Esta
do, atribuye esta competencia de 
manera muy expresa a las comuni
dades autónomas.

Por otro lado, el Consejo de 
Gobierno aprobó el Decreto por el 
que se atribuye a los órganos ad
ministrativos de la Consejería de 
Medio Ambiente competencias en 
malcría de autorización de gastos, 
de contratación, de subvencio
nes, de expedientes sancionado- 
res y de convenios.

Además, se autorizó un gasto 
de 1.666.937 euros destinados al 
convenio de colaboración entre la

Junta de Comunidades y la Dipu
tación de Albacete en materia de 
extinción de incendios para las 
campañas 2003,2004 y 2005.

También en materia de Medio 
Ambiente, se aprobó una inver
sión de 2.568.068 euros para la re
dacción de los proyectos y ejecu
ción de las obras de cuatro esta
ciones de transferencia de resi
duos urbanos en el Area de Ges

tión n° 6 “Guadalajara”. Así, se 
autorizó un gasto de 1.284.034 
euros para las estaciones de 
Cifuentes y Yebra y la misma can
tidad para las de Molina de Ara
gón y Sigüenza.

A propuesta de la Consejería 
de Agricultura, el Ejecutivo dio luz 
verde al Decreto por el que se atri
buye a los órganos administrati
vos de este departamento compe

tencias en materia de autorización 
de gastos, de contratación, de 
subvenciones, de expedientes 
sancionadores y de convenios.

Por último, y en materia de Ad
ministraciones Públicas, el Conse
jo de Gobierno ordenó la publica
ción de declaraciones de bienes, 
rentas y actividades de los gesto
res públicos de Castilla-La Man
cha.

8 Isabel Moya, nombrada directora del Instituto de la Mujer
El Consejo de Gobier
no ha nombrado a Isa
bel Moya, directora 
del Instituto de la 
Mujer de Castilla-La 
Mancha, aprobando el 
Decreto por el que se 
regula la organiza
ción y funciones de 
este instituto, un or
ganismo autónomo, 
adscrito a la Presiden
cia de la Junta, que se 
encargará de prestar 
el apoyo técnico nece
sario en materia de 
igualdad de oportuni
dades entre hombres 
y mujeres a todos los 
departamentos de la 
Junta de Comunida
des de Castilla-La 
Mancha.

Los órganos recto
res del Instituto de la 
Mujer son el Consejo 
de Dirección y la Dirección del Instituto, y dispon
drá de tres unidades administrativas: área de pro
gramas y recursos,* área de planificación, evalua
ción y documentación; y área de administración 
general.

Isabel Moya, natural de Argamasilla de Alba 
(Ciudad Real), es diplomada de Magisterio en la 
E.U. de Ciudad Real, en la especialidad de Filología 
Francesa. De 1987 a 2003 ha ejercido de maestra en 
diferentes localidades de la provincia, pertenecien

do actualm ente ai 
equipo directivo del 
C.P. Azorín, de Arga
masilla de Alba. Entre 
1999 y 2003 ha sido 
concejaía de Cultura, 
Educación, Deporte, 
Festejos, Juventud y 
Turismo.

Además, el Conse
jo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha 
ha aprobado el nom
bramiento de Fran
cisco Rueda Sagaseta 
como secretario gene
ral del SEPECAM y 
de José Manuel Mar
tínez García como di
rector general de In
dustria y Energía.

Igualm ente se 
aprobó la estructura 
orgánica de la Conse
je ría  de Ciencia y 
Tecnología, compues

ta por Secretaría General, Dirección General para 
la Sociedad de la Información y las Telecomunica
ciones; y Dirección General de Investigación e In
novación Tecnológica.

Al frente de estos órganos estarán Eloy Rodrí
guez Barrena, como secretario general; Rafael Ari- 
za Fernández, como director general de la Sociedad 
de la Información y las Telecomunicaciones; y Ra
fael Villaíúerte Fernández, como director general 
de Investigación e Innovación.

G arcía-Page señala que el G obierno regional seguirá llevando  
la in iciativa en m ateria de em pleo y políticas para la m ujer
El consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, afirmó que el Ejecu
tivo regional seguirá llevando la 
iniciativa en materia de empleo y 
de políticas para la mujer, como lo 
demuestra la puesta en marcha del 
Instituto de la Mujer y del Servi
cio Público de I impleo de Castilla- 
La Mancha (SEPECAM).

El consejero Portavoz apuntó 
que el Gobierno castellano-man- 
chego ha considerado convenien
te, después de ir a la cabeza y ser 
imitada en muchas decisiones e ini
ciativas en esta materia, “dotar de 
una estructura definitiva y de una 
organización más sólida a este 
instituto”.

García-Page destacó tas inicia
tivas llevadas a cabo por el Go
bierno en materia de prevención
de malos tratos y protección a las

mujeres maltratadas y dijo que en 
Castilla-La Mancha “podemos 
presumir” de haber conseguido 
que se presenten más denuncias

por este motivo, además de haber 
abierto un debate en España en 
relación con este asunto.

Por otro lado, Emiliano García-

Page, señaló que las políticas ac
tivas de empleo transferidas este 
año más las que ya venía gestio
nando el Ejecutivo castellano- 
manchego “se van a integrar de 
forma coordinada en este servi
cio”, que va a estar dotado de un 
principio de autonomía similar al 
del INEM en la Administración del 
Estado y que va a proponer en los 
próximos meses muchas noveda
des.

En este sentido, apuntó que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
“siempre ha querido que la ges
tión de estos servicios se haga de 
la mano de los sindicatos y los 
em presarios” y resaltó que el 
SEPECAM tiene que ira la  cabeza 
en iniciativas de promoción de 
empleo y ser cercano al ciudada
no.

Concurso para 
desarrollar 
los controles
de calidad en 
469VP0
La Consejería de Obras Públi
cas ha convocado un concur
so para adjudicar el contrato 
de consultoría y asistencia 
para desarrollar el Control de 
Calidad, a afectos del seguro 
decenal, de 469 Viviendas de 
Protección Oficial (VPO) que 
se ubicarán en todo el territo
rio regional. Dichos controles 
se realizarán de manera para
lela a las obras de construc
ción de las viviendas, a fin de 
garantizar que éstas gocen de 
la máxima calidad y confort 
para sus futuros inquilinos.

La provincia de Albacete 
contará con sendas promocio
nes de 58 y 76 viviendas, ubi
cadas en la capital y el munici
pio de Balazote, respectiva
mente. La primera promoción 
tendrá un presupuesto de lici
tación de 83.232 euros, mien
tras que el de la segunda as
cenderá a 119.657 euros.

La provincia de Ciudad 
Real dispondrá de 125 vivien
das protegidas, distribuidas 
en sendas promociones de 85 
y 40 VPO, radicadas en Heren
cia y Almuradiel, respectiva
mente. Su presupuesto de par
tida ronda los 129.000 euros.

Por su parte, en la provin
cia de Cuenca se construirán 
120 viviendas protegidas, re
partidas en varias promocio
nes. Así, 15 se localizarán en 
Villarrubio, 8 en Henarejos y 8 
en Salvacañete, contando con 
un presupuesto de licitación 
de 35.666 euros. A ellas se aña
dirán otras 15 VPO en Carde- 
note, 54 en Tarancón y 20 en 
Priego, cuyo presupuesto de 
partida ascenderá a 112.307 
euros.

En cuanto a la provincia de 
Guadalajara, ésta se beneficia
rá de la construcción de 39 vi
viendas, distribuidas en tres 
promociones de 15,16 y 8 Vi
viendas radicadas en Yunque- 
ra de Henares, Alovera y Si
güenza, respectivamente. Su 
presupuesto de licitación se ha 
cifrado en la cantidad de 51.126 
euros.

Por último, la provincia de 
Toledo gozará de sendas pro
mociones de 40 y 11 vivien
das protegidas, localizadas en 
los municipios de Villacañas y 
Garciotún, respectivamente, y 
que tendrán un presupuesto 
de partida de 52.609 euros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #554, 1/8/2003.



3LITICA 5
Del 1/8 al 14/8 - 2003

Cuadernos
Manchegos

Según señalaba el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas

Satisfacción en el Gobierno porque la orden 
de protección a maltratadas sea pronto efectiva
El consejero de B ienestar Social, Tomás M a- ta en m archa de la O rden de Protección de las 
ñas, m ostraba su satisfacción por el acuerdo V íctim as de la V iolencia D om éstica, anticipan- 
alcanzado por los grupos representados en el do una m edida que en principio estaba pensada 
Congreso de los Diputados para aprobar la pues- para el mes de septiem bre.

Mañas mostraba su satisfacción 
por la aprobación de la proposi
ción de ley que regula la Orden de 
Portección de Víctimas de la Vio
lencia Doméstica, por parte del 
Congreso de los Diputados, con 
272 votos a favor, y ninguno en 
contra, reiterando la necesidad de 
un pacto político en todo el Esta
do para cortar el terrorismo domés
tico. A su entender, es el problema 
más importante del país.

“Es intolerable que haya 43 
mujeres que hayan muerto a ma
nos de sus compañeros y muchas 
de ellas hayan denunciado. 20 ó 
30 veces a su agresor. No pode
mos cmzamos los brazos y si ha
cen falta recursos y dinero hay 
que ponerlo sobre la mesa, como 
una prioridad de este país”, agre
gó.

Mañas hizo estas declaracio
nes durante la toma de posesión 
del nuevo delegado provincial de 
Bienestar Social, Francisco Palop, 
a quien dio la bienvenida y animó 
a seguir pendiente de las perso
nas con más necesidades. Espe
cialmente, le pidió detectar los pro: 
blemas de quienes no se dirigen a 
las administraciones.

En cuanto a los proyectos que 
se están ultimando en la capital 
conquense, dijo que se concretan 
los preparativos para abrir la resi
dencia de discapacitados grave
mente afectados, cuya obra civil 
ya está terminada, y que la resi

dencia de mayores ya tiene con
tratando el personal necesario 
para que, antes de fin de año, esté

Foto: Santiago lorralba

en funcionamiento. Tendrá capa
cidad 120 personas y un centro 
de día.

r  Michavíla pidió consenso para las reformas 
del Código Penal y de la prisión provisional
Durante su intervención en el Pleno, el ministro de Justicia, José 
María Michavila, pidió a los grupos parlamentarios que el 
consenso alcanzado en la Orden de Protección se renueve en las 
próximas reformas del Código Penal y de la reforma de la prisión 
provisional, que ya han iniciado su tramitación en el Parlamento. 
Hasta la aprobación definitiva de esas reformas, el juez no podrá 
aplicar algunas de las medidas penales contempladas en la Orden, 
como dictar ingreso en prisión si hay un quebrantamienl o del 
alejamiento por parte del agresor o que la primera lesión 
producida en el ámbito doméstico tenga consideración de delito.
El ministro Michavila subrayó que la Orden de Protección se 
enmarca dentro de un conjunto de medidas para ofrecer a ios 
jueces y a los fiscales instrumentos más eficaces para luchar 
“contra este fenómeno criminal”, y añadió que la violencia de 
género es un comportamiento “atávico de una sociedad machista, 
ya superado”, argumentación de la que discreparon los grupos al 
opinar que las conductas sexistas persisten.

Gil califica de “un parcheo más” el cambio 
de trenes en la línea Madrid-Cartagena
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha señalado que el 
cambio de trenes “Talgo” por 
“A ltaría” en la línea Madrid- 
Cartagena no es la solución para 
sus problemas sino “un parcheo 
más”, por lo que reclamó partidas 
para electrificarla en el presupues
to de 2004.

Gil consideró “curioso” que 
no haya un compromiso firme de 
arreglar las vías con su electrifica
ción o duplicación, pero sí de cam
biar los trenes, como anunció el 
presidente de Murcia, Ramón Luis 
Valcáreel, tras reunirse con el de 
RENFE, Miguel Corsini.

De momento, lo único que se 
va a hacer es cubrir el servicio 
entre Madrid y Murcia por trenes 
Altana, que son los que circulan 
actualmente entre Madrid y Ali

cante, lo que ajuicio de Gil “des
de luego no es ninguna solución, 
sino que no es más que un parcheo 
más”.

“Es como si a la Consejería de

Obras Públicas, se nos reclamara 
arreglar una carretera que se en
cuentra en mal estado y lo que 
hacemos es cambiar los autobu
ses que van entre una ciudad y 
otra”, añadió Gil.

Entiende que “lo qué hay que 
reclamarle al señor Aznar son me
nos palabras y más compromisos 
y como el movimiento se demues
tra andando, que en los Presu
puestos Generales del Estado para 
el año 2004 se plasme ya de una 
vez por todas como mínimo y  ac
tuación más urgente la electrifica
ción de la vía”.

Aseveró que.“no nos van a 
engañar con decir que van a cam
biar los trenes, unos trenes más 
modernos, más seguros o más có
modos, porque eso no es la solu
ción para ese tramo de vía”.

“El País’" entrevisto al presidente regional

José Bono: “Sólo soy un 
peligro para el PP”

ES pñsado domingo 27 cic ju 
ñe» el sitarlo 'irí Pilis” publi
co! » <>r< suplemento Tvnoóf 
f*<V mm  extensa entrevista 
con el presidente de í  'vwulht' 
La Mancha, José Bono, fir
mada poi Mm m Antonia Igle
sias quien, como lodos los 
periodistas en ios últim os 
meses, intentó  sonsacar ¡i 
Mono sobre sis relación roo 
7 ajiafero y so salió ¡i Madrid.

ese respeci o est á. alimentada,

íüditcl© .¡pista iHiii* ©ti la tet"

duda sobre mi iealfiul a Za
patero  se estrella siempre 
con la realidad”, Además, in
cidió Bono “¡Zapatero se fía 
de mí y además lo dice cu 
publico y m  privadle Y ade
más Zapatero es inteligente 
y sabe que nú mayor aporta
ción no son ruis palabras sino 
ios votos que conseguimos 
desde Íhwdifla-La Mancha

Zapatero centró buena 
palie de la. entrevista tic “El 
País” a José Bono, quien se
ñaló que ha conseguido en 
tres años msa unión entre los 
socialistas tfue «o existía ni 
en la época de Guerra y úe 
Felipe, ¥ a las pinchas me re
mito, Es más, añado que si 
hubiese sido yo el secretarlo 
general, no creo que lo hu
biese podido conseguir. 

Sobre su relación con 
Zapatero Bono agregó que

PP; sin peligro que, efectiva
mente, se ba concretado en 
un 58,5% ele los votos para el 
PSOE en Castilla-La Man-

tengo conciencia de ello.
Bono también explicó que 

m  su toma de posesión estu-

entre los cuales están, sin 
duda, Ruiz-Gaüardón, Zapla-
I ® í® ^ B b Í |® I í ^ ^ Í Í í ÍI1
zoljíspo de Toledo... y muchos

«H os, V iío j tone,4 urdí • pen 
don \m  fesivy amigos en »f 
4 ínnpo de m d e r e A la  m m  > 
taú es fruto de Jrís 'omUnuen- 
tos y no úe una íinicohiriów 
ideológica**,

Mi * ;ái* asumo Bono v.il
i ¡ó a hüm  rt tefeptm -i Za
patero seraten«Io que '‘fue el 
primero de lodos los prese» • 
tes al que ínvib* y tic no ha
ber podkio venir probable- 
. alenté flrflgáid

/ Jfi:
l|8l® ISÍSlÍlM I*IÍl8® Í8
uní que "en Castidad,« Man
cha no hoy sin solo diputado 
de IU y hay muchas personas
iet 1*1*íjue voten sil-:TÍ*̂C)lĴrí3Níití'' 

y.éitoy ítopiiito mí i  .'ffiigitp 
de ese voto ni a pensar que 
tienen peor condietótt que los 
que siempre bao votado a l

f^!Í^lÍ8ÍllÍÍÍIl®IÉilHÍi^
liar lecciones a nadie, pero si
fe aseguro que mi Gobierno 
tiene una preocupación por 
la solidaridad en la qur no le

SÉlliiiiilll
autonómico de híspana”.

Bono tampoco eludió ha- 
hlar sobre fu situado» políti
ca en Madrid, afirmando «pie 
Tamayo y compañía “no mn 
personas a km que yo les hu
biese comprado «i ima .bici
cleta de segunda mano. ¥ 
debo decir que me alegro de
® | |H Ü I Í Í B « Ü Í i l Í ® B i
con su apoyo ni con su twnig*
■ m b h h m m i

Preguntado sobre la reta*
ció» entre el PSOE y la Igle
sia, el presidente castellano-

faetones de mi partido con Su 
cápala de la Iglesia católica

asunto, Bono agregó que “el 
acuerdo al. que han llegado 
la Iglesia y el Gobierno de

la religión no es un buen nc-

es que el derecho de los pa
dres a que sus hijos tengan

terminada no debe compor
tar una obligación para aque-

ellos infernos, no desean ejer
citar ese derecho.
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La planta de tratamiento complementario será financiada conjuntamente por 
el Gobierno regional y el Ministerio de Medio Ambiente

Cerrado el acuerdo p ara  el 
tratamiento del agua de Albacete
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, 
el secretario  de Estado de A guas y C ostas, 
Pascual Fernández, y el alcalde de Albacete, 
M anuel Pérez Castell, han alcanzado un acuer

do sobre el tratam iento complementario para el 
abastecim iento a Albacete, que elim inará los 
sulfatas y proporcionará la m áxim a calidad al 
suministro de agua.

Foto: Raquel Chuwella

En Ja reunión mantenida en Ma~
di id, ios responsables de estas ad
ministraciones decidieron que ios 
sulfatas que prcrenta actualmen
te el agua deí Jucar se eliminarán 
mediante la técnica de la 
nanofiltración, cuyo funciona
miento es muy similar a ía osmo
sis inversa, siendo Ja única dife
rencia d  tamaíío de ios poros de 
la membrana filtrada a.

Ei consejero, que mostró su sa
tisfacción por el consenso alcan
zado,, explicó que “la ventaja de 
este método es que, al serios ori
ficios de la membrana algo mayo - 
res que en d  rase de la osmosis 
inversa, se necesita menor presión 
del agua, por lo que, al ahorrar 
energía, el cade para los al hace - 
teños será ligeramente inferior que 
en el segundo caso”,

fin cuanto a los inconvenien
tes, anadió Gil, da nanofillración 
tiene un nivel tí»' filtrado de los 
sulfato;; algo menor que Ja osmo
sis y precisará de una plañía para 
d  tratamiento de mayor capacidad, 
lo que supondrá mayor cosíe para 
la Junta y el Ministerio de Medio 
Ambiente en la ejecución de las 
obras”

No obstante, continuo el tes- 
ponsabie tegionnl, ‘'puesto que 
los sulfatas del agua del fúcar tío 
son muy elevados, esta técnica 
ofrece garantías suíicienles de 
que el agua que beberán ios. alIlá
cetenos seta de la máxima cali
dad”.

A ello se añade un aspeóle no 
menos importante, en opinión del
consejero, y es que ‘'esta técnica

goza del beneplácito de todas las 
administraciones y es bien sabi
do que el camino más corto en la 
toma de cualquier decisión es siem
pre el del acuerdo”.

Gil también señaló que Ja plan
ta de tratamiento complementario 
“tendrá un plazo de construcción 
de 18 meses y un coste que osci

lará entre los 7 y los 11 millones 
de euros, correspondiendo la re
dacción del proyecto y la ejecu
ción de las obras a la Consejería 
de Obras Públicas”. Dicha planta, 
añadió, “permitirá que los niveles 
de sulfatas del agua del fúcar ron
den los i 50 rng/1, por lo que los 
niveles de calidad serán óptimos”.

! i  El alcalde afirma que el agua de calidad para 
Albacete “se ha conseguido entre todos”
Ei alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, ha afirmado que 
“Alíjatele lia entrado en otra época, porque la ciudad puede ejercer 
sus derechos al conseguir un agua de la máxima calidad, y lo 
liemos conseguido entre torios''’.
Pérez Castell manifestó su agradecimiento a los gobiernos central 
y autonómico “por conseguir un agua de la mejor calidad para 
Albacete”, después del acuerdo sobre el tratamiento que se dará a 
las siguas del abastecimiento del Jilear a la ciudad para reducir su 
nivel de sulfatas, a través de la construcción de una planta de 
nanofiltración.
En este sentido, Pérez Castell explicó que el sistema que se usará 
para dar calidad al agua sigue siendo el de la osmosis inversa, pero 
a ti aves de una presión y un tipo de membrana que hace el proceso 
más económico, de modo que “la osmiotizadón del agua costará 
seis céntimos de euro por cada 1.000 litros”.

Administraciones Publicas colaborará en 
el Plan de E m e r g e n c ia s  M u n ic ip a l
f xi Consejería de Administracio
nes Públicas colaborara en la ela
boración del Plan de emergencias 
de Albacete para asegurar la co 
ordinación con el plan deC’astüla- 
I .a Mancha, ya que invertir en se
guridad “es invertir en tranquili
dad para los ciudadanos”.

Así lo manifestó la titular de 
este departamento, Matilde Valen
tín, durante su visita al Parque de 
Bomberos de Albacete, acompa 
nada del alcalde de la capital, Ma
nuel Pérez Castell, y el delegado 
de la Junta de Comunidades, Siró 
Torres.

Valentín aseguró que su de

partamento no sólo colaborará en
e! Plan de Emergencias sino en el 
refuerzo del voluntariado y de pro
tección civil “que son elementos
importantes a la hora de actuar en 
una urgencia o una emergencia”.

En su visita al parque de bom
beros, la consejera comentó la mc- 
joia realizada, no sólo en cuento 
ai número de efectivos y de vehí
culos sino por la puesta a punto 
del servicio respecto a las comu
nicaciones a través de una central 
integrada digitalizada.

Por otro lado, la consejera de 
Administraciones Públicas, a pre
guntas de los periodistas, habló

de la posible inclusión de Albace
te en la Ley de Grandes Ciudades 
que en estos momentos se en
cuentra en fase de presentación 
de enmiendas en el Parlamento.

Señaló que desde el Gobierno 
regional se usarán todos los re
cursos para que Albacete “pueda 
gozar del régimen de gran ciudad” 
ya que es la capital de la comuni
dad más importante por el número 
de habitantes, es la sede del Tri
bunal Superior de Justicia y de la 
Defensora del Pueblo, factores a 
los que hay que sumar “el previsi
ble desarrollo futuro” de esta ciu
dad.

La empresa municipal Emisalba 
gestionará el Plan de Movilidad
La Junta General de Accionis
tas de la empresa municipal 
Emisalba, formada por los repre
sentantes de los tres grupos 
municipales del Ayuntamiento 
de Albacete, aprobó la modifi
cación de los estatutos de esta 
empresa, y la ampliación de sus 
competencias, con el objetivo de 
ser el instrumento a través del 
cual el Consistorio gestionará el 
Plan de Movilidad y la realiza
ción de las actuaciones que de 
él se deriven para mejorar el trá
fico en la ciudad.

Igualmente, se aprobó la 
creación del cargo de consejero 
delegado con el fin, según el 
portavoz en materia de movili
dad del equipo de Gobierno, 
Rafael López Cabezuelo, de in
crementa! la capacidad de ges
tión y la eficacia de esta empre
sa.

Según dijo, en el campo de 
la movilidad hay dos retos, apli
car el Plan que están elaboran
do y consensuando con todos

los agentes y colectivos socia
les de la ciudad y aplicar sus 
conclusiones para mejorar el trá
fico en Albacete. “Tenemos un 
gran ciudad y tenemos que do
tamos de herramientas que nos 
permita afrontar los retos que 
nuestro desarrollo nos plantea”, 
añadió.

En Albacete, según el estu
dio elaborado dentro del Plan de 
Movilidad, se realizan diaria
mente 500.000 desplazamientos, 
de los que casi la mitad, 235.000 
se realizan a través de medios 
mecanizados.

En concreto, en el centro de 
la ciudad circulan 138.000 co
ches al día, 55.000 propietarios 
de los residentes en esta zona y 
el resto procedentes de los otros 
barrios de la ciudad o de otras 
localidades.

Todo ello acompañado de un 
importante crecimiento del Par
que Móvil Municipal, que en 
estos m om entos ronda los
100.000 vehículos.

El consejero de Industria visitó
el Centro Municipal de Empleo

Foto: Lourdes Herraez

El consejero de Industria y Tra
bajo, Alberto Sáiz, anunció que 
ei Servicio de Empleo de Casti
lla-La Mancha compartirá con 
los promotores de empleo de la 
región la responsabilidad en 
materia de formación.

Así lo dijo en Albacete, a 
donde se desplazó para visitar 
con el alcalde, Manuel Pérez 
Castell, el Centro Municipal de 
Empleo, inaugurado este año, y 
que tiene como objetivo fomen
tar la creación de empleo y pro
piciar el desarrollo económico 
mediante la promoción de servi
cios de interés económico y so
cial.

El Ayuntamiento de Albace
te, explicó el alcalde, ejecuta es
tas actuaciones con sus propios 
recursos materiales y humanos 
o con la cofinanciación de otras 
entidades o administraciones 
públicas, entre las que destaca 
como principal aportadora la

Junta de Comunidades .
En este sentido, el conseje

ro se mostró sorprendido por el 
trabajo que se desempeña en 
estas oficinas y por el número 
de personas que a diario pasan 
por ellas, manifestando “la ne
cesidad de compartir responsa
bilidades en un futuro cuando 
el Servicio de Em pleo 
(SEPECAM) revise las políticas 
que le han sido transferidas”.

“Este futuro creo que es in
mediato y el SEPECAM tendrá 
la responsabilidad de autodefi- 
nir su política de empleo y defi
nir los contactos y las colabora
ciones con los ayuntamientos de 
la región”, aseguró.

De forma conjunta, detalló se 
puede establecer una política y 
una red común con directrices 
comunes a la hora de ofrecer un 
servicio único y eficaz a todos 
los ciudadanos de nuestra tie
rra.
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COMARCAS DE ALBACETE - V ilia lgordo del Júcar

El delegado de la Junta se comprometa 
a realizar mejoras en el municipio
El delegado de la Junta, Siró Torres, confirmó yectos planteados por el equipo de gobierno del 
que el Gobierno de Castilla-La Mancha va a Ayuntamiento, durante la visita institucional que 
realizar varias inversiones en el m unicipio de realizó a la localidad respondiendo a la invita- 
Villalgordo del Júcar, respondiendo así a los pro- ción del alcalde Fem ando M oreno.

Entre esas inversiones, el delega
do de la Junta destacó el apoyo 
que prestará al municipio para la 
construcción de una zona depor
tiva y de usos múltiples, que ten
drá prioritariamente un uso esco
lar y que paralelamente estará 
abierto al resto de los habitantes 
de Vilialgordo.

Este proyecto, que viene sien
do demando por los vecinos des
de hace tiempo, se remitirá para 
su estudio a la Consejería de Edu
cación donde se analizará la soli
citud en función el plan de insta
laciones deportivas.

También colaborará en la crea
ción de un nuevo polígono indus
trial, que se ubicará en las afueras 
del municipio y para el que el ayun
tamiento ya tiene los informes fa
vorables de impacto ambiental.

El alcalde informó igualmente 
de la intención de su equipo de 
llevar a cabo el plan de ordena
ción municipal para consolidar el 
caso urbano existente y ampliar la

zona actual y del estudio para cons
truir una residencia de ancianos,

. según una propuesta de carácter 
privado.

Casa de Cultura
Además, junto al delegado de 

Industria y Trabajo, José Enrique 
Borrajeros, el alcalde y los conce

jales del equipo de Gobierno, Siró 
Torres visitó las dependencias de 
la Casa de la Cultura, con quienes 
estudió al detalle las obras reali
zadas y las que faltan por hacer, 
además de evaluar la inversión 
realizada y la que habría que su
mar para terminar una obra que 
habría que replantear.

Férez

Los alumnos de ia Escuela Taller 
trabajaron en las casas rurales
El delegado de la Juma en Alba
cete. Siró Torres, clausuró el ta
ller de empico “Molino de la 
Mora" en Feroz, donde han par- 
úcipado un total de 22 alumnos 
que se han formado en albañhe
ría, electricidad y fontanería.

La entidad promotora ha 
sido el Ayuntamiento de este 
municipio que solícito del INEM 
este tipo de fon nación para los 
parados de su municipio por un 
periodo de 12 meses.

Según informo el delegado 
de la Junta durante el acto de 
entrega de diplomas, el taller que 
se inició con la administración 
central lia concluido, con las 
transfeiencias de empleo, con el 
Servicio Público de Empleo de 
Castilla-La Mancha, igualmen

te comenzó con un gobierno mu
nicipal diferente al que hoy ges
tiona el municipio, pero que sa
tisface la demanda de los para
dos.

Diferentes oficios
i,os alumnos, que se han 

formado en diferentes oficios, 
han colaboi ado en la conslruc - 
cioii de cuatro casas rimúes tic 
SO menos cuadrados, en la cons- 
micción de un edil icio de servi
cios de 200 metí os cuadrados y 
en la parcelación de un terreno 
para acampada ai que se ha rio- 
fadode los servicios necesarios.

El numero de mujeres que 
han participado en el taller de 
empleo ha sido de El trabajado
ras f re lúe a K trabajadores.

V illa in a lea

Pardo y Gémn participarais til 
élites dei Cooperativismo

La Junta atenderá las peticiones urbanísticas 
del Ayuntamiento de Minaya
El delegado de la Junta en Alba
cete, Siró Torres, mantuvo un en
cuentro de trabajo con el nuevo 
equipo de gobierno municipal, 
para abordar entre otras cuestio
nes, asuntos que resultan priori
tarios para el municipio y que pa
san por mejorar los accesos al 
municipio, al polígono industrial, 
las infraestructuras del pueblo y 
las zonas verdes

Según explicó la alcaldesa del 
término, María Llanos Casas Ca
rretero, “es necesario trabajar por 
y para generar riqueza, pero es ne
cesario también adecentar las in
fraestructuras del pueblo, las ca
lles, entrada y salidas, monumen
tos, parques y jardines”.

Dentro de ese diseño, el dele
gado de la Junta se comprometió 
a estudiar la posibilidad de firmar 
un convenio con la consejería de 
Obras Públicas para mejoras ur
banas y realizar un plan de ade
cuación que satisfaga las deman
das del municipio.

Además se planteó la necesi
dad de construir un centro social 
polivalente que incluya un Cen
tro de Día en donde los mayores 
puedan ser atendidos y en donde 
encuentren unos servicios comu

nitarios a bajo coste. El centro al
bergaría también unas instalacio
nes culturales para dinamizar acti
vidades en función de las edades 
y una juventeca en donde se pue
dan llevar a buen término las acti
vidades juveniles, con salas de 
internet, lectura y talleres.

En el área de Bienestar Social, 
el delegado provincial, Juan Ra

món Navarro, se comprometió a 
financiar la construcción de un 
Centro de Atención a la infancia, 
de cara a la convocatoria de 2004, 
y a conveniar el servicio de pedo
logía para los jubilados.

En Educación se repararán las 
deficiencias del colegio, que en 
los últimos años ha estado aban
donado.

El ( hibierno de Castilla 1 ,a Man 
cha continuara con su propia 
nía de apoyo a las cooperativas 
de la región, según afirmaron la 
consejera de Agricultura, Mei 
cedes ( íómez, y el consejero de 
Presidencia, Francisco Pardo, 
duranlc c! acto de presentación 
de la iíi edición de! I ha del ( Vio» 
perativisnio que tuvo lugar en 
Vill amalea.

La Fiesta que se celebró des
de primera hora de la mañana 
congregó a numeroso público en 
el ayuntamiento de la localidad, 
donde intervinieron el presiden
te de UCAMAN, Alejandro Ca
ñas, el director de agrónomos de 
Albacete, Francisco Montero, y 
los presidentes de diferentes 
cooperativas ligadas al vino, la 
almendra y el champiñón para 
hablar de la situación actual del 
cooperativismo rural en España 
y su futuro en la Unión Euro
pea.

Mercedes Gómez recordó en 
su alocución que Castilla-La 
Mancha “es una región eminen-

loto i Ihuí.u /

teniente agrícola sobre cuyos 
pilares se levan!a uno de los fun
damentos de nuestia eeono
mía".

Sobre esta base, anadio, el 
( Hibierno regional lia apostado 
por apoyar al seeior y ayudarle 
en momentos tan complicados 
como eí de la liberalizaeión del 
mercado, donde la competencia 
liará más difícil la comercializa
ción de los productos.

EJ consejero de Presidencia 
suscribió sus palabras y resultó 
que en la región son más de 400 
las cooperativas que existen, 
con más de 160.000 socios y un 
volumen económico de 140.000 
millones de pesetas. Pardo se
ñaló que en Villamalea se lia he
cho del cooperativismo un mo
delo de vida. “Siendo la cuna dei 
cooperativismo es un ejemplo a 
seguir en toda España y nos 
sentimos orgulloso del trabajo 
que realizan”. El consejero se 
comprometió ante ios asistentes 
a seguir impulsando el progra
ma de apoyo a las cooperativas.

I------ .—————„— ..... , ,................... .... . ..  .... . ....... ......... ...
Jomada de Puertas Abiertas en la base de Molinicos
La Delegación Provincial de Agricultura y Medio Ambiente de Albacete, en 
colaboración con el Ayuntamiento de Molinicos, organizó una jomada de puer
tas abiertas en el aeródromo de Cañadillas-, situado en el corazón de la sierra, a 
más de 1.000 metros de altitud, dentro del término municipal de Molinicos. El 
Delegado de Agricultura y Medio Ambiente, Manuel González, y el alcalde, 
José González Osuna participaron en esta jornada.
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Las obras se iniciarán en otoño y se espera que el aeródromo esté 
operativo para finales de 2005

Sacyr e Isolux Wat in stru irá n  el 
Aeropuerto de Ciudad Real

.m,.

La em presa Ciudad Real Aeropuertos S.L, pro- meses, y que las obras em pezarán en septiem- 
rnolora de dicho aeródromo, anunció que ha ad- bre u octubre. Por otro lado, el Consejo de Go- 
judieado a una unión tem poral de empresas for- biem o de Castilla-La M ancha ha aprobado el 
mada por .Sacyr e isolux Wat la construcción Proyecto de Singular Interés del Aeropuerto d u 
de esta infraestructura en un periodo de 24 dadrealeño.

Juan Antonio León Triviño, presidente de la Sociedad Promotora del 
Aeropuerto, junto con José Cano, consejero delegado de Ciudad Real
Aeropuertos,

Sale a concurso la reordenación
urbanística del “Padre Áyaia”

í ,a promotora, que explica que la 
adjudicación de la obra .se ha pro
ducido según la modalidad de 
'■proyecto da ve en mano”, añadió 
que, de acuerdo con esíor planes, 
se espera que el aeródromo esté 
operativo para finales de 2005, y 
que el desarrollo integral de todo 
Jo previsto supondrá una inver
sión de 1.100 millones de euros.

Asimismo, considera que “el 
aeropuerto se presenta como Ja 
gran al (ental i va europea para la in- 
dusíiia aeronáutica y de transpor
te” y añade que eJ presidente de 
la promotora, Juan Antonio León 
Tri virio, valoró esta adjudicación 
como ‘ el paso definitivo para la 
materialización del proyecto y una 
muestra más de nuestra estrate
gia de alianzas con las empresas 
más destacadas de su sector”.

“Sacyr e Isolux -añadió- son 
dos empresas líderes que, por sol
vencia, ex peí tuicia y liderazgo ga
rantizan el desarrollo de la cons
trucción según las exigentes nor
mas de calidad, seguridad y pla
zos que nos hemos impuesto, y 
con el próximo inicio de las obras, 
dantos el tan anhelado paso ade
lante que todos deseábamos para 
conseguir que Ciudad Real y Cas
tilla-La Mancha cuenten con una 
infraestructura acroportuaria que 
será puntera en todo el ámbito 
europeo”.

Proyecto de Singular Interés
Por otra parte, el Consejo de 

Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha aprobado de forma definitiva 
el Proyecto de Singular Interés 
(PS1) del Aeropuerto de Ciudad 
Real. Dicho proyecto fue aproba
do inicialmcnte por el consejero 
de Obras Públicas el 15 de febrero

Un total de 989 personas de la pro
vincia de Ciudad Real serán em
pleadas en los próximos tres me
ses dentro del Plan de Empleo de 
Zonas Rurales D eprim idas 
(PtíZRD), que tiene este año una 
dotación de 1,3 millones de euros 
en la provincia.

El delegado provincial de In
dustria y Trabajo, Juan José laten
tes, explicó que a Ciudad Real le 
corresponde casi el 40 por ciento

de 2003. Se han valorado las ale
gaciones presentadas tanto por 
ayuntamientos como por particu
lares y, a tenor de las mismas, se 
ha decidido aprobar definitiva
mente el PSI del Aeropuerto de 
Ciudad Real.

Esta aprobación supone el
espaldarazo para comenzar las ac
tuaciones en el Aeropuerto de

de la dotación del plan, ya que in
cluye todos sus municipios, sal
vo la capital, Pucrtoüano, Alcázar 
de San Juan, Miguelturra, Manza
nares y Puerto Lápice, y se quejó 
de que este año el total de benefi
ciarios del mismo haya bajado en 
casi 700.

Juan José Fuentes atribuyó 
este descenso al hecho de que el 
INEM haya impedido ai Gobierno 
castellano-manchego aportar fon-

Ciudad Real, teniendo en cuenta 
que unas de las condiciones bási
cas al proyecto es que se ciña a lo 
expuesto en la Declaración de Im
pacto Ambiental del Ministerio de 
Medio Ambiente y a las condicio
nes impuestas tanto por el Minis
terio de Fomento, ia Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana y 
otras administraciones.

dos para completar el plan, ya que 
el INEM ha esgrimido un decreto 
del año 1997 que excluye la parti
cipación de las comunidades au
tónomas en la financiación de este 
plan, a pesar de que son éstas las 
encargadas de gestionarlo, y se 
preguntó “por qué no se ha res
petado esta orden en ejercicios an
teriores, en los que se ha permiti
do colaborar ai Gobierno autonó
mico”.

La Consejería de Obras Públicas 
ha convocado el concurso para 
la redacción del proyecto de re
ordenación urbanística y cons
trucción de 211 viviendas pro
tegidas en los terrenos del ba
rrio ciudadrealeño de Padre 
Ayala.

El proyecto que resulte pre
miado recibirá el encargo de de
sarrollar técnicamente su pro
puesta, mediante la elaboración 
de los documentos técnicos y 
de gestión necesarios para or
denar urbanísticamente la uni
dad de ejecución del Plan de Or
denación Municipal de Ciudad 
Real, así como la redacción del 
proyecto, dirección y ejecución 
de las obras de urbanización.

Además del urbanismo, se 
encargará de la redacción del 
proyecto, dirección y ejecución 
de los trabajos de construcción 
de las 211 viviendas protegidas 
que se ubicarán en el barrio. El 
trabajo que resulte merecedor 
del primer premio obtendrá, ade
más del encargo del contrato,
15.000 euros. El segundo y ter
cer premio estarán dotados con
12.000 y 7.500 euros, respecti
vamente. También podrán con
cederse un máximo de tres accé
sit, dotados cada uno con 5.000 
euros.

Los terrenos a.los que se re
fiere el concurso están ubicados

Dos muertos, un herido grave y 
una leve, todos ellos de etnia gi
tana, es el balance que arrojó el 
tiroteo que alrededor de las 15 
horas del pasado día 30 de julio, 
se produjo en el número 22 de la 
calle Carmen Amaya de Ciudad 
Real, en la barrida conocida 
como San Martín de Porres. Las 
primeras hipótesis apuntan a un 
ajuste de cuentas por la muerte 
de un joven en Puertollano.

Las víctimas mortales son un 
padre y un hijo. El primero que 
falleció fue M.F.P., un varón de 
19 años de edad, quien falleció 
en el Servicio de Urgencias del 
Hospital Alarcos de Ciudad 
Real, tras intentar ser reanimar 
do, como consecuencia de una 
herida de fuego en la femoral.

El padre del joven, R.F.C., un 
varón de unos 55 años de edad, 
ingresó con una herida en el 
abdomen con orificio de salida, 
provocada por arma de fuego. 
Finalmente, y tras una compli
cada operación que necesitó 
numerosas transfusiones como 
consecuencia de la sangre per
dida, falleció a las 19,40 horas.

en la extremo norte de la Ronda 
del Carmen, en las proximidades 
de la Puerta de Toledo, un en
clave muy céntrico de la provin
cia de Ciudad Real y con impor
tante presencia en su escena 
urbana. De las 211 viviendas, el 
15 por ciento podrá alcanzar una 
superficie útil de 120 metros cua
drados, teniendo las restantes 
una superficie útil máxima de 90 
metros cuadrados.

Según los datos publicados 
en el Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha, todas las viviendas 
estarán acogidas a regímenes de 
protección pública, siendo al 
menos el la mitad Viviendas de 
Protección Oficial en régimen es
pecial, es decir, destinadas a per
sonas cuyos ingresos anuales 
no superen los 15.000 euros. 
Además, se pretende conseguir 
una diversificación tipológica 
que permita atender la cambian
te demanda residencial, como las 
nuevas formas familiares, jóve- 

■ nes o personas mayores.
El jurado del concurso lo in

tegrarán el delegado provincial 
de Obras Públicas, un represen
tante del Ayuntamiento de Ciu
dad Real y cuatro arquitectos de 
los cuales uno será designado 
por los concursantes y otro re
presentará al Colegio Oficial de 
Arquitectos de Castilla-La Man
cha.

Por otra parte, también ingre
só en el Complejo Hospitalario 
de Ciudad Real la madre y espo
sa de los fallecidos, M.I.P.M., de 
52 años de edad, como conse
cuencia de una herida inciso- 
contusa en la cabeza, que nece
sitó tres puntos de sutura, y con 
una crisis de ansiedad.

Finalmente, R.A.C., un varón 
de 28 años, abandonó el hospi
tal con el alta voluntaria pese a 
que su pronóstico era grave, al 
presentar una herida por arma 
de fuego en la planta del pie de
recho, con orificio de salida.

Según han explicado fuentes 
de la investigación, las cuatro 
víctimas son de etnia gitana por 
lo que las primeras hipótesis que 
se barajan apuntan a que se tra
taría de un ajuste de cuentas.

Existen indicios de que este 
suceso guarda relación con la 
muerte de otro joven de etnia 
gitana, de 17 años de edad, que 
el pasado de 23 abril fue asesi
nado en el barrida del Pino de 
Puertollano, siendo detenidos 
los autores en este barrio ciuda
drealeño.

i  Los hosteleros homenajean a León Triviño 
por sus esfuerzos en favor del Aeropuerto
La Asociación Provincial de Hostelería de Ciudad Real ofreció un _ 
homenaje al presidente de la Cámara de Comercio e Industria de 
la provincia y del Aeropuerto de Ciudad Real, Juan Antonio León 
Triviño, por su “incansable trabajo y esfuerzo demostrado para que 
el aeropuerto sea una realidad que repercutirá muy 
favorablemente en el sector hostelero de la provincia”.
En el transcurso de la cena organizada para conmemorar la 
festividad de Santa Marta, en el pabellón ferial de Ciudad Real, el 
presidente de la Asociación de Hostelería, Miguel Martín Durán, 
entregó a Juan Antonio León una placa conmemorativa del acto.
El presidente de la Cámara de Comercio e Industria y del - 
Aeropuerto expresó su agradecimiento a los hosteleros y quiso 
compartir este reconocimiento con todo el equipo que desde hace 
seis años trabaja en la consecución de éste aeropuerto.

Cerca de 1.000 personas se contratarán 
en el Plan de Zonas Rurales Deprimidas

Dos muertos y dos heridos por 
un posible ajuste de cuentas
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LA MANCHA - Tomelloso

El alcalde, Carlos Cotillas, y la concejal de Festejos, Isabel Hurtado,
presentaron también el cartel anunicador, obra de Carmen Abad

Amaral, Pastora Soler y Niña Pastor!,
actuaciones de las próxim as F iestas
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, acoin- obra de Carmen Abad, así como un avance de 
pañado de la concejal de Festejos, Isabel Hur- algunas actividades que se desarrollarán duran- 
tado, y del teniente de alcalde, Isidoro Torres, te las próximas Feria y Fiestas en las que so
dieron a conocer el ganador del XV Concurso bresale las actuaciones musicales de Amara,, 
del Cartel Anunciador de la Feria y Fiestas 2003, Niña Pastor! y Pastora S oler.

Tras presentar el cartel de la Feria, 
la concejal de Festejos, Isabel Hur
tado, también dio a conocer los 
nombres de las madrinas de la Fe
ria y Fiestas 2003, siendo éstas, 
Gema Plaza Espinosa (Asociación 
de Amas de Casa “Albores”); No- 
elia Sema Cortés (Asociación de 
Vecinos “Barrio del Carmen”); 
Carmen Millán Jiménez, (Asocia
ción de Amigos del Pueblo Salía- 
raui); María del Rosario Mezcua 
Olmedo, (Cooperativa “Virgen de 
las Viñas”); Cristina Llórente Díaz, 
(Peña Taurina de Tomelloso); 
Marta Somoza Rodrigo, (Asocia
ción Española contra el Cáncer); 
y María Isabel Ruiz Rosado, (“Pla
taforma de la Mujer para una Sa
nidad Digna en Tomelloso y su 
Comarca”).

Igualmente, la concejal realizó 
un avance de las actividades de 
feria, destacando las múltiples ac
tividades deportivas programa
das, el baile del vermut, un acto 
que volverá a celebrarse en el Pa
seo de las Moreras; la feria tauri
na, compuesta por una corrida de 
toros para los matadores Manuel 
D íaz “El C ordobés” , M iguel 
Abellán y Antonio Ferrera, y una 
de rejones, en la que actuarán Fran-. 
cisco Benito, Diego Ventura, José 
Miguel Callejón y Mariano Rojo;

y las actuaciones musicales, des
tacando las de Amaral, el día 26 
de agosto, Niña Pastori, el día 28 
de agosto, y Pastora Soler, el día 

- 29 de agosto, además de los gru
pos locales de rock y actuaciones 
de flamenco y una revista de va
riedades en la Plaza de España.

En lo que se refiere a los actos 
religiosos, cabe reseñar la misa en 
honor de la Patrona de Tomello
so, la Virgen de las Viñas, que se 
llevará a cabo el domingo día 25 
de agosto, a partir de las once de 
la mañana en la Parroquia de Nues

tra Señora de la Asunción, y don
de el alcalde pronunciará su voto 
anual a la patrona en nombre de la 
ciudad.

Una variación con respecto a 
otras ediciones es que los espec
táculos infantiles se trasladan, por 
la mañana, al Paseo de Ramón 
Ugena, aunque por la tarde segui
rán desarrollándose en la Plaza del 
barrio del Carmen.

La Feria contará además con 
múltiples actividades culturales, 
entre las que destaca la Fiesta de 
las Letras.

Antes de Navidad abrirá
cruce de hi cu' resera de Soctféíbmo:. <x*o iUlro j 
en una parcela de 1 J íjüO m2. L.x ?n\ crsjón
de jas mayores y más moderna:, de Castilla-La Mancha, ocupará a 
mecánicos t'Pl) y contará con Iros líneas de revisión Purismos, caí

Seis m illon es d e eu ros p ara  
“ T om elloso, C iudad  D ig ita l”
El proyecto “Tomelloso. Ciudad 
Digital’', uue persigue la incor 
ponieron esta ciudad a las redes 
de la sociedad de la información, 
contara con una inversión pre
vista de m is Je seis millones J t  
euros en cuatro años.

Según ha informado la em
presa española TEi DAT, dedi
cada al desarrollo de tecnología 
de comunicación y que apoya 
el proyecto “Tomelloso, (dudad 
D igital” , prom ovido por el 
Ayuntamiento, esta inversión se 
destinará a servicios de telead- 
miiiístracióíi, comercio ( lechó 
nico. tcietrabajo, culütia. huís 
nio y ocio en Tomelloso, que en 
1997 se convirtió en la pionera 
administración de Cusidla 1 a 
Mancha en contar con página 
en Internet.

El plan de actuaciones dise
ñado por el Ayuntamiento cíe To
melloso pretende impulsar el 
acceso de los ciudadanos a las

tecnologías de ia información y 
la comunicación y mejorar el de
sarrollo económico de la ciudad, 
así como alentar el progreso de 
servicios avanzados de teleco
municaciones.

La empresa TBLDAT. que 
tiene amplia experiencia en eí su
ministro y servicio a! sector fi
nanciero. lia oficrido, junto a Te
lefónica, la ayuda necesaria al 
provecto de la nueva dudad d i
gital El desarrollo tecnológico 
previsto supondrá en un plazo 
de cuatro años una ínveisióti 
superior a los seis millones de 
euros, dirigida en un 70 por den 
to a adquisiciones y servicios 
de los ciudadanos y en un 22 
por ciento al Ayuntamiento.

Este despliegue de servicios 
facilitará el acceso a los servi
cios municipales, además de fo 
mentar el comercio electrónico, 
el teletrabajo la teleformacion y 
el turismo.

V irgen  de la s V iñas p resen tó
su II Certamen C u ltu ral

"1B1

El presidente de la ( 'ooperatíva 
Virgen de las Viñas de Tomello 
so, Rafael 'forres, presentó re
cientemente en í lindad Real eí II 
Certamen Cultural Cooperativa 
Vinícola Virgen de las Viñas, que 
cuenta con el patrocinio de Caja 
Rural, Caja Castilla-1 ,a Mancha 
y Ca ja Madrid.

El ( eríamcii se divide en dos 
apartados: Pintura y Periodismo. 
Bit cuanto a las artes plásticas 
hay tres premios establecidos 
tle J0.000 euros (patrocinado 
por Virgen de las Viñas); 9.000 
euros (patrocinado por Caja 
Rural de Ciudad Real) y 7.000 
euros (por Caja Casfifla-La Man 
cha). Además diversas empre
sas aportan sus colaboraciones 
para un fondo de adquisiciones.

El plazo de presentación de 
trabajos se inicia eí próximo 13 
de octubre y finaliza el día 29 de 
este mismo mes.

En cuanto ai Concurso de 
Periodism o está dotado con
6.000 euros y patrocinado por

( a ja Madrid.

IVríodisiim
Pan poder optar a este pre

mio es necesario haber publica
do artículos en castellano sobre 
Castilla í.a Mancha, en cual 
quiera de sus aspectos cultura - 
les, históricos, económicos o 
sociales en prens úsenla espa 
(tola, tanto de carácter nacional, 
como regional, comarcal o local 
desde el ) de enero af 15 de sep 
tieiiibre de 2003. Si algún artícu 
lo versara sobre la cultura del 
vino, el jurado valorará especial • 
mente aquellos que resalten los 
caldos de la Cooperativa Viní
cola Virgen de las Viñas,

Durante la presentación de 
este Certamen Cultura! Torres 
estuvo acompañado por Juan 
Pedro Hernández Moltó. presi
dente de Caja Castilla-La Man
cha, Miguel Angel Caluma, di
rector general de Caja Rural y 
Esteban Gómez, director de ne
gocios de Caja Madrid.
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LA MANCHA - Tómelos©

El alcalde dio la bienvenida a los niños 
saharauis del programa ‘‘Vacaciones en Paz”
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas dio la do a Tomelloso desde los campamentos argeli- 
bíenvenida, en nombre de la Corporación Muni- nos de Tinduf para pasar unas “Vacaciones en 
cipal, a los niños saharauis que se han desplaza- Paz” acogidos por familias de la localidad.

Carlos Cotillas, que estuvo acom
pañado por la concejala de Infan
cia, Antonia Gómez y el concejal
socialista , Juan Francisco 
Berzosa, deseó a los pequeños 
que tengan una feliz estancia en 
Tomelloso y les invitó a que dis
fruten de las actividades que se 
han organizado para ellos. El al
calde tuvo también palabras de fe
licitación para la Asociación de 
Amigos del Pueblo Saharaui por 
el esfuerzo que viene realizando, 
no solo pura hacer posible cada 
año el programa Vacaciones en 
Paz, sino también para concienciar 
a la sociedad de la situación que 
vive el pueblo saharaui.

Por su parte, el presidente de 
la Asociación de Amigos del Fue - 
bio Sahataut, José María Ropero, 
por su parte, destacó especial
mente la colaboración del Ayun
tamiento, sjíi el que sería imposi
ble, dijo, no solo traer a estos ni
ños para que pasen unas vacacio
nes en paz en la localidad sino 
también organizar Jas acíi vidades 
de las que pueden disfrutar en 
estos días.

Ropero, que agradeció al igual 
que el alcalde, la colaboración de 
las familias acogedoras, incidió en 
que esta edición del programa
“Vacaciones en Paz” ha sido un 
poco atípica, por la llegada esca

lonada de los niños y porque muy 
probablemente, en fechas próxi
mas llegarán algunos más de los 
que estaba previsto. El calor, que

está alcanzando en los campamen
tos los 50 grados, ha hecho que 
se decida sacar a más niños de allí, 
y algunos vendrán a Tomelloso.

Dentro de t e  actividades que ha organizado la Asociación de 
Amigos de! Pueblo Saharaui se celebrará el próximo 9 de agosto 
en los jardines de! parque ei Festival “Tomelloso por el Sahara” 
destinado a recaudar fondos para la adquisición de placas solares 
que serán enviadas a los campamentos de Tinduf. En el festival 
actuarán los grupos folclóricos “Virgen de las Viñas” y “Manan
tial de! Vino”, las peñas earnavaleras “Harúspices” y “Los Ami
gos”; la coral del Conservatorio de Tomelloso, Basilio VilJaIta,: 
Yesvf; la Escuela de Baile Rodero de Amparo Ropero, el guita
rrista Oscar Herreros y cantante Sara.

Manantial del Vino nombra a AFAS “Gañán del Año”
El grupo folklórico
“Manantial del Virio”, 
dio a conocer en su 
típica cueva tomelio- 
sem, el nombramien
to del “Gañán del 
año”, que este año ha 
recaído cu la Asocia
ción de Familiares 
Amigos de Enfermos 
M entales (AFAS).
También se presentó 
a los “Socios de Ho
nor”: Francisco Jimé
nez y Antonio Casti
llo. "

El presidente del grupo, Jesús 
Francisco Moreno Serna, desta
có la labor realizada por ATAS, se
ñalando que además el galardón 
se concede en el año de su 25 ani
versario y en el “Año Europeo de 
las Personas con Discapacidad”. 
Sobre los “Socios de Honor” se
ñalo su colaboración con el gru
po, Francisco Jiménez como con
ductor y Antonio Castillo, como 
director de grabación del Cf) que

Manantial del Vino va a editar 
próximamente.

Por su parte, Luís Perales, pre
sidente de A FAS, agradeció el re
conocimiento y alabó la labor que
viene realizando “Manantial dei 
Vino” a través del galardón, que 
viene a reconocer “una figura his
tórica de lome!loso” como es el 
ganan. Perales afirmó que no hay 
que olvidar la labor de unas per
sonas que son “la base de lo que

es y va a ser Tomello
so”, añadiendo que el 
“presente y el futuro 
de Tomelloso se basa 
en nuestro pasado”. 
Perales también hizo 
referencia a la impor
tancia de las cuevas 
en el patrimonio de 
Tomelloso y su con
servación.

Finalmente, la te
n iente de alcalde, 
Carmen Casero, afir
mó que desde el 
Ayuntamiento siem

pre se habían apoyado las distin
tas iniciativas que se han llevado 
a cabo desde AFAS y explicó que 
desde el Ayuntamiento son cons
cientes de la importancia de las 
cuevas y su conservación.

Estos nombramientos se en
tregarán el próximo día 16 de agos
to, coincidiendo con la celebra
ción del XX111 Festival Internacio
nal de Folklore “Ciudad de Tomc- 
lioso”.

PA SO S presenta su s prem ios
“Populares 2002” ~

Los galardones que la revista 
PASOS entrega anualmente a las 
personas, colectivos y entida
des que destacan por su labor 
durante el año, fueron elegido 
recientemente por un jurado re
presentativo de los diferentes 
sectores de la sociedad tomello- 
sera. Con esta elección, el total 
de premiados en la historia de 
los Populares, alcanza casi los 
doscientos títulos.

El título “Populares 02” que, 
en esta ocasión, alcanza la deci
moséptima edición, ha recaído 
en esta ocasión en: Félix Grande 
y Locaba (Cultura), ex aqueo. El 
pintor Rufo Navarro fue el dis
tinguido en Artes Plásticas, 
mientras que el Festival de los 
Mayos Manchegos de Pedro 
Muñoz y el Internacional de Fo
lklore de Argamasilla empataron 
en el ámbito de Música y Espec
táculos. Pluvio Coronado, el afa
mado ginecólogo tomellosero y 
el Gran Hotel Tomelloso fueron 
los reconocidos en Sociedad y 
solidaridad y Fíostelería, respec
tivamente

Las empresas Eurocontrol, 
Sueto y Constructora Elio, le
vantarán su “Populares” otor
gado en Iniciativa empresarial, 
Empresa de Futuro y Gestión 
Empresarial, respectivamente.

El cuatro de galardonados lo

completan FENAVIN, en Agri
cultura, las Bodegas ALTOS 
en el apartado de Bodegas y: 
Cooperativas y el recién ascen
dido Tomelloso CF en Deportes.

Además de los Populares, 
otros colectivos recogerán el 
Título de Honor en el acto que 
se celebrará en noviembre en el 
Teatro Municipal de Tomelloso. 
Este premio se otorga a aqué
llos que han quedado a punto 
de alzarse con un Popular. De 
este modo, La Caixa, la Platafor
ma dé la Mujer Pro-Hospital, TV: 
La Mancha, Cristalería Tomi- 
glass, Emilio Navarro, Promoto
ra Inmobiliaria SH, Mapire, In
dustrias Domecq, la Cooperati
va Nuestra Señora de Peñarro- 
ya, el club ciclistaRualje-Airay 
Cafetería Julia acompañarán, en 
el recibo de sus diplomas, a los 
Populares en el acto de clausu
ra de la XVII edición de las “Jor
nadas Culturales PASOS”, con
vocadas por la Asociación Cul
tural Parcela de la Mancha.

Hay que destacar que desde 
la redacción de PASOS se tra
baja para elegir al “Personaje del 
Año”, un prestigioso premio 
que ya han recibido ilustres 
como la actriz Carmen Sevilla, el 
empresario José M aría Ruiz 
Mateos o el periodista Pedro 
Piqueras entre otros.

El Mesón Pílelo inagtira nueva época
Los propietarios del Mesón Plinio, en la Avenida Antonio Huertas,
inauguraron recientemente sus nuevas instalaciones, tras realizar una 
remodeiación a fondo de este tradicional bar-restaurante de Tomelloso cuyo 
nombre está tomado del célebra policía pavoniano.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #554, 1/8/2003.



IUDAD REAL 13
t  _ Liu.Jemos 

Del 1/8 al 14/8 - 2003 • Manchegos

LA MANCHA - Pedro Muñoz

E l SESC AM  adjudica las obras del 
C entro de Salud por 1*555.124 euros
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha pu
blicado la adjudicación de las obras de cons
trucción del Centro de Salud de Pedro Muñoz 
que sustituirá al actual y que amolda las necesi
dades sanitarias del área a una infraestructura

más moderna y funcional, en unas condiciones 
de mayor comodidad para los profesionales y 
para los usuarios. El im p o rte  a sc ie n d e  a 
1.555.124 euros y tiene un plazo de ejecución 
de doce meses para levantar el nuevo edificio.

Presentación de los planos del Centro de Salud.

Socuéllamos

El Ayunta miento recibe diversas 
ayudas institucionales

Con una superficie útil de 1.645 
metros cuadrados, el nuevo cen
tro de salud responde al compro
miso del Gobierno regional de pres
tar un servicio sanitario de cali
dad con la mejor infraestructura 
posible y en óptimas condiciones 
de comodidad, tanto para los usua
rios como para los profesionales 
que desempeñan allí su trabajo.

El actual centro de salud de 
Pedro Muñoz atiende las necesi
dades sanitarias de 7.243 perso
nas con una plantilla formada por 
cuatro médicos de familia, cinco 
enfermeros, un pediatra y dos 
auxiliares administrativos a los qie 
se incorporará este año un servi
cio de matrona

Alcázar de San Juan
Por otro lado, el SESCAM tam

bién ha licitado el concurso del 
contrato de obras para la amplia
ción y reforma de la Gerencia de 
Atención Primaria de Alcázar de 
San Juan, con un presupuesto 
base de 97.810 euros. Las empre
sas interesadas tienen de plazo 
hasta el 25 de agosto para presen
tar sus ofertas, mientras que la 
apertura de las mismas se llevará 
a cabo el 9 de septiembre.

Las obras, cuyo plazo de eje
cución se ha establecido con fe
cha anterior al 26 de diciembre, 
adecuarán los espacios del edifi
cio que alberga la Gerencia de 
Atención Primaria y el centro de 
salud de Alcázar de San Juan a las 
nuevas necesidades asistenciales 
y administrativas. Así, toda la se
gunda planta acogerá los servicios 
dependientes directamente de la 
Gerencia, tales como los despa
chos del equipo directivo y las 
áreas técnicas y administrativas,

duplicando la superficie que ocu
pan actualmente los departamen
tos de Informática, Suministros y 
Archivo.

Asimismo, los servicios asis
tenciales que permanecían en la 
segunda planta se van a distribuir 
por el resto de edificio. En concre
to, dos consultas se trasladarán a 
la planta baja, mientras que las 
obras de reforma en el sótano ser
virán para ubicar una consulta de 
pruebas ginecológicas, otra de ci
rugía mayor y dos polivalentes.

En las ultimas fechas el Ayunta
miento de Socuéllamos ha reci
bido diversas ayudas institucio
nales. Así. la Consejería de Ad
ministraciones Públicas le ha 
concedido una subvención de 
6.600 euros para la contratación 
de un archivero. Esta plaza se 
cubrirá mediante un concurso 
público.

El Ayuntamiento en los últi
mos años ha cuidado y poten
ciado el archivo histórico mimi - 
cipai: se habilito una sala para 
su consulta en ia biblioteca, y la 
Diputación archivó y digital izo 
los fondos.

Agente de Desarrollo
Por otra parte, el Set victo de 

Empleo de Castilla í a Mane ha 
(SEPE('AM)ha adjudicado tina 
ayuda ai Ayuntamiento de So 
cuchamos para pronogar la con 
tratación de un Agente de 1 de
sarrollo que adjudicó y subven 
dono el 1NLM. 1 „a ayuda es de
20.000 euros, cantidad que pet- 
mite mantener la plantilla de dos 
Agentes de Desarrollo en el arca 
de Promoción Económica; área 
que próximamente va a tener 
varias incorporaciones como un 
auxiliar administrativo)' un res
ponsable. para ia ventanilla em
presarial que el Ayuntamiento 
socuellauúno va a crear.

Por último, la Diputación 
Provincial de Ciudad Real den
tro del Pían de Mejoras Cultura
les ha concedido al Ayunta

miento de, Socuéllamos (>.500 
('utos paia la climatización de ía 
Biblioteca, Centtode Inierta t y 
Centro de Arle.

i 'entro ele la Mujer
Otra de las ayudas a llegado 

desde la ( 'onsejet ía de Bienes 
lar Social, que ha i oneedido al 
Ayuntamiento de Socuéllamos 
una subvención di 9,000 cutos 
para equipar el futuro í 'entro 
de la Mujer.

El Pleno del Ayuntamiento 
se>licií<> en mayo a la Junta de
( 'oítitjtmlyiies la creación de un 
C 'entro de la Mujer. Este servi
d o  de atención a la mujer abar
caría tres áreas: orientación psi
cológica, asesoría jurídica, y 
promoción del empleo. En este 
('entro trabajarían un licenciado 
en Psicología, un licenciado en 
Derecho, y un diplomado ett Em
presariales o Relaciones Labo
rales,

C ontinúan las acíividade de “Esta noche toca...”
Dentro de las actividades del pro
grama “Esta noche toca...” un to
tal de 204 niños, con edades com
prendidas entre los 6 y 14 años, 
encuadrados en 43 equipos parti
ciparon en el Trofeo de Fútbol 
Calle, organizado por las Conce
jalías de Juventud y Deporte del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz.

El Trofeo de Fútbol Calle se 
disputó en el parque de la ermita 
de Pedro Muñoz y levantó una 
gran expectación, tanto por los ju
gadores y equipos inscritos como 
por la cantidad de público que 
asistió a esta modalidad deporti
va, en la que se enfrentan equi
pos compuestos por tres jugado
res cada uno de ellos.

También dentro de “Esta no
che toca...” se construyo una 
Jaima en el callejón del Mercado, 
donde se pudo conocer de cerca 
el modo de vida de los saharauis, 
de los que ocho están pasando 
las vacaciones en Pedro Muñoz. 
Esta actividad fue organizada por 
la Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz y

por la Asociación “Pedro Muñoz 
con el Sáhara”.

En la Jaima participaron los 
ocho niños saharauis que disfru
tan este año de las vacaciones es
tivales en Pedro Muñoz, y que 
tras pasar los reconocimientos mé
dicos de medicina general, oculis
ta y dentista no se han hallado 
ninguna enfermedad de relevan
cia.

El presidente de la Asociación 
“Pedro Muñoz con el Sáhara”, 
Manuel Alcolea, agradeció “al 
pueblo de Pedro Muñoz y, espe
cialmente, a las familias que han 
acogido a los niños saharauis y la 
colaboración del Ayuntamiento; 
ya que, sin ellos habría sido impo
sible que ocho niños saharauis se 
olviden durante este verano de 
sus problemas cotidianos.

Están embargados por la Tesorería General de 
la Seguridad Social

El Ayuntamiento quiere comprar
unos terrenos para industrializarlos
El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, se reunió a me
diados de este mes con el Se
cretario de la Tesorería General 
de la Seguridad Social (TGSS) 
para comunicarle la predisposi
ción del Ayuntamiento para ad
quirir los terrenos que la TGSS 
embargó a la desaparecida em
presa textil Plancacor (ubicada 
en la carretera de Záncara) f  que 
son propiedad desde el 93 de 
este organismo.

El Ayuntamiento quiere esos 
terrenos para realizar un plan de 
actuación industria l en esa 
zona. Los terrenos son 12.000 
metros cuadrados divididos en 
10 parcelas que están junto al 
Instituto Fernando de Mena y 
frente a la antigua fábrica de 
Plancacor.

En-este sentido, el 23 de ju 

Sebatián García, alcalde de 
Socuéllamos.

lio el alcalde se dirigió al Subdi
rector General de Patrimonio de 
la Tesorería General de la Segu
ridad Social ofertándole por los 
terrenos 48.000 euros (ocho mi
llones de pesetas).
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La iniciativa goza del beneplácito de niños y mayores

instalan mm mm de tediara en la piscina
Por segundo año consecutivo, la Piscina M raii- den com plem entar su jom ada de baño disfru- 
cipal de Argam asilla de A lba cuenta con una tando con una selección de libros, novelas, tebeos 
zona de lectura en la que, niños y mayores pue- o prensa.

Organizada por la Biblioteca Mu
nicipal “Víctor de la Serna” a tra
vés del Área de Cultura del Ayun
tamiento de Argamasilla de Alba, 
la zona de lectura ofrece a los usua
rios de ía Piscina Municipal un 
servicio innovador que consigue 
acercar los libros a los futuros lec
tores, y no a la inversa, favore
ciendo la adquisición de hábitos 
de lectura saludables.

La iniciativa forma parte del 
programa “Biblioteca Abierta” 
que subvenciona la Consejería de 
Cultura de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha y que 
incluye, además de los servicios

de lectura al aíre libre en verano o
las salas de lectura en invierno, 
actividades de promoción a la lec
tura agrupadas en cuentacuentos, 
programas didácticos, recitales li
terarios, talleres, teatros, títeres, 
etcétera.

Este año las actividades del 
programa preparado por la Red de
Bibliotecas Públicas de Castilla-La 
Mancha y por las más de 400 bi
bliotecas públicas municipales y 
salas de lectura de la región que 
cuentan con la colaboración de la 
Consejería a través de este pro
grama y entre las cuales se encuen
tra la Biblioteca Municipal “Víc

tor de la Sema” de Argamasilla de 
Alba, tienen como objetivo sensi
bilizar a los ciudadanos en torno 
al libro, promocionar la lectura y 
estimular el uso de las bibliotecas 
y salas de lectura pública.

La zona de lectura de la Pisci
na Municipal permanecerá abier
ta durante los meses de Julio y 
Agosto en horario de tarde, sien
do las previsiones de participa
ción muy positivas teniendo en 
cuenta la experiencia del año pa
sado y la gran acogida que la ini
ciativa ha tenido durante los quin
ce días que lleva en funcionamien
to.

La piscina ofrece actividades de aquaerobíc e hidroterapia
La Piscina Muni
cipal én Argoma» 
silla de Alba ha 
visto ampliada so 
oferta de aetivida* 
des para esta tem
porada con la in
tención de dina
mitar ¡a utiliza
ción de sus insta
laciones dando co
bertura a diferen
tes cursos y servi
cios entre los que 
destacan el de 
Aquaerobíc e Hidrolerapia.

Así, hace, pocos días m poso en marcha el c«>--. 
so de Aquaerobíc 2003 organizado por la Conceja»

de Alba con la colaboración de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.
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localidad, despertó un ¡trun ínteres entre los aíf«; 
donados a este deporte, siendo un total de 15 las 
personas que disfrutarán def mismo hasta su 11- 
natización el próximo día 14 de Agosto, bajo la

La p rác tica  del 
aquaeroMe supone una 
novedad en ía que los 
alumnos obtienen los 
beneficios del ejercido 
aeróbíeo y los cid agua

saje e ingravidez,; 
I Í I ! ¡ p | | | Í ! l ¡ g l B i  
||l l ! l ! ¡ ||¡ ^ l i |||||§  
§ |¡ |||¡ ||Í ||¡ ||||||Í Í p  
mejorando la síntoma-! 
tología de enfermeda
des como la artritis. 

También en la Pis
cina Municipal, pero organizado por el Area de 
Servidos Sociales, se desarrolla el servicio de Hi
droterapia dirigido principalmente a personas ma
yores y disminuidos psíquicos y físicos.

tí! servido, que se viene desarrollando de ma
nera habitual cada temporada, cuenta cosí ei apo
yo y Sa orientación de una monitora especializada 
a la que se suma la ayuda de «na decena de volun
tarios. Más de una veintena de personas partici
pan ele este servido terapéutico mediante el cual 
se puede conseguir alivio en las enfermedades más

Clausurado el curso de tapi
Después de 75 horas de clases, 
ha finalizado el curso de tapice
ría organizado por la Asociación 
de Familias y Mujeres del Me
dio Rural, Afammer, en el cual 
han participado quince mujeres 
desempleadas de la localidad.

Supervisadas por tres moni- 
toras especializadas, las alum- 
nas han conseguido aprender 
técnicas básicas de tapizado, 
realizando, diferentes trabajos 
entre los que destacan una ban
ca de madera y un baúl.

Tras la clausura del curso y 
con la colaboración del Área de 
Cultura del Ayuntamiento de Ar
gamasilla de Alba, se llevó a 
cabo una exposición en el Cen
tro Cultural “Casa de Medrano”.

La muestra estuvo formada

por diferentes elementos, como 
espejos, sillas, bancas, baúles, 
butacas, cabeceros de cama, et
cétera cada uno tapizado según 
las preferencias y gustos de 
cada alumno.

Estuvo acompañado por el concejal de Obras 
Públicas y Urbanismo, Antonio Serrano

E l a lca ld e visitó las ob ras de
la  Residencia de M ayores
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Hace pocos días se pusieron en 
marcha las obras para la amplia
ción, reforma y finalización de 
las obras de la Residencia de 
Mayores y Centro de Día de Ar
gamasilla de Alba.

Las obras que se encontra
ban paradas a la espera de fi
nanciación se han iniciado gra
cias a un convenio con la Con
sejería de Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, ascendiendo el 
presupuesto a la cantidad de 
1.341.873 euros, unos 224 millo
nes de pesetas, que serán.finan- 
ciados de manera íntegra por la 
Consejería, comprometiéndose 
ambas partes a efectuar el se
guim iento  conjunto de las 
obras. . ’ ■

Con esta intención se des
plazó hasta el edificio en cons
trucción el alcalde de Argama
silla de Alba, José Díaz-Pintado, 
acompañado por el Concejal de 
Obras y Urbanismo, Antonio 
Serrano y por el responsable de 
la empresa constructora.
' Allí, el primer edil visitó las 
diferentes estancias interesán
dose sobre los trabajos a reali

zar y compartiendo con el res
ponsable sus impresiones al res
pecto.

Las obras están programas 
con un plazo de ejecución de 12 
meses, de manera que en breve 
ios ancianos de localidad po
drán disfrutar de unas nuevas 
instalaciones que constituirán 
una opción de vida para aque
llos que así lo decidan.

La parcela donde se ubica la 
Residencia se sitúa en una zona 
céntrica del municipio, aproxi
madamente cuadrada y con una 
superficie aproximada de 2.810 
metros cuadrados. Se trata de 
una edificación de dos plantas 
proyectada para unas 50 plazas 
de residencia que presenta las 
siguientes dependencias: '

En el sótano se situará la 
zona de almacenes, sala de man
tenimiento y pasillo de circula
ción. La planta baja albergará , 
entre otros servicios, adminis
tración, comedor y salas de re
habilitación. En la planta alta en
contram os 12 habitaciones 
dobles, 6 habitaciones indivi
duales, todas ellas con baños 
interiores.
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LA MANCHA - Campo de Criptana

El proyecto se encuentra en proceso de estudio informativo medioambiental

ES Ayuntamiento estudia alegaciones 
al trazado de la variante de la N L20
El Ayuntamiento de Campo de Criptana estudia 
en profundidad el trazado de la variante N-420 
a su paso por la localidad -que sacará este tras
cendente nudo de comunicaciones del casco ur

bano- tras recibir notificación del Ministerio de 
Fomento por la que se abre un período de 30 
días para la presentación de alegaciones a este 
proyecto que ejecutará el propio Ministerio.

Según ha informado el alcalde crip- 
tanense, Santiago Lucas-Torres, 
un equipo de asesores “está ana
lizando detenidamente la propues
ta presentada por el Ministerio de 
Fomento, con la intención que se 
adapte lo mejor posible en benefi
cio de todos los habitantes de 
Campo de Criptana”.

Con esta variante, que se 
construirá en la Opción Sur de las 
presentadas y por la que se de
canta el Ayuntamiento, Campo de 
Criptana tendrá una vía rápida, 
dotada de amplios accesos y la 
carencia de pasos y cruces al mis
mo nivel, que enlazará desde el 
cerro de San Antón -la  parte tra
sera de los Molinos de Alcázar de 
San Juan- hasta el tramo donde 
finalizan las curvas existentes en 
la carretera a Pedro Muñoz, en la 
ermita de la Virgen de Criptana.

Con esta nueva vía, Campo de 
Criptana quedará adecuadamente 
comunicada por vía terrestre, te
niendo en cuenta las nuevas ca
rreteras que en un futuro recorre
rán la comarca, lo que va a supo
ner un extraordinario impulso para 
el desarrollo industrial y urbano 
de esta localidad.

Además, al trazarse por la zona 
sur, “se verá enormemente bene

ficiada la zona industrial de la lo
calidad y permitirá una vista pa
norámica de la villa contribuyen
do así al fomento del turismo”, ex
plica Santiago Lucas-Torres. Ade
más,la Opción Sur no supone nin
gún impacto medioambiental que 
impidiese su materialización.

El alcalde también ha manifes
tado que tendrán en cuenta y se
rán muy sensibles con todas las 
propuestas o puntos de vista que 
les hagan llegar los empresarios y 
agricultores de la localidad en 
cuanto al trazado de la variante, 
aunque el plazo para presentar

posibles alegaciones por parte de 
estos sectores se abrirá en los 
próximos meses.

El proyecto de ejecución de la 
variante N-420 a su paso por Cam
po de Criptana en este momento 
está abierto el proceso de estudio 
informativo medioambiental y, se
gún subraya Lucas-Torres, “el 
Ministerio vuelve a ser una vez 
más sensible con Jas demandas y 
posibilidades de Campo de Clip- 
tana. Es una apuesta decidida por 
la Villa de los Molinos y como cla
ro ejemplo está la construcción de 
esta nueva variante”.

El Centro de Mayores hom enajeó a dos 
m ujeres centenarias de la localidad
El Centro de Mayores de Castilla- 
La Mancha de Campo de Criptana 
celebró recientemente el “Día de
dicado a las personas mayores de 
la localidad”, con diferentes acti
vidades y actuaciones, teniendo 
como protagonistas a Encamación 
Lara Castellanos y Jesusa Violero 
Escribano, al cumplir cada una de 
ellas cien años y convertirse en 
las personas de mayor edad del 
municipio, por lo que recibieron 
un merecido homenaje.

A este homenaje asistió el al
calde de Campo de Criptana, San
tiago Lucas-Torres, quien felicitó 
a las dos centenarias e hizo exten
siva la felicitación tanto al Centro 
de Mayores como a la Hermandad 
de Santa Ana, “por las magníficas 
fiestas y programa de actividades 
que han organizado durante es
tos días y al trabajo en común que 
cristalizó en la celebración del día 
dedicado a los mayores, porque

es justo agradecer, reconocer y 
tener bien presente el trabajo y 
esfuerzo que han desempeñado y 
desempeñan siempre nuestros 
mayores”. Por todo ello, el alcalde 
criptanense se comprometió a que 
el Ayuntamiento de Campo de 
Criptana participe de forma más

activa en la celebración, tanto de 
ja festividad de Santa Ana como 
en la jomada dedicada a los ma
yores, con el objeto de colaborar 
en su organización y dar más real
ce y protagonismo a estas inicia
tivas.

Todos los actos del “Día dedi
cado a las personas mayores” de 
Campo de Criptana fueron orga
nizados y subvencionados por el 
Centro de Mayores de Castilla-La 
Mancha en la localidad y, además, 
del homenaje a Encamación Lara 
Castellanos y Jesusa Violero Es
cribano, desarrollado en la Plaza 
de Santa Ana, con una notable 
afluencia de mayores y jóvenes, 
se desarrollaron otros actos, tales 
como la actuación de la Rondalla 
del Centro de Mayores y el recital 
de canción española y flamenca 
de Mercedes Abril, acompañada 
a la guitarra por Andrés del Pala
cio.

Del 1/8 al 14/8 - 2003 -
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LA MANCHA - Campo de Criptana

Brillante proclamación 
de la Reina y Damas 2003

El auditorio municipal de Cam
po de Criptana acogió el un bri
llan te acto, envuelto en una Ira 
bajada puesta en escena, con eí 
que se proclamó a la reina y «.la
mas de la Leña y fiestas 2003.

I ,a í rincejalía de festejos del 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana organizar y ofreció un 
reconocimiento emotivo y entra
ñable como homenaje a las rei
nas de todas las ediciones des
de que se instauró esta tradición 
en 1068.

En el mismo escenario, tuvo 
lugar el pregón de la feria y lies 
tas, a cargo de Andrés Escríba 
no, directo» de la t 'asa de í 'ultu- 
ra, que sumergió a los cripta 
nenses en el ambiente festivo 
que se sucederá las próximas se
manas desde la óptica de los 
ojos un niño y sus diferentes re - 
cuerdos sensoriales.

Por su parte, el alcalde de 
Campo de Criptana, Santiago 
Lucas-Torres, precisó que al

acto de proclamación de las rei
nas y damas, más que la apertu
ra oficial de la feria, es un lio 
menaje en conjunto a la mujer 
de este lústoj ico municipio,

( 'armen Muñoz Violero, a la 
que. acompañó el alcalde de 
('ampo de Criptana, fue corona
da reina de las fiestas, tras ha
berse proclamado como damas 
de honor de las mismas a María 
Teresa López Alcaíííz, doselína 
Moratalla Angulo, Cristina Ro
drigo Manzancque, Isabel Lara 
P e je / Bustos, M aría Ele,na 
Uceado Sánchez Manjavacas y 
Maiíadel ( ’ai liten f ,ticas Díaz.

A continuación, las damas 
de 2002 eiiOegaron las bandas 
que distinguen con esta condi 
ción a sus sucesoras del presen • 
te año 2001. Por su parte, Ja rei
na di» las pasadas ferias coronó 
a Carmen Muñoz Violero y la 
concejal de festejos, María Te
resa Arteaga, entregó un recuer
do a las damas salientes.

El alcalde recibió a los responsables de 1U
El alcalde de Campo de Criptana, .Santiago Lucas-Torres, ha recibido a los 
representantes de Izquierda Unida en la localidad, coalición política que no 
obtuvo representación en el Ayuntamiento.

Este encuentro se enmarca dentro de la política del equipo de Gobierno 
criptanense de gestionar una legislatura presidida por el diálogo con todas 
las formaciones políticas, asociaciones y grupos de Campo de Criptana, 
con el objeto de aunar fuerzas y criterios para los importantes proyectos 
que se van a desarrollar durante los próximos cuatro años y otras cuestio
nes no menos trascendentes para los intereses de todos los vecinos.

Santiago Lucas-Torres recibió a José María Carril i ej o, representante de 
IU en la localidad, acompañado de otros dos miembros de la coalición y, 
entre otros asuntos, departieron sobre temas de personal y del Consejo 
Local Agrario. El alcalde criptanense ha confirmado que estas reuniones se 
seguirán manteniendo durante el presente mandato, asi como con otros 
grupos y asociaciones, en pro del diálogo y la participación ciudadana en la 
vida municipal.
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LA MANCHA - Daimiel
Dispondrá de 400.000 m2 útiles al lado de la autovía Lisboa-Valencia

La Junta financiará la construcción del 
nuevo polígono industrial de Daimiel
M aría Luisa Araújo y A lejandro Gil suscribíe- M ancha adelanta el dinero al Ayuntamiento y la 
ron con el alcalde de Daimiel los convenios por Consejería de Obras Públicas asume los costes 
los que el Instituto de Finanzas de Castilla-La financieros de la operación.

Foto: Alberto Pérez

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, como
presidenta del Instituto de Finan
zas de Castilla-La Mancha y el
consejero de Obras Públicas, Ale
jandro Gil, suscribieron con el al
calde de Daimiel, José Manuel 
Díaz-Salazar, los convenios para 
financiar la construcción del nue
vo polígono industrial de Daimiel, 
denominado “Daimiel sur”.

En virtud de estos acuerdos, 
el Instituto de Finanzas de Casti
lla-La Mancha adelantará al Ayun
tamiento de Daimiel los 3,8 millo
nes de euros que el municipio 
destinará a adquirir y urbanizar los 
terrenos mientras que Obras Pú
blicas asumirá los intereses de la 
operación. El Ayuntamiento dis
pondrá de ocho años para devol
ver el dinero.

Según explicó María Luisa 
Araújo, este convenio es el vigé
simo primero que ha .suscrito el 
Ínsfiíuío (L finanzas de Castilla- 
La Mancha en d  ultimo año cotí 
ayuntainienfos de la región para 
facilitar la creación «le suelo indus
trial. Estos veintiún acuerdos han 
permitido ge.net ar casi cuatro mi
llones «aladrados de suelo indus
trial por un importe total de TI mi
llones de euros.

La consejera de Economía y 
Hacienda indico quecJ nuevo po
lígono industrial de Daimiel es una

Iniciativa que por su importancia 
trasciende del municipio y se con
vierte en un proyecto de interés 
para Castilla-La Mancha, y de ahí, 
aseguró, que el Instituto de Finan
zas preste su colaboración al 
Ayuntamiento de Daimiel.

Por su paite, el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, des
taco que el nuevo polígono indus
trial ‘'Daimiel Sur”, que estará ubi
cado junto a la nueva autovía Lis
boa-Valencia, tiene una situación 
‘"inmejorable” y satisfará las ne
cesidades y servicios que requie
ren las empresas.

En este sentido, Gil se mostró 
convencido de que el nuevo polí
gono tendrá una muy buena aco

gida y se llenará muy rápido, por 
lo que el Ayuntamiento se verá 
obligado muy pronto a crear más 
suelo industrial.

El nuevo polígono industrial 
“Daimiel sur” tendrá una superfi
cie total de medio millón de me
tros cuadrados, de los que serán 
útiles 400.000. Según explicó el al
calde de Daimiel, José Manuel 
Díaz-Salazar, las obras de instala
ción de servicios comenzarán a 
principios de 2004 y se espera 
poder empezar a vender parcelas 
a finales de año; los terrenos se 
urbanizarán en función del tama
ño de las parcelas que requieran 
las empresas interesadas en ins
talarse en el polígono.

LA MANCHA - Daimiel

Gil advierte sobre el posible 
cierre de estaciones ferroviarias
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, reiteró en Daimiel 
sus críticas a RENFE por dejar 
sin personal las estaciones de 
Valdepeñas, Almagro, Santa 
Cruz de Múdela y Daimiel, ase
gurando que, con ser esto gra
ve, la situación puede empeorar 
si no se modifica en su trámite 
parlamentario el texto del Pro
yecto de Ley del Sector Ferro
viario.

Según Gil, la ley plantea la 
supresión de aquellas estacio
nes o líneas férreas que no sean 
rentables a no ser que las comu
nidades autónomas o los ayun
tamientos asuman este déficit, 
algo que para el consejero es

“inaceptable” porque los gobier-í 
nos regionales y las corporaciofi 
nes locales no disponen de fon-í 
dos para cubrir estas pérdidas.

Para el consejero, “cada vez 
está más claro que RENFE ha de
jado de ser una empresa pública 
que vele por el interés de los ciu
dadanos y únicamente se pre
ocupa por la rentabilidad”.

Gil, que recordó que la com
pañía ferroviaria ha reconocido 
que dos tercios de las estacio
nes españolas carecen de per
sonal, entiende que RENFE está 
fomentando el abandono pau
latino del servicio ferroviario 
para propiciar el cierre de las lí
neas deficitarias.

LA MANCHA - Manzanares

inauguradas las nuevas Instalaciones 
de “Mostos Internacionales, SA  ”

IA  M A N O  IA - Manzanares

La localidad contará con un Centro Social 
dedicado al asesoramiento de la mujer

■
m m m

El proyecto para la creación de un 
“Centro efe la Mujer’cn Manzana- 
íes, aprobado por la ('omisión 
Municipal de Gobierno, cuenta 
con un presupuesto de 140.000 
euros y, será una realidad “a me
diados de esta legislatura”, según 
indicó el concejal de Servicios So
ciales, Julián Nieva, quien asegu
ró que “todos los trámites para su 
solicitud están gestionados y se 
está a la espera de la « ‘.solución 
definitiva”.

Nieva, indico que, para el equi - 
pode gobierno, este cenlio ‘es im
prescindible para que las mujeres 
de Manzanares tengan un lugar al 
que acudir ante cualquier proble
mática social que las aborde". Allí 
podrán recibir asesoramiento jurí
dico, psicológico, laboral o social.

Para informar y asesorar sobre

estas materias, el “Centro de la 
Mujer” contará con el trabajo de 
cuatro profesionales cualificados.

El Centro de la Mujer estará 
provisionalmente ubicado en el 
Centro Social de la Calle Empedra

da, en Ja antigua OMIC, y con su 
creación “los Servicios Sociales 
estarán planificados de manera 
integral y no se dejará desasistida 
a ninguna capa social de la pobla
ción”.

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, señaló en la 
inauguración de las nuevas ins
talaciones de “Mostos Interna
cionales S.A.” (MOSTINSA) en 
M anzanares que “em presas 
como ésta nos demuestran que 
en el mundo de la uva y el vino 
aún queda mucho por hacer y 
que con productos como el mos
to podemos ofrecer productos 
de calidad y, de paso, dar salida 
a nuestros excedentes”,

Gómez destacó que MOS- 
TINSA es líder nacional en pro
ducción de mostos y zumos y 
que con la planta de Manzana
res va a iniciar la comercializa
ción de zumo de uva sin azufre, 
un producto único en España, 
que convierte a la empresa en 
una de las más avanzadas de Eu
ropa en su sector.

La consejera indicó que en 
Castilla-La Mancha se necesitan 
más empresas como “Mostos 
Internacionales S.A.”, que “nos 
enseñan que se puede seguir in
novando y desarrollando nue

vos productos”, afirmó, y brin
dó el apoyo del Gobierno regio
nal a estas iniciativas.

“M ostos In ternacionales 
S.A.”, empresa dedicada a la 
producción de mostos concen
trados y rectificados, inició sus 
actividades en 1993. MOSTIN- 
SA posee centros de produc
ción en Valdepeñas y Manzana
res, en los que, según datos de 
la empresa, fabrica cincuenta 
millones de mosto azufrado que 
equivalen a setenta millones de 
kilos de airén..

La nueva planta de Manza
nares, en la que MOSTINSA ha 
invertido hasta ahora más de 
tres millones de euros, será la 
primera en producir zumo de uva 
sin anhídrido sulfuroso añadi
do, lo que la convierte en la pri
mera de Europa, según aseguró 
el presidente del consejo de Ad
ministración de la empresa, Fran
cisco González. La producción 
de este zumo de uva sin azufre 
ha sido vendida en exclusiva a 
la empresa Pascual.
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JESÚS MARTIN RODRÍGUEZ, ALCALDE PE VALDEPEÑAS

' ~ F—- nada n hermor" — le
* r " de t" jebl'

El socialista Jesús Martín acaba de tomar posesión 
como alcalde de Valdepeñas, Ayuntamiento que 
se ha encontrado sumido en una profunda crisis . 
económica para So que se ha puesto manos a la 
obra en pos de reducir gastos. Sobre las grandes . 
inversiones destaca que será necesaria ia ayuda 
de Sa Junta de Comunidades para acometerlas y 
señala que los waldepeñeros no deben pagar 
haber tenido un Gobierno que Ses haya dejado una 
situación económica caótica. Ante las próximas 
ferias, estas de agosto y las de septiembre, 
conocidas como Fiesta del Vino, Martín señala que 
aunque ha habido que reducir gastos, Sos 
valdepefíeros tienen una gran capacidad para 
divertirse y llevar Sa alegría con ellos.

¿Esperaba su victoria en 
las pasadas elecciones mu
nicipales?

"Tenía la conv icc ión  de 
que iba a ganar. Todo el que 
se pone donde yo lo hice lo 
hace para ganar no para per
der, lo que 
o cu rre  es 
que siem pre 
se t ie n e  el 
m iedo in te 
rior de hasta 
dónde  la 
g en te  va a 
co n fia r . Yo 
te n ía  m u 
c h o s  
h á n d ic a p s  
en co n tra , 
pues he e s
ta d o  m uy 
unido al mundo del teatro, de 
la bohemia... Soy soltero, se 
ha especulado mucho sobre 
mi am bigüedad. Todo esto 
eran  tra b a s  para  los que 
cre ían que Va ldepeñas era 
un pueb lo  con se rvado r, y 
esto me daba algo de m ie
do, no sólo a título personal, 
sino por todo el equipo que 
me acompañaba^

V istos los resu ltados, si 
que me han sorprendido. Yo, 
en el peor de los casos, con
fiaba en go
b e rn a r en 
coaliciónm orr 
IU. En el me
jor, creía que 
íbamos a sa
ca r  lo s  11 
c o n c e ja le s  
n e c e s a  r io s  
para gobe r
nar sin nece
s id ad  de 
colalición. La 
m a y o r í a  
a p la s t a n t e  
que  hem os 
obten ido ha 
sido una sor
presa in c lu 
so para  lo s  v o ta n te s  de l 
PSOE. Yo no cuento los con
cejales, sino ios votos y de 
cada 100 personas que sa
lieron a votar, 52 han apos
tado por el PSOE. He sido el 
alcalde más votado en la h is

toria del PSOE en Va ldepe
ñas. Ah í tengo una buena 
bolsa de votos de personas 
que creen en m í, tengo el 
voto natural del PSOE y un 
voto de confianza que me ha 
dado la derecha que ha v is

to  que no 
p o d í a m o s  
seguir con el 
anterior ges
tor. Tengo 
que ' d e c ir  
que no hay 
nada m ás 
h e r m o  s o  
que se r  a l
ca lde  de tu 
pueblo y re
p re sen ta r a 
los c iudada
nos con los 

que te has criado.
Todo esto demuestra que 

Valdepeñas es un pueblo jo 
ven, abierto, sin complejos, 
y que ha creído en la capaci
dad de g e s t ió n  de Je sú s  
Martín y esa es mi gran deu
da con mi pueblo". -

¿Cómo condiciona el ha
ber obtenido votos de sec
tores de la derecha?

"Eso condicionaría lo que 
podría ser un futuro político 

a corto p la 
zo. La dere
cha de V a l
depeñas 'e s 
p ecu ló  m u 
cho a que 
debido a mí 
re lación con 
el G ob ie rno  
re g io n a l se 
me iba a sa
car de Valde
p eñ as  para  
ocupar otros 
c a r g o s .  
S iem p re  he 
d e sm e n tid o  
eso, porqüe 
s i h u b ie ra  

perdido hubiera tomado po
sesión igual, otra cosa es el 
tiempo que hubiera estado, 
porque cuando se es secre- 
ta r io  g ene ra l del p a rt id o , 
candidato a alcalde, conce
ja l, portavoz y jefe de la opo

La mayoría 
aplastante que 

hemos obtenido en
las elecciones ha 

sido una sorpresa, 
incluso para los 

votantes del PSOE

Los programas 
electorales son

contratos que hav 
que cumplir v lo que 
tenemos que hacer 
es devolverle a la 

ciudadanía el 
respeto con el que 

nos votan

s ic ió n  y el 
pueblo no te 
vo ta  lo que 
te  e s tá  d i
c ie n d o  es 
que hace fa l
ta otra per
sona. Pero si 
hub ie ra  g a 
nado , a u n 
que no con 
esa mayoría 
a p la s ta n te , 
mi co m p ro 
m iso es con 
mi pueblo, y 
yo en cuatro 
años no me 
voy a mover 
de aquí. Aho
ra todo el mundo me augura 
ocho o doce años, pero yo 
siempre he dicho que mi com
promiso es con cuatro años 
y esa m ayoría se la tengo 
que d evo lve r a mi pueb lo 
com prom etiéndom e a cum 
plir todo lo que le he prome
tido.

Los program as e lectora
les son con tra tos que hay 
que cum plir y lo que tenemos 
que hacer es devolverle a la 
ciudadanía el respeto con el 
que nos votan. Los políticos 
tenem os que re cu p e ra r la 
credibilidad".

¿Que se ha encontrado a 
su llegada al Ayuntamien
to?

"Sabía que la situación fi

nancie ra  no 
era buena -y 
que  t e n ía 
m os . una 
deuda 'supe
r io r  a lo s  
2.300 m illo 
nes de pese
ta s  en los 
b an co s , lo 
que no sabía 
era que me 
iba a encon
t r a r  1 .000  
m illo ne s  de 
p e se ta s  en 
facturas que 
a v e ce s  no 
conocía ni la 
intervención. 

Esto me obliga a estar ma
niatado el prim er año y no 
podré desarro llar la política 
a la ve loc idad  que quería . 
An te esto , he tom ado dos 
medidas: pedir un adelanto 
de los tr ib u to s  para tene r 
solvencia económica a corto 
plazo y asegurar la nómina 
de los funcionarios y pagar 
todas las facturas m enores 
de 10.000 euros se paguen 
en un 60 u 80 por ciento para 
quitarme más de 200 acree
dores. . .

Luego quedan los g ran 
des acreedores, como la em 
presa de limpieza, que lleva
ba sin cobrar año y medio y 
se le debía 180 millones de 
pesetas. Con Unión Fenosa 
ten íam os una deuda de 60

Se ha demostrado 
tjye Valdepeñas es

un pyeblo joven. 
abierto, sin 

complejo
creído mí capacidad 
de gestión, y  esa es 
Ba gran deuda que 

he adquirido con mi 
pueblo

m illo n e s  de p ese ta s , a la 
C cn feoe i ación Midi ográfiea 
del Guadiana no se ie paga
ba desde hace tres años. A 
algunos constructores se les 
debe cifras superiores a los 
100 m illones ele pesetas

Me estoy  sen tando  ron  
cada uno de ellos y pactan 
do lo s  p ag o s  en eun i r o 
años. Además, le he dado lo 
garantía de que no ndjudi 
(aré  una obra .sino tengo el 
presupuesto . Esto me osló  
i estando mucho tiem po d<-' 
gestión y espero que se caí 
me. De momento, he halda 
do ya cori más de 200 pee 
sonas".

¿Q ué  tipí* de reestructu
ración va B acometer en el 
Ayuntamiento «fe cara a Sos 
gasto s?

"í 1 mayor pi óbleme quu
té rm in o s  e>, el < nnot ido 
como (insto < oí  nenie, ya que 
los proveídos es no nos s¡¡- 
voit porque no sí ' les pnqu. 
Esta s ituación  pasa por un 
re co r te  de g a s to s , Com o 
ejem plo, .antes tenían' telé», 
fono todos, los; 
altura tienen sólo los ííbem 
dos.

Mu bu ene un! i ó nuda más 
tomas posi sróu t on quu tu
nía quu urgaiti.su bis lunas 
de agosto  y sup¡iunU>iu y 
hab ía  tinus pi e co irt i a te s  
hablados, que he anulado, y 
no va a haber conciertos en 
agosto y en septiembre: ha
brá solam ente dos.

Me he en con trado  una 
Sem ana de la M úsica que 
tenía un gasto de 30 m illo
nes de pesetas, que la he 
a n u la d o  u o tro s  g a s to s  
como la cena oficial de la Fe
ria de septiembre, que eran 
más de dos m illones de pe
setas y también la he supri
mido.

De aqu í a fina l d*> ano 
espero haber am inorado el 
gasto corriente en 100 m illo
nes de pesetas.

Esta es la p o lít ica  que 
vam os a tener que llevar a 
corto plazo, porque sólo hay 
dos m aneras de recupera r 
las arcas: recortando el gas
tos corriente o gravando ai 
ciudadano con im puestos y 
prometí no hacer esto último 
por encima del IRC.

Creo que el ciudadano va 
a agradecer esta política de 
austeridad, aunque al prin 
cip io no guste. Ei progreso 
de un pueb lo pasa porque 
no haya nadie soc ia lm ente 
desatendido, y eso es lo pri
mero. Quiero hacer que Val
depeñas se co loque  en el 
siglo XXI, que no haya val- 
depeñeros sin vivienda, pa
rar el hambre y que los jó 
venes puedan estudiar don-
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de quieran. Estas serán las 
líneas de trabajo".

¿Qué grandes obras ne
cesita Valdepeñas?

"N e c e s ita m o s  en los 
p ró x im o s  ocho  años una 
gran depuradora, porque la 
que tenem os genera unos 
malos olores que hacen in
sostenible la estancia de los 
ciudadanos que viven colin
dantes. Es necesario  tam 
bién desarrollar dos polígo
nos industriales, uno ya ha 
lo ha empezado el SEPES y 
estamos trabajando para la 
ocupación- del 40 por ciento 
de ese polígono en cuanto 
se puedan vender las parce
las. El futuro también pasa 
por hacer un Plan General, de 
Ordenación Urbana, pues no 
se puede mantener una ciu
dad como esta con unas Nor
mas Subsidiarias del año 60. 
Con todo el riesgo que lleva 
aparejado un nuevo PGOU 
vam os a hacer un estud io  
para sabe r cuán tas ca lle s  
nuevas hay que abrir y de 
qué anchura.

Creo que Valdepeñas so
cia lm ente está bien dotada 
tiene tres piscinas, tres poli- 
deportivos, cuatro museos, 
un teatro ... ahora hay que 
desa rro lla r una política in 
dustrial y paralelamente evi
tar desequilibrios sociales".

En cuanto a las Fiestas 
del Vino, de septiembre, 
¿cómo se van a desarro
llar?

"La fiesta de septiembre 
me preocupa poco porque la 
organizamos los valdepeñe- 
ros. Por seguridad vamos a 
sacar los conciertos de la Pla
za de España, donde habrá 
orquestas de calidad.

Por otra parte, este año, 
el Día de la Provincia se ce
lebra en Valdepeñas, lo que 
nos ha obligado a hacer un 
pequeño esfuerzo para que 
las dos co rr id a s  de to ro s  
sean de p r im e ra  f ig u ra s . 
A dem ás , va a h abe r una 
gran participación de los co
lectivos. Por ello, la fiesta no 
es un compendio de activ i

dades p rogram adas por el 
alcalde. Va a ser una fiesta 
para que la gente se d ivier
ta".

Sabia que la 
situación financiera 
no era buena v que 

teníamos una 
deuda superior a 
ios 2.300 millones 
de pesetas en ios .

bancos, pero 
además nos hemos 
contrado con 1.000 
-millones de pesetas 

en facturas

En cuanto a la oposición, 
¿qué opinión le merece su 
comportamiento en estas
primeras semanas?

"Sobre la oposición ten 
go que decir que no se ha 
portado e legan tem en te  al 
no habernos otorgado ni los 
100 días prim eros d ías de 
gracia. Creo que tienen que 
hacer su traba jo , pero, la 
verdad, es que no han asu
mido su derrota, y en la me
dida en que no analizan el 
por qué de esa derrota es 
por lo que están haciendo 
cu lpab les a los va ldepeñe- 
ros. Así que hacen un acto 
de contricción o el pueblo no 
les va a perdonar su sober
bia y que se pongan a criti
car sin ofrecer alternativas. 
Yo he dado orden a mi equi
po de gobierno de no con
testarles y dedicarse a tra 
bajar y a explicar a ios ciu
dadanos el trabajo que es
tam os realizando",

¿Qué papel debe jugar la 
Junta de Comunidades en la 
recuperación económica de 
Valdepeñas?

"He hab lado un par de

veces con el presidente re
gional y me estoy poniendo 
en contacto con los nuevos 
conse je ros. Les estoy ha
ciendo un llamamiento con el 
que deben comprometerse y 
es que V a ld e p eñ a s , los 
valdepeñeros, no tiene cu l
pa de haber tenido un Go
bierno que les haya dejado 
una situación económica caó
tica.

Las grandes inversiones 
que tienen que venir a Val
depeñas deben hace rlo  a 
coste cero porque el Ayun
tam iento no tiene solvencia 
económica. Por eso apelo a 
la sensibilidad' del Gobierno 
regional".

En su investidura, José 
Bono se refirió a la asun
ción de competencias por 
parte de los ayuntamientos, 
¿qué opina de esto?

"José Bono sabe que to
dos los a y u n ta m ie n to s  
arrastran un déficit muy ele
vado para tene r un c ie rto  
movimiento de gestión, y eso 
es por una financiación defi
citaria de las adm inistracio
nes públicas. No quiero que 
me den las competencias al 
cien por cien de se rv ic io s  
sociales si no me dan el d i
nero, Por lo tanto hay que 
negociar un Pacto Local con 
el Gobierno de la Nación. En 
este sentido, la Federación 
de Municipios está trabajan
do bien, pero se tendrá que 
enfrentar al Gobierno de Es
paña. Por ejemplo, con la su
presión del IAE Valdepeñas 
deja de recibir 120 millones 
de pesetas pero el Ayunta
miento tiene que seguir ofre
ciendo servicios, eso requie
re una compensación".

¿Qué mensaje lanza a los 
valdepeñeros en estos días 
de fiesta y asunción de res
ponsabilidades?

"Les pido a los va ldepe
ñeros que duerman tranqui- 
Jos que estamos trabajando 
para so lucionar ios prob le
mas de nuestra ciudad, que 
es precisamente para lo que 
les pedimos el voto".

Programa Oficial 
Feria y Fiestas 20

Jueves 31 de Julio
lO f0O h. Ju e g o s  d e  V e ra n o  (Trueque, tute 
cinquíiio, domino, billar y ajedrez).
Lugar: Centro de Mayores,

23,0® h. D e s file  d e  G ig a n te s  y  C a b e zu d o s   ̂
acompañados por la Agrupación Musical "Me. 
íbáñez" y  la Agrupación Musical "Ciudad de 
Valdepeñas"- Recorrido: € / Escuelas, Seis d 
Junio, Avda. del Sur y llegada al Rec 
donde las autoridades inaugurarán oficialmente ¡a 
Feria de Agosto con el corte de . .

24 .00  h. Fuegos A rtif ic ia le s , junto 
Feria! (Antigua carretera de Torrenueva).

Viernes 1 de Agosto
10,0® h. P in tura In te rg ene rad o ita l wá a ire  'ñhm* 
Lugar: Plazoleta Balb

2 t? m  h. Carre ra Csefefta T ro feo  Persa y  F iestas 
categoría cadete.
Lugar: Pista Municipal de Los Llanos,
Organiza: Club Ciclista Valdepeñas.

22fÚÜ bu PesüwaS Loca! cié F íam ele©  con sa 
participación de ios cantaores Poli Bellón, Lázaro

Aurelio D  . L .■ ■■ ' :
Valdepeñas y Ricardo Fernández de Daimiel.
Lugar: Salones C

Asociación "Empotras Flamencos". Entrada

bíi ib¡mBbíímMííbmié íííiíMBííí íĥ m íiiiiíii

Fiestas de Valdepeñas", carácter nacional. 

Organiza: Sociedad de Cazadores La Protectora.

19 .00  h. Gran co rr id a  á&  to ro s, con reses de Sa 
Ganadería de Herederos de D. José Líos Osborne
Vázquez para ios diestros Uceda Lea!, Morante de 
la Puebla y Salvador Vega.

Domingo 3 de Agosto

Lugar: Casa de la Juventud.
Organiza: Club de Ajedrez Los Molinos,

É l l B l l l l i B j B l l l I B B B l l B I p I l l B l l

12,0® h. Reencuentro con el V a ld e p e ñ e ro

Cornejo (Director Técnico de Iluminación de

Presentado por ei poeta Joaquín Brotons, Lugar: 
Museo del Vino,

Ferial, Organizado por la Asociación de Feriantes
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Mota, un
pueblo
abierto

Mota del Cuervo tiene todo 
a punto para ce leb ra r sus 
fiestas patronales en honor 
de Nuestra Señora la An ti
gua de Manjavacas, de San 
Agustín y la Virgen del Valle. 
Como antesala de sus ferias 
y fiestas los moteños ce le
bran la trad ic iona l romería 
de la Virgen de Manjavacas, 
declarada de Interés Turísti
co Regional.

En esta fiesta los mozos 
traen a hom bros desde la 
erm ita hasta Mota del Cuer
vo a la carrera a la patrona 
e n tre  el fe rv o r  de los 
moteños que acom pañan a 
la imagen durante los siete 
k ilóm e tro s  que separan  la 
erm ita de Mota del Cuervo.

Entre los actos previos a 
la Feria y Fiesta también des
taca la Molienda de la So li
daridad, que se celebra en 
el Balcón de la Mancha y con 
la que se pretende integrar 
a todas aque lla s  personas 
que han llegado a Mota del 
Cuervo y se han adaptado a 
su sociedad.

En cuanto a las fiestas de ' 
Mota del Cuervo en sí, cabe 
decir que como señala su a l
calde, A lfonso Escudero O r
tega, todo el mundo es bien
venido, pues en Mota nadie 
sobra. Además, el prim er edil 
invita a todos a d isfru tar y 
d iv e rt irs e  en unas f ie s ta s  
fe lices recibiendo a los v is i
tantes con los brazos abier
tos.

Quien se acerque estos 
días a Mota del Cuervo po
drán descubrir un municipio 
con muchas mejoras y nue
vas in fraestructuras.

E n tre  e lla s  d e s ta ca  el 
nuevo Cen tro  C u ltu ra l "E l 
Santo", in augu rado  por el 
vicepresidente regional, José 
María Barreda, que cuenta 
con una biblioteca pública y 
una secc ión  in fa n t il. O tra 
gran in fraestructu ra  en en 
ámbito cultural es el audito
rio m un ic ipa l, que contará 
con 400 butacas y una gran 
inversión que ronda los 1,8 
m illones de euros.

O tra  de la s  g ra n d e s  
tra n s fo rm a c io n e s  de Mota 
del Cuervo es la mejora de 
su Plaza Mayor, que -según 
explica el alcalde- marchan a 
buen ritmo, quedando pen
diente el solado del parque 
centra l y la co locación  de í 
mobiliario. Además de esto, 
M ota cu en ta  d e sd e  hace 
meses con con una vivienda 
tutelada para discapacitados 
y una próxima adjudicación 
de v iv ie n d a s  e c o ló g ic a s . 
Pero la cosa no acaba ahí, 
porque tam bién entrará en 
func ionam ien to  una planta 
depuradora que dará serv i
cio a Mota del Cuervo y el Ins
tituto de Educación Secun
daria "Adrián Zarco" se verá 
m ejorado con una am p lia 
ción.

En materia industrial, hay 
que nombrar la firma del con
venio para la ubicación del 
polígono industria! "El Valle"

■lili■ R
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Durante el último año, Mota de! Cuervo ha visto incrementada de 
una forma notable sus infraestructuras, con la construcción del 
nuevo Auditorio, con capacidad para más de 400 personas; el 
Centro Socio-Cultural “E l Santo”, inaugurado por el 
vicepresidente regional, y  que alberga una biblioteca y salas de la 
Universidad Popular, También hay que destacar la inauguración 
de una vivienda tutelada para discapacitados, y la construcción de 
la Estación Depuradora de Aguas Residuales, que dará servicio a 
esta localidad conquense. En la fotografía de la derecha, Barreda 
recibiendo, de manos del alcalde, Alfonso Escudero, el escudo de ¡a 
ciudad.
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Programa Oficial Feria y Fiestas 2003
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8,00 h. Concurso de Corte con 
Tractor y Habilidad con 
remolque.

9,00 h. Trofeo Ferias de Petamca. (En 
las pistas nuevas de La 
Pozanca),

12.00 h. Partido de Baloncesto.
Trofeo de Ferias,

16.00 h. ¥111 Campeonato de Mus.
Pub Zeus, ■

19.00 fi. Rally de coches antiguos
en ia Plaza Mayor,

21.00 h. Fin del Septenario en la Iglesia
Parroquial en honor a nuestra 
Patrona y a continuación, 
Solemne Salve.

23.00 h. Fuegos Artificíales con un
gran castillo de fuegos aéreos 
y piromusical a cargo de 
Pirotecnia "Ricardo Caballar" y 
amenizados por ia Banda de 
Música "Asociación Musical 
Moteña". Lugar: Campo de 
fútbol viejo.

24.00 h. Gran Verbena Popular en la
Pista Municipal a cargo de la 
Orquesta Cambalache.

Domingo 10 de
Agosto

10.00 h. Recogida de Oficios,
Mayordomos y Autoridades 
por la Banda de Música.

11.00 h. Solemne Procesión en
Honor a la Santísima Virgen 
Ntra. Sra. La Antigua de 
Manjavacas, por el recorrido 
tradicional, acompañada por la 
Banda de Música, a 
continuación Misa Solemne 
interviniendo dicha Banda y 
Coral de la Asociación Musical 
Moteña y Coro Parroquial Ntra. 
Sra. de Manjavacas.

13.00 h. Invitación por la Hermandad
a oficios, autoridades y 
hermanos en el Salón Plaza.

17.00 h. XXXVI Concurso Nacional de
Chinos en el Bar "Las Vegas".

20.00 h. Ofrecim iento y pago de
oficios, subasta de objetos 
donados a la Virgen en el atrio 
de la Iglesia, acompañada por 
la Banda de Música.

20,30 h. Santa Misa.

24.00 h. Gran Verbena Popular en la
Pista Municipal a cargo de la 
Orquesta Manhattan.

Lunes 11 de 
Agosto

9,00 ti. Tiro ai Plato en el Campo de 
Tiro "Los Molinos". Organiza 
Sociedad de Cazadores "El

Cuervo".

10.00 h. XXIV Concurso de Truque en
el Bar "Las Vegas".

10.00 h. Misa de oficios por los
hermanos difuntos.

18.00 h. Gran Corrida de Toros en la
Plaza de Toros. Amenizada por 
la Banda de Música de la 

. Asociación Musical Moteña.

24.00 h. Gran Verbena Popular en la
Pista Municipal, con la 
Orquesta Luces y 
Sombras.

artes 12 de 
Agosto

11.00 h. XV Campeonato Local de
Natación. Piscina Municipal.

11.00 h. Trofeo de Ferias de Tenis de
Mesa. Polideportivo Municipal

18.00 h. En ia Plaza de Toros, Gran
Corrida de Rejones,
amenizada por la Banda de 
Música de la Asociación Musical 
Moteña.

22,30 h. Concierto de Feria y fiesta a 
cargo de la Banda de Música 
de la Asociación Musical 
Moteña. Lugar: Plaza Mayor.

24.00 h. Gran Verbena Popular en la
Pista Municipal amenizada por 
la Orquesta Jelirti.

Mi<arcóles 13 d
Agost o

8,00 h. Carrera de Galgos. Organiza
Sociedad de Cazadores "El 
Cuervo". En el tramo 7.

10.00 h. Gran Parque Infantil
compuesto por: búfalo, tren, ■ 
futboiín humano y castillo 
hinchable.
Hora de actuación: Mañana de 

' 11 a 2 y tarde de 5 a 9. Lugar:
Plaza Mayor.

12,30 h. Partido de fiestas de Fútbol- 
Sala. '

Tarde Fútbol. Trofeo Manjavacas. En 
el Campo de Fútbol.

22.00 h. Espectáculo de variedades
de Carmen Flores
compuesto por Ballet, canción 
española, vedette, humor y 
Carmen Flores. Pista Municipal.

23.00 h. Tradicional subasta de
oficios de la Virgen en el atrio 
posterior de la Iglesia.

Viernes 15 de 
Agosto

9,00 h. Tirada de Codorniz en el
Campo de Tiro "Los Molinos". 
Organiza Sociedad de 
Cazadores "El Cuervo".

10,00 h. XIII Día de la Bicicleta.

Sáb>ado 16 de
Agosto

11,00 h. VI Campeonato de
Baloncesto 3x3. Pabellón 
Polideportivo Municipal.

16.00 h. VI Campeonato de Voiey-
Playa en la Piscina Municipal.

Tarde IV  Maratón de Fútbol-Sala
Feria y Fiestas 2003. Pabellón 
Polideportivo.

23.00 h. Vigilia Eucarística como
despedida a nuestra patrona 
en la Iglesia. -

Domingo 17 de 
Agosto

8,00 h. Santa Misa. La misa se
repetirá cada hora hasta las 12 

■ del mediodía.

11.00 h. Final del IV  Maratón de
Fútbol-Sala Feria y Fiestas 
2003.

13.00 h. Misa por los anderos difuntos.

14.00 h. Salida de la Virgen desde ia
Iglesia en Procesión hasta el 
"Pozo de la Virgen" y a 
continuación tradicional 
Romería de la Virgen a su 
Ermita y colocación en su altar. 
A continuación se ofrecerá ia 
tradicional caldereta y zurra 
manchega.
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"Creo que hubo una cam 

paña muy sucia y agresiva y 
que nosotros quizás tuvim os 
fallos a la hora de dar a cono
cer nuestro programa y pro
yectos a los ciudadanos; ade
m ás, co n s id e ram os que el 
mantenim iento del poder tam 
bién conlleva un gran desgas
te. Estas pueden ser parte de 
las circunstancias que se han 
dado.

Por otro lado, también con
sidero que ha tenido una cier
ta influencia la sesgada infor
mación que ha dado la oposi
ción a los vecinos sobre el au
mento de tasas e impuestos 
municipales.

Ha todo  lo an te r io r hay 
que sumar los malos resulta
dos generales del Partido Po
pular a nivel regional, que han 
podido influir a nivel local, pro
vocando un arrastre a la baja 
en los municipios"

vs rn íce
u itíc r  .ha sdcpcícr 
f e  c cccc  reccSf cr

"La principal e inmediata 
medida ha sido el comprom i
so de congelar los impuestos 
en los próximos cuatro años, 
así como la reducción de a l
gunas tasas.

Paralelamente a lo anterior, 
vamos a priorizar una política 
de industria lización que per
mita que a lo largo de estos 
cuatro años vea la luz el polí
gono industrial de SEPES, el 
desarrollo del polígono de la 
Junta de Com un idades y la 
creación de uno u dos polígo
nos industriales municipales".

can il
f y.© y in  f in ,  i i í |£ |  

."'i,'o sacia
a c j r a s c a

t í  y? J 1 éíílM ÍÍ..3¡»  s lá iM n .

realizados en años
a aterí erais cu s
c a n  c o n t a n d o

a participacioi

PARA EL Ai.C A L P E  P E  SOCUÉL.LAMQE,
S F R A S T IÁ N  G A R C ÍA  M A R T ÍN E Z

Congelación de in 
e industrian

L  L

ipuestosj 
-i n,
¡qislatura

alcalde de Socuéllamos, Sebastián 
wcía Martínez, acaba de in ic ia r su 
rcet mandato consecutivo, lo que ie 
nducirá a completar doce años como 
ínter edil de la población. 
la entrevista que hemos mantenido 

n é l ha reconocido que tos resultados 
x to ra le s  de mawo aconsejan una 

cierta rectificación en la estrategia  
política, que haga posible la disminución 
del gasto corriente fcongelación de 
impuestos), sin que ello incida en la 
cu lm inac ión  de las obras de 
infraestructuras v de ios servicios que

aun precisa la población.
No o b s ta n te , García asegura aim’> 
durante ios ocho años anteriores se ha I 
consegu ido  s o lu c io n a r  los más:< 
importantes déficits de la pobaición, om 1 
i  o que en este cua trien io  se podrá [ 
p r io r iz a r  la  in d u s tr ia liz a c ió n  de 
SocuéSIamos dotándolo de tres oolh __ 
industriales. Igualmente, h ,
para fina lizar las obras iniciada 
forma especial e l teatro-audito _ 
llevé bo la urbanización de la aran 
avenida en la que se convertiré ■ .... 
terrenos pue ocupaban las vías

para reclyeir el gaste?
"Hem os in ten tado rem o

delar la Feria, evitando gas
tos realizados en años ante
riores que no ha contado con 
la participación idónea, con lo 
cual se mantiene lo primordial, 
se establecen nuevas ac tiv i
dades partic ipativas y se re
ducen otras como las actua
ciones musicales, que han pa
sado de 5 actuaciones del año 
pasado a las 2 actuales, a car
go de David Civera y Dyango, 
lo que supone un importante 
ahorro.

Por lo que se refiere a la la 
comida del em igrante, que an
tes era gratuita, este año la 
organiza el Ayuntam iento pre
vio pago de los cubiertos.

El resto de las actividades 
se mantiene, siendo muy va
riada y con actividades de ca
lidad".

Picos corras pyecte
CC CÍO líl ¥SfKly|'Oí3
c> Seco a na S an ta , , 
a s u fr ir  re co r te s  t

"Lo que está claro es que 
no se puede asum ir el com 

p rom iso  de conge lac ión  de ■ 
impuestos y mantener los mis- ; 
mos comprom isos de nivel de ‘j 
g a s to s . V am o s a e s tu d ia r  j. 
cada activ idad por separado i 
y, en función de la participa- i 
ción y el coste económico que j 
generen, veremos si hay que í 
e lim inarlas, dotarlas de una j 
menor subvención o suprim ir- [  
las. Por otro lado, no hay que 
olvidar de que contamos con . 
la colaboración de asociado- : 
nes, peñas y herm andades,  ̂
que esgtoy seguro de que s 
brán entender este mensaje
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pv- w X; ':y--í-'i v, v O • - < ; ra bien, lo que hay que hacer

Is,*, ■> i \ es colaborar entre lodos para
i t que nuevam en te  el Pa rtido

"E n  e s ta Popular, inde-

§11
N o  II

•v/p/n

aun c

O :n

o r í n  -.'.«i* *

y buscarán ayudas econó
m icas dentro del tejido empre
sarial de Socuéllamos, descar
gando al A yu n ta m ien to  de 
parte de los comprom isos que 
habíam os asumido".

'% ¿O": T ¿ T r ' :;',»> ^  |íCr '.p'C?-{«**.- 
'.yy p e e  -̂'" V / ce«/i«v*roOJo , 
'c “¿vX-z-'».', cí><' >>} i  i, >' 'Jy-rv 
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"El programa electoral po
drá ser realizado en un 80 o 
90 por c ien to , con a lgunos 
cam b ios que los resu ltados 
electorales te hacen percibir. 
En este momento tenemos al-

/ I tN ílIh T " .:& ? M * f  ,r !K V '
 ̂ , «». ̂  ̂ y, ^V 'Q O

‘'•'í'<\' ‘"'T' 'PZl^'P:? M U

l'i*r C 1 lO  í  i '

"En la va r ia n te  tenem os 
dos cruces de cam inos sobre 
los que habrá que tom ar de
cisiones, lo que le hemos he
cho llegar a la Consejería de 
Obras Públicas para que de
cida los que proceda".

-. ¿Y  en eS Centro de Salud?
"Sobre el Centro de Salud 

todavía desconozco la fecha 
en la que se llevará a cabo la 
inauguración oficia l. En este 
asunto segu irem os pid iendo 
m e jo ra s  en e sp e c ia lid a d e s  
que aun no han sido atendi
das".

o c a s ió n  mi 
tra b a jo  está 
en la o p o s i
c ió n , en el 
c o n tro l al 
e q u ip o  de 
Gobierno so 
cia lista  de la 
D ipu tación  y 
como alcalde 
s e g u iré  d e 
m a n d a n d o  
de la Institu
c ión  p ro v in 
c ia l que 
a t ie n d a  la s  
d e m a n d a s

la Diputación Provincial es re
presentar a toda la comarca 
de Tom elloso-A lcázar de San 
Juan en el control que se haga 
sobre el PSOE y colaborar en 
las propuestas y mejoras que 
pueda haber hacia los ayun
tam ientos de la provincia".

'’t'-'J 't/i ;i '* ív Ví‘ >?** t,.% '+Í/1Y7,
- P 'P U  ' y C f ‘í V ' V ►'¿-'V-

; ,, l  opro  <V ■"v/o"
CíOrv-u i y  •' ■<* 's  d :P a ■%> -

"No me voy a re iv ind icar 
para ningún cargo público na
cional. El partido, a través de 
sus órganos ejecutivos, es el 
que d e te rm in a  lo que hay 
quye hacer y quién. Yo soy un 
afiliado más que me debo a la 
d is c ip lin a  del p a rtido , pero 
creo  que todav ía  no se ha

r o

P p  i «■

*"íí « l i l i f ? f,,

' í tsi %P y

í  ',f. ’K K, í f *• p / f‘ Vi b ien
bor".

lo que hay que ; >
>;éi .c,. * i f z

presencia en O  i"
* <c #

*r'i

p e n d i e l i l e 
m en te  de 
qu ien  sea el 
c a n d i d a t o ,  
r e v a lid e  lo 
maypría y re
tenga el G o 
b ie rno  de la 
N ación , po r
que  se es té  
h a c i e n d o  

a la-

' </v'f(/r  '•
- < pt'.'.í'ít'* tí ' d- o f •"/

'/í> />t,p (•> :,f ?< fti'¡ $<"'< y'ríí'
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"Cada elección es en s í d i
ferente distinta. En las m uni
cipales se ha podido notar la 
falta de un líder en Castilla - 
La Mancha, pero tam bién es 
cierto que la máxima respon
sabilidad es la del propio par
tido de la localidad.

Las e le cc iones gene ra le s 
v ienen  de te rm inadas desde 
Madrid, tanto el nom bre del 
cand idato como el m ensaje. 
Desde la p ro v in c ia  nuestra  
obligación está en divulgarlo, 
en hacerlo llegar a los ciuda
danos. Aunque todo es anali
zable y así se hará, estoy con
vencido de que trabajarem os 
unidos".

'ím árnm giiiám m km /m iSm ém .
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21.00 h. Ir e la
E; , ¡ Pintura "Face
face face face" de Paco 
Valbuena. Hasta el 17 de 
Agosto. Lugar; Centro de Arte 
Carmen Arias.

23.00 h. Grupo de Coros y Danzas
de El Bonillo. Lugar; Plaza de 
la Iglesia.

10.00 h. XXVIII Concurso Regional
de Catadores de Vino. 
Organiza y patrocina Sociedad
Cooperativa Cristo de la Vega. 
Lugar: Salones Sdad. Coop. 
Cristo de la Vega.

12.00 h. Trofeo Feria y Fiestas de
Tirada a la codorniz,
categoría local, modalidad 
Tubo. Lugar; Campo de Tiro 
"El Llano".

12.00 h. Presentación del libro
"Antonio de Mendoza, 
Comendador de la Villa de 
Socuéllamos y Primer Virrey 
de la Nueva España" de
Francisco Javier Escudero 
Buendía. Lugar: Centro de . 
Arte "Carmen Arias"

16.00 h. Juegos Populares. XIII
Campeonato de Caliche de 
Feria y Fiestas. Lugar: parque 
Virgen de Loreto.

21.00 h. Inauguración de la Feria y
Fiestas 2003 con la Reina, 
Damas, Autoridades, Peñas, 
Asociaciones y Público en 
general. Lugar; Recinto Ferial. 

22,30 h» Concentración de
Autoridades, Reina, Damas, 
Peña y Público en general. 
Lugar: Plaza de la 
Constitución.

23.00 h. Procesión del Santísimo
Cristo de la Vega, patrón y 
alcalde honorario de la villa de 
Socuéllamos. Al finalizar la 
procesión: Fuegos Artificiales. 
Lugar: Explanada contigua al 
poiideportivo Ramón Loriares. 
Posteriormente Gran Verbena 
Popular amenizada por la 
Orquesta de baile Los Delfines. 
Lugar: Plaza de la Iglesia.

8,30 h. VI Concurso Nacional de
Tiro de Reja, Habilidad con 
tractor y remolque. Corte 
con tractor. Lugar: El Llano.

9,00 h. XI Trofeo Nacional de
Petanca Villa de Socuéllamos. 
Lugar: Parque Virgen de 
Loreto.

10.00 h. Trofeo Feria y Fiestas de
Tirada a la Codorniz.
Categoría local, modalidad 
Tubo. Lugar; Campo de Tiro El
Llano.

10.00 h. Trofeo de feria de
Ciclismo. Categoría juvenil. 
Lugar: Pista de Ciclismo 
Paquito Jiménez.

10,30 h. Concentración de 
. Autoridades, .Reina,
Damas, Peñas y público.
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Lugar: Plaza de la 
Constitución.

11.00 h. V Campeonato Nacional de
Escalada en Rocódromo. 
Lugar: Rocódromo Ramón
Loriares.

11.00 h. Trofeo Feria y Fiestas de
Ajedrez. Categoría absoluta. 
Lugar; Parque Municipal.

11.00 h, Santa Misa en honor del
Santísimo Cristo de la Vega. 
Lugar: Iglesia Nuestra Señora 
de la Asunción.

12.00 h. Entrega de los X III
Premios Literarios de 
Poesía Cristo de la Vega. 
Patrocinado por el 
Ayuntamiento. Lugar; Plaza de 
la Iglesia.

19.00 fs. Espectáculo ecuestre.
Organizado por el Club 
deportivo Hípica Caballos 
Cartujanos. Lugar: Plaza de 
Toros.

19,30 h. XXV Trofeo Machaco partido 
entre la UD Socuéllamos y el 
Tomelioso CF. Lugar: Campo 
de Fútbol Paquito Jiménez.

22.00 h. Subasta del Santísimo Cristo
de la Vega. Lugar: Parque 
Municipal.

9,00 h. XXIV Campeonato de
Petanca Feria y Fiestas. 
Lugar: Parque Virgen de 
Loreto.

11.00 h. Trofeo Feria y Fiestas de
Ajedrez. Lugar: Parque 
Municipal.

19.00 h. Corrida de Toros con los
diestros Jesulín de Ubrique, 
Víctor Puerto y Francisco 
Rivera Ordoñez, que lidiarán 
toros de la ganadería de Alto 
Blanco (Sevilla).

20.00 h. Gran actuación infantil por
la compañía de teatro Los de 
Mambrú que representarán la 
obra El Dragón Tragaletras. 
Lugar: parque municipal. 

23,30 h. Actuación musical a cargo

de Verónica Juncal. Patrocina 
Caja de Madrid. Lugar: parque 
municipal.

9,00 h. Juegos Populares. XXIV : 
Campeonato de Bolos Feria y 
Fiestas. Lugar: Parque Virgen 
de Loreto.

10.30 h. Día de la Bicicleta. Recorrido
por las calles de la localidad. 
Salida: Plaza de la 
Constitución.

14.00 h. Comida de Hermandad con
los socueilaminos residentes 
fuera de la localidad.

19.00 h. Gran Becerrada Local
compuesta por cuatro 
cuadrillas de aficionados de la 
localidad, que lidiarán cuatro 
becerros. Lugar: Plaza de 
Toros. , -

20.00 h. Actuación in fantil a cargo
de la compañía de teatro 
Títeres Titirimágico que 
representarán la obra: La gran 
aventura de Isel, Lugar:
Parque municipal.

23.30 h. Actuación musical a cargo
del grupo Revuelo Rodero. 
Patrocina CCM. Lugar: Parque
municipal. • -

11.00 h. Día del patín-patinete.
Recorrido por las calles de la 
localidad. Salida: Plaza de la 
Constitución.

11.30 h. II  Torneo Feria y Fiestas
de Tiro de cuerda. Lugar: 
parque Virgen de Loreto.

11.30 h. Fiesta del Caballo.
Pasacalles y habilidades 
ecuestres Lugar: Recinto ferial.

16.00 h. I I I  Trofeo Feria y Fiestas
de Dardos. Categoría única.

18.00 h. IV  Trofeo de Feria de
Voley-Playa. Finales. Lugar:

Piscina municipal.
19.00 h. IV Fiesta del Verano de

Aeróbic. Lugar: Piscina 
municipal.

19.00 h. Finales deS I Trofeo Feria y
Fiestas de Squash.
Categoría regional. Lugar: 
Gimnasio Squash 
Socuéllamos.

20.00 h. Actuación in fantil a cargo
del grupo de teatro El 
Retablillo, con la obra El 
Guardabosques.

23,30 h. Actuación de Lázaro Abad "El 
Valdepeñero". Patrocina CCM. 
Lugar: Parque municipal.

24.00 h. Noche Joven concierto de
David Civera. Lugar: Auditorio 
de Verano Carmen Arias.

11.00 h. Pasacalles de la Banda de
Cornetas y Tambores Nuestro 
Padre Jesús Nazareno. Por 
distintas calles de la localidad.

18.00 h. XXXIII Trofeo de Fromtenis
Villa de Socuéllamos.
Categoría única. Lugar: 
Poiideportivo Ramón Loriares.

18.00 h. XXXIII Trofeo Feria y
Fiestas de tenis, infantil 
masculino y femenino 
(finales). Lugar: Poiideportivo 
Ramón Lodares.

20.00 h. Actuación Infantil a cargo
del grupo de teatro Viridiana 
con la obra pienso mesa digo 
silla. Lugar: parque municipal. 

23,30 h. Actuación de Carmen 
. Macareno y su cuadro 

flamenco. Lugar: parque 
municipal.

24.00 h. Noche romántica, con el
concierto de Dyango. Lugar: 
Auditorio de Verano Carmen 
Arias.

10.00 h. Trofeo Feria y Fiestas de
Tirada a ia Paloma. 
Categoría Local. Modalidad ■ 
Tubo. Lugar: Campo de Tiro El 
Llano.

10.00 h. Trofeo Feria de Ciclismo. .
Categoría escuelas y cadetes. 
Lugar. Pista de Ciclismo 
Paquito Jiménez.

10.30 h. XXV Trofeo Gran Gaby de
Fútbol Sala. Semifinales. 
Lugar: Pabellón Roberto Parra.

11.00 h. IV  Concurso In fantil de
Pintura ai a ire libre.

• ■ Categorías hasta 7, 10 y 12 
años, .

12.30 h. XXV Trofeo Gran Gaby de
Fútbol Sala. Gran Final. 
Pabellón Roberto Parra.

17.00 h. X I Liga de Verano de
Baloncesto. Tercer y cuarto 
puesto. Lugar: Poiideportivo 
Ramón Lodares.

18.30 h. XI Liga de Verano de
Baloncesto. Gran Final.
Lugar: Poiideportivo Ramón 
Lodares.

19.30 h. Trofeo de Feria y Fiesta de
Fútbol. Lugar: Campo de 
Fútbol Paquito Jiménez.

22.00 h. Entrega de prem ios y
trofeos. Traca fin de 
fiestas. Lugar: Parque.
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ANTONIO ARROYO VILLA, ALCALDE.DE_MEMBRIL1A

1 1  i p i
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de Salud, Polígo 
'isr

ara estos cuatro
Antonio Arroyo Villa, oue wa actuó como primer edil de 
Unión Centrista en la anterio r Corporación, como 
consecuencia de! ao&vo recibido por el Grupo Municipal 
Popular., se convierte en Alcalde por segunda vez 
consecutiva, aunque en esta ocasión va como miembro 
del Partido Popular, Los resultados, muw a justados con 
respecto a los del PSOE í 7 votos), le obligan a realizar 
una po lítica de mano tendida w de escrupuloso 
cumplimiento del programa político.

csíj-8 se  linti dado ®rt las oa**

fes en Mernlirílla?
"Realmente, yo confiaba en 

que el resultado electoral nos 
hub ie ra  fa vo re c id o  con un 
margen más amplio de votos, 
pero en política dos más dos 
no son s iem p re  cuatro . En 
Hembrilla, ai haberse dado la 
unión de dos grupos políticos 
(PP y CDS), ha habido un sec
tor de la sociedad que se ha 
sen tido  decepc ionado de ia 
fusión y ello ha acarreado a l
gunas deserciones. La ideo
log ía del vo tan te  de Unión 
Centrista so ha visto que era 
al SO por ciento de centro de
recha y centro izquierda, 

i.uego tam b ién , aunque 
por supuesto estoy sa iís íw ho  
del trabajo de la pasada Cor
poración, esa labor que no se 
ha visto en toda su in tens i
dad, pues ha sido interna y 
no la hemos sabido vender, 
motivo este por el que tía po
dido cafar más en la sociedad 
la crítica destructiva del PSOE. 
Está claro que además de tra 
b a ja r hay que p u b lic ita r io . 
Esto ríos ha servido de escar
miento y pretendemos en esta 
legislatura dar a conocer todo 
lo que hagamos, para así po
der contrarrestar la labor so
terrada del PSOE, en el caso 
de que no rectifique".

"Antes, en lo que a los ser
vicios municipales se refiere, 
cada negociado era un depar
tam en to  e s tan co  in d e p e n 
diente e incomunicado entre 
los diferentes servicios, y aho
ra mismo hay una base ele da
tos general del Ayuntam iento 
y un sistema de red donde te 
dos los departamentos están 
in te rcom un icados . Eso nos 
perm ite tener un control de 
todas las actividades y servi
cios. El principal beneficiario es 
el ciudadano, ya que cuando 
precisa un documento lo ob
tiene el mismo día o o! siguien
te".

"Adem ás de ese traba jo  
in te rno , hem os con tinuado  
acom etiendo d istin tas obras 
como el arreglo de caminos, 
dándose la c ircunstanc ia  de 
que esta es la primera vez que 
en H em brilla  ha hab ido un 
plan de arreglo de cam inos. 
También hemos arreglado ca
lles, m ejorado a lum brado e 
insta lado semáforos.

Los vecinos también pue
den contar con más instalacio
nes deportivas, como son una 
pista de ciclismo, otra de at
le tism o y un g radería , otra 
pista de ten is, despachos y 
sedes para las asociaciones.

Pasando  al te r re n o  de 
bienestar social, cabe reseñar 
que en el centro social poliva
lente se ha puesto en serv i
cio un centro de educador de 
fam ilia, pedología y peluque
ría .

En infancia se ha puesto 
en funcionam iento una ludo- 
teca. Además, contamos con 
un cen tro  de in te rne t, que 
pese a ser uno de los prime
ros de la provincia no ha me
recido los honores pub lic ita
rios de otros posteriores por 
parte de la Junta de Comuni
dades.

Por lo que se refiere cen
tros educativos tam bién he
mos llevado a cabo obras de 
reform a y m ejora en todos 
ellos.

D en tro  de las ob ras  de 
mayor cuantía, cabe citar que, 
en esos cuatro años, hemos 
empleado a una 1.500 perso
nas por medio de módulos de 
formación y de empleo. Gra
cias a ello hemos podido re
mozar el Holino del Rezuelo, 
que se va a convertir en par
que cultural; hemos recons
truido lo Torre del Reloj; esta
m os recuperando  unas e s 
com breras para convertirlas 
en un parque, y un lugar em 
blemático como es el Pozo de 
Sari Antón lo estamos recupe
rando como zona ajardinada 
para crear un cordón de re
creo entre el parque de El Es
pino, Pozo de San Antón y 
Holino de El Rezuelo.

O tras m ejoras rea lizadas 
han sido la caseta municipal, 
que levantada sobre una es
combrera, este año hemos lle
vado a cabo una reform a a 
través de la cual la hem os 
dotado de nuevos serv ic ios, 
remozado los escenarios y
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En ia fotografía mnimi, fachada principal del Ayuntamiento de Mambrilia, que m  
5m últimos años ha mejorado su funcionamiento burocrático gracias a la

Cotí respecto a Sa 
oposición; "Por rni 
parte estoy 
dispuesto a tender
la mano a abrir las 
gll.ertafL.̂ :...Ii:a|?aja.r 

c c i o j i j M l M  

H e m b r i l l a

construyendo  una nueva 
barra de bar,

En cuanto al personal, se 
ha creado empleo estable con 
la creación del cargo de coor
d in ado ra  de la U n ive rs idad  
Popular, agente de desarrollo 
local, coordinador de activ ida

des deportivas, coo rd inador 
de juventud y la educadora de 
fam ilia. Además se han crea
do otras p lazas en periodos 
de seis meses a través de di
versos cursos.

También se ha rem ozado 
la ampliación del parque de El 
Espino, con el vallado perime- 
tral y se ha term inado la cons
trucción de la residencia de la 
tercera edad, que está a pun
to de ponerse en fu n c iona 
miento a través de un conve
nio con la Junta de Com uni
dades.

En el mercado municipal se 
hicieron grandes reformas. Y 
me cabe el honor de que en 
i a legislatura pasada se inau
guró y puso en funcionam ien
to el Instituto de Enseñanza 
Secundaria, algo muy im por
tante para Hembrilla» También 
se inauguró el g im nasio  del 
Instituto, pues era un centro 
que nació raquítico.

Por último, hemos cedido 
terreno para la construcción 
de V iv ien d a s  de P ro tecc ión  
Oficial, asunto en el que me 
quejó am argam ente y rec la
mó que se hagan ya, pues lle
vamos dos años con los terre
nos transferidos y todavía no 
han empezado las obras»

En el cementerio también 
se han acometido m ejoras y 
se está term inando el Centro 
para la Juventud, en un ed ifi
cio de 2,400 metros cuadra
dos de superfic ie útil y está 
costando mucho dinero.

A grandes rasgos esta es 
la acc ión  que yo llam o  de 
puesta a punto de Hembrilla, 
que nos se rv irá  com o base 
para poder llevar a cabo los 
grandes proyectos a lo largo 
de los próximos cuatro años".

-% En líiiéas §cwier<3iés# ¿ctiá~ 
les son esos §rarieles pro* 
yéirfccsá»?

"A h o ra  m ism o  te n e m o s  
concedida la construcción de 
la piscina y el centro de sa 
lud, tan sólo a falta ceder los 
terrenos correspond ientes.

En la piscina falta el infor
me medioambiental y respec
to al Centro de Salud nos he
mos topado con una propie
dad con muchos dueños, a l
gunos re s id en te s  fuera  del 
municipio y nos está costan
do reunir todas las firmas.

También tenemos concedi
do el centro de la mujer,

Pero el gran proyecto que 
tiene que acometer Hembrilla 
es la construcción de un polí
gono industrial, lo que consi
deramos de vital importancia. 
No queremos hacerle sombra 
a nadie, ni a Manzanares, La 
Solana o Valdepeñas, pero es 
fundamental que cada pueblo 
tenga su polígono para fijar la 
industria y para generar em 
pleo y asentar la población jo 
ven, lo que perm itirá generar 
riqueza de cara al futuro.

También nos hace falta un 
aud itorio , para el que tene 
mos el terreno comprado y la 
palabra del delegado de Edu
cación para que preparam os 
el proyecto.

En definitiva, nos quedaría
mos muy satisfechos con con

seguir a lo largo de estos cua
tro años el Centro de Salud, 
la Piscina, el Polígono Indus
trial y el Auditorio.

O tro de los tem as en el 
que estamos centrados es en 
la revisión de las normas ur
ban ís ticas con el fin de au 
mentar el casco urbano, lo que 
reportará beneficios para los 
vec inos que tienen terrenos 
en las lindes del casco y al 
Ayuntam iento porque con las 
recalificaciones hav una par
te que pasa a propiedad mu
nicipal. Cuando esté cu lm ina
da esta tarea todos nos ha
bremos beneficiado, ya que el 
A yun tam ien to  tendrá  te r re 
nos para la construcc ión  de 
nuevas infraestucturas y ser
vicios y los vecinos habrán v is 
to revalorizados sus terrenos.

"Aunque ha sido por sólo 
7 votos, el hecho es que he
mos ganado y tenem os m a
yoría absoluta para gobernar. 
Por lo que a la op is ic ión  se 
re f ie re , hay que te n e r  en 
cuenta que la derrota nunca 
es bienvenida e imagino que 
deben tener un mal sabor de 
boca, sobre todo por los nu
m erosos medios con ios que 
han contado para conseguir la 
v icto iiaen. En cuanto a la re
acción después de la jornada 
electoral, no la considero muy 
d e p o r t iv a  ni d e m o c rá t ic a , 
pero no me sorprende poique 
lian  estado cuatro  años d i
ciendo barbaridades y d ispa
rates.

Tengo la esperanza de que 
en esta C o rpo rac ión , sob re  
tocio por lo que a su su porta
voz se refiere (fue compañe
ro mío en el CDS), se de un 
cambio en el tipo de relación 
que hemos mantenido. Ror mi 
parte estoy d ispuesto a ten 
der la mano a abrir las puer
tas y trabajar conjuntamente 
por Hembrilla. Espero de que 
el hecho de que los dos ha
yamos comulgado con los m is
mos principios centristas (a los 
que yo no renuncio) nos per
m ita entendernos mejor".

¿Cual es Sa distribución de  
poder «fue lia realizado en la 
Corporación?

"Recién pasadas las e lec
ciones le ofrecí a la oposición 
concejalías importantes como 
la de Medio Ambiente y Nue
vas Tecnologías y contestaron 
negativam ente, pretendiendo 
otras d iferentes, casua lm en
te las que les ofrecimos hace 
cuatro  años y que, por su 
puesto, rechazaron.

Respecto a la Feiiar ¿vu a 
b:ah&  m m b m s?

"Va a haber pocas noveda
des, Entre ellas vam os a in
corporar unos paseos en glo
bo para los más jóvenes, un 
espectáculo taurino más (de
mostración ecuestre), ya que 
el año pasado  tu vo  m ucho 
éx ito  el que o rgan izam os y, 
dicho sea de paso, con un ex
trao rd inario  com portam iento 
por parte de la juven tud  de 
Hem brilla."
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23.00 h. Actuación musical a cargo
de Sherydan y Mar de! Norte. 
Lugar: Recinto feria!.

10.00 h, Torneo de Tenis de Mesa
con ios equipos de Membrilla, 
Migueíturra, Tomelloso y
Ciudad Reai. Categoría 
absoluta. Lugar: Pabellón.

10.00 h. Comienzo del Torneo
Nacional de Tenis. 
Categoría masculina y 
femenina. Lugar.
Poí ¡deportivo,

10.00 h. Trofeo áe Ciclsirno en
pista. Categoría juvenil. 
Lugar: Pista ciclista del 
poíideportivo.

10.00 h. Campeonato ele petanca
por parejas. Lugar: 
Poíideportivo.

12/00 h« Jornada de Puertas
Abiertas. Lugar: Torre del 
Reloj.

fs l  f í j f »  fs jp
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18,30 h. Partido de fútbol. Categoría 
juvenil. Membrilla CF-equipo 
de liga nacional juvenil.

22,00 h. Presentación de! libro "La 
Mujer de Membrilla en el siglo 
XX". Lugar: Salón de Plenos 
del Ayuntamiento.

8,00 h. Concurso de Pesca,
modalidad una caña libre. 
Lugar: Pantano Vega del 
Jabalón (Granátula de 
Calatrava).

10.00 h. Campeonato nacional de
Tángana por parejas.
Lugar: Poíideportivo.

10.00 h. Día de la bicicleta. Salida:
desde el Poíideportivo.

11.00 h. II I  Concentración de Motos
antiguas.
Organiza; AMARA.

ídm
21,00 h, Taller Medieval. Lugar: 

Plaza Grande.

21.30 h. Primera Semifinal del
Torneo de Fútbol Sala.
Lugar: Poíideportivo.

22.30 h. Segunda Sem ifinal del
Torneo de Fútbol Sala. 
Lugar: Poliderportivo. 

22,00 h. Actividades en la
naturaleza. (Rocódromo, 
tirolina, rappel).
Lugar; En el Espino.

de ten is masculino. Lugar: 
Poíideportivo.

22,30 h. Tercer encuentro de Tunas 
"Villa de Membrilla", con la 
actuación de la Tuna de Atarfe 

% (Granada); Estudiante
Pedroteña de Pedro Muñoz 
(Ciudad Real) y A.M.C. Tuno's 
de Membrilla. Presentadora: 
María del Espino Núñez, 
locutora de COPE 
Almendraiejo.
Lugar: Plaza del Azafranal. 

24,00 h. Verbena con la orquesta 
Esmeralda.
Lugar: Caseta Municipal.

#
í j  / 1

|
I

" ■ ■ ■ i

wmmmmmmmmmKmmmmmmmmmmmmsmmmmmmmmm

.......................... K JÉ É É líp H I
11.30 h. Maratón Fotográfico de 0 a

35 años. Organiza: Concejalía 
de Juventud. Lugar: 
Inmediaciones del Espino.

18.00 h. Final y  tercer y cuarto „
puesto de! Torneo Loca! de 
Tenis. Categoría dobles 
femeninos. Lugar:
Poíideportivo.

19.00 h. Semifinales Torneo
Nacional de Tenis 
femenino. Lugar:

■ Poíideportivo.
20.00 h. Final del Torneo Local de

. tenis dobles masculinos. 
Lugar: Poíideportivo.

20.00 h. Semifinales de! Torneo
Nacional de Tenis 
Masculino. Lugar: 
Poíideportivo.

20.00 h. I a Sem ifinal del torneo de
voley-piaya. Lugar: 
Poíideportivo

20.30 h. 2a Sem ifinal del torneo de
voley-piaya. Lugar: 
Poíideportivo.

21.00 h. Final del torneo de voley-
piaya. Lugar: Poíideportivo.

23.00 h. Proclamación de la Reina
de las Fiestas Desposorios 
2003 y su corte de honor. Acto 
seguido se procederá a la 
entrega de los premios del 
certamen literario y del cartel 
Desposorios 2003. A 
continuación, festival de bailes 
regionales con las actuaciones 
de la Agrupación Folklórica 
Nuestra Señora del Prado de 
Ciudad Real y Rondalla 
Marmaria de Membrilla. Lugar. 
Plaza del Azafranal.

24.00 h» Cena popular de
Desposorios, con la actuación 
de la orquesta Ciudad de 
Alicante. Lugar: Caseta 
municipal.

wmmmmMmmmMm

10.00 h.

11.00 h.

11,00 h.

11,00 h.

12.00 h.

17.00 h.

18.00 h.

18.00 h.

18.00 h.

19.00 h.

19.30 h.

20.00 h.

20.00 h.

20.30 h.

Carrera de cintas. Lugar: 
Paseos del Espino.
Carrera de triciclos. 
Categoría A (nacidos 00 y 01) 
y Categoría B (nacidos 99 y 
98). Lugar: Paseos del Espino. 
Final y 3o y 4o puesto de! 
torneo local de tenis 
dobles mixtos. Lugar: 
Poíideportivo.
Parque infantil con diversas 
atracciones (caballos, carrusel 
de tráfico, multiobstáculo de 
pelotas, tobogán hinchable, 
circuito de motos, tren: 
turístico, equipo de sonido y 
monitores y regalos para 
todos). Lugar: Plaza Grande. 
Concurso de dardos. 
Categorías hasta 14 años y 
más de 14 años. Lugar: Plaza 
Donantes de Sangre. 
Campeonato de natación. 
Diversas categorías. Lugar: 
Piscina municipal.
Final 3o y 4o puesto del 
torneo local de ten is , ■
individual femenino y 
masculino. Lugar: 
Poíideportivo.
Baloncesto 3x3. Lugar: 
Poíideportivo.
II Encuentro de Encajeras 
de Bolillos. Colabora: 
Asociación Amas de Casa. 
Lugar: Plaza Grande. ‘
Partido de Fútbol homenaje 
al emigrante. Lugar: Campo 
de Fútbol.
Final del torneo nacional 
de tenis femenino. Lugar: 
Poíideportivo.
Final del torneo de fútbol 
sala. Lugar: Poíideportivo. 
Subida al palo de la 
cucaña. Lugar: Poíideportivo, 
Final del torneo nacional

¡ ¡ ¡ ¡ fe  1 ifs  i f i • W J M

18.30 h.

18.30 h,

23.00 h,

24.00 h,

mmmmm

Diana floreada por las calles 
de la villa, a cargo de la banda 
de música Virgen del Espino. 
Concurso de rabos con 
tractor. Lugar:
Inmediaciones de la N-430, 
Campeonato de Tángana 
femenino. Lugar: ■ 
Poíideportivo.
Ciclismo. Trofeo Desposorios 
2003. Carrera de carácter 
nacional para ciclodeportistas 
y Master 30. Salida y Meta: 
Avenida Olímpica.
Partido de Fútbol. 
Presentación del equipo de 2a 
Autonómica Membrilla C.F. y 
CD Barajas.
Exhibición ecuestre. Lugar: 
Plaza de Toros.
Espectáculo de variedades 
con las actuaciones de 
Carmen Flores, Españolismos, 
Paco Villar, Los Manolos y Joan 
Domínguez.
Verbena con la actuación de 
la orquesta Verano Azul.
Lugar: Caseta Municipal.

9,00 h. Concurso de destreza con 
tractor. Lugar: en las 
inmediaciones del Paseo de 
Manzanares.

11.00 h. Final del campeonato de
Truque y Brisca. Lugar: 
Sociedad Cultural.

11.00 h. Pasaca lles ecuestre.
12,30 h. Carrera de cintas a

caballo. Lugar: Detrás de la 
casa de los maestros.

23.00 h. Espectáculo de variedades
con Santi y Ana, Belén Reyes,
. Emilio Torres, Ana Nájera y 
Vedette Laila. Lugar: Plaza 
del Azafranal.

24.00 h. Verbena con la actuación de
la orquesta Verano Azul.
Lugar: Caseta Municipal.

18,30 h. Festival Benéfico Taurino
mixto sin picadores.

24,00 h. Fuegos artific ía les que • 
anunciarán el final de las 
fiestas. Lugar: En las 
inmediaciones del recinto ferial 
El Espino.
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GRANDES PROY __ / IM( ATRO AÑOS

;jóv< es mo ~ s 
estrenarán el próximo curso 

el Instituto Peñalva
De cara a los próximos cuatro años Moral de CaSatrava 
se dísoone a ver hechos realidad grandes provectos 
que, recogidos en el Programa Electoral del Partido 
Socialista Obrero español, merecieron la confianza de 
fe mayoría de los atora legos» Una vez oías ha sido el

carismático Adolfo Salvador el encarnado conformar un 
equipo joven oue será el del relevo generacional. Así, 
al frente del eauioo de gobierno actual, oor bala ooer 
enfermedad de Salvador, se encuentra José María 
Molina Mecinas.

La actual Corporación mo- 
raleña, salida de las recientes 
elecciones municipales con el 
incombustible alcalde socia lis
ta Adolfo Salvador Gómez al 
frente, se ha marcado para 
los próximos cuatro años unos 
objetivos concisos y de gran 
trascendencia para los mora- 
leños.

Si bien antes de entrar en 
a n a liz a r lo s  es co n ven ie n te  
de ja r constancia de que, en 
estos momentos, al encontra
se Adolfo Sa lvador conva le
c ie n te  de una e fe rm ed ad  
c a rd ia c a , se e n cu en tra  al 
frente del Consistorio el nú
mero dos de la candidatura, 
José María M olina M ecinas, 
después de que Sa lvador le 
t ra sp a sa ra  le g a lm e n te  ios 
poderes.

El joven edil, que ya asu
me todas y cada una de las 
com petencias de la A lcaldía, 
está llamado ocupar de forma 
perm anente el p rim er sillón 
municipal, liberando así á Sa l
vador de gran parte de la car

ga.
Volviendo a los proyectos, 

cabe destacar entre ellos a los

de la educación de niños y jó 
venes. Para ello se contará a 
partir del curso que viene con

el nuevo In stitu to  de Ense
ñanza Secundaria "Peñalba", 
sumándosele en los próximos 
cuatro años un nuevo Colegio 
Público, que sustitu irá al ac
tual "Agustín Sanz", en funcio
namiento desde finales de los 
años 60.

Otra de las inquietudes del 
equipo de Gobierno es la si- 

~ tuación de los mayores, para 
lo que en los próximos años 
se va a construir una comple
ta Residencia para la Tercera 
Edad , con ca p a c id a d  para 
unas 50 personas.

Tam poco ha o lv id ad o  el 
equipo de gob ierno la san i
dad, que se verá ostensib le
mente mejorada con la cons
trucción de un nuevo Centro 
de Salud y la ampliación de los 
servicios que en él se prestan,

■ incluyendo los de Estom ato
logía para niños, Pediatría, Fi
s ioterap ia, etcétera.

El Ayuntam iento de Moral 
de Calatrava, lejos de olvidar 
un asunto tan im portan te y 
problemático en la actualidad

La construcción ele • :
y ti nuevo Centro ele 
S M m É m M  

ampliación de ios 
servicios que  en él
se prestan, objetivo 
prioritario del !
ocjuipo do gobierno...
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En las tres fotografías superiores, de izquierda a derecha, aparecen el carismátíco alcaide, Adolfo Salvador, ahoraf 
convaleciente de um  enfermedad, relegado a un plano de descanso, A continuación, el joven José María Molina, 
actual alcalde en funciones de Moral de Calatrava y  sobre cuyos hombros recae la actividad municipal diaria. En la 
tercera fotografía, María de los Angeles Herreros, flamante diputada regional y en cuya Cámara preside Sa Comisión 
de Asuntos Generales, El cuarteto político moraleño se completa con otro hijo ilustre, como es el también joven (38 
años), Javier Pérez Fernández, actualmente director general de Atención a Personas Mayores y Discapacitados. 
Los cuatro, cada uno aupado sobre todo por su valía personal y honestidad, son ios valores políticos de im municipio 
que ha sabido asentarse en la democracia, haciendo valer su historia y proyectándose firmemente ai futuro.
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como es la vivienda, se pro
pone construir nuevas promo
ciones sociales, especialm en
te para ios jóvenes.

Adem ás de estos grandes 
b loques , desde  el A y u n ta 
miento se seguirá trabajando 
po r p o te n c ia r  o tra s  á re a s  
com o ei em p leo , donde la 
construcción dei nuevo Po lí
gono Industrial ya es una rea
lidad. Otro proyecto relaciona
do con este ámbito es el de
sarrollo de Cursos de Especia- 
iización Labora! (electricistas, 
fontaneros, soldadores, etcé

tera) y la potenciación de un 
Taller de Empleo o una Casa 
de Oficios, para ¡o que se con
tará con el apoyo de MANSER- 
JA, Adem ás, en ios ú ltim os 
años, el Ayuntam iento ha con
tratado alrededor de 500 tra 
bajadores para distintas labo
res, asistiendo así a los más 
n e c e s ita d o s  en ép o ca s  de 
menor actividad.

En el apartado de B ienes
ta r Socia l ios esfuerzos van 
encam inados a la consecución 
de un Cen tro  A se so r de la 
Mujer, bien local o mancomu

nado.
En infancia so ha logrado 

la consolidación del Centro do 
Atención a la Infancia (CAI), 
con la habilitación de un nue
vo acceso, más amplio y se
guro.

En cuanto a D iscapac iia - 
dos se ha apoyado la creación 
de la Asociación de Disculpad- 
tados Sin Barreras

Otras mejoras han sido las 
de la Atemeión Domiciliaria, con 
previsiones de aumento, y la 
atención  a los jóvenes, con 
programas como "Esta noche 
toca..." o actividades de ím de 
semana de «atáctei Iridien y 
cultural.

Entre los grandes p royec
tos también destaca el Teatro 
Municipal, que tras una sene 
de ava lares y retrasos, se in
augurará durante el p re sen 
tir año.

Respecto a m fraestiun tu 
ras educativas, Moral de Ca
la! rava ya rúen la  con una Es
cuela de Música a la que acu
den medio centenar do jóve
nes. También se ha desarro
llado la dotación inform ática 
ron Internet en ia Casa de la 
Cultura, donde se han insta
lado 8 ordenadores, estando 
prevista la adquisición de cua
tro más.

En E d u ca c ió n , un tem a  
pend iente es la Un iversidad 
Popular, cuyas in fraestructu 
ras se asum irán en el periodo 
2003-2007.

Otro de los temas muy ne
cesarios para cua lqu ier pue
blo en crecim iento son las ins
talaciones: deportivas, para lo 
que se rem odelarán las p is
tas depo rtivas y se crearán 
nuevas infraestructuras en las 
inm ediaciones del Polidepor- 
tivo.

Ecología y Medio Ambiente 
tam bién son áreas que cen
tran la actividad dei Ayunta
m iento moraleño, que inten
ta potenciar la zona de ocio y 
esparcim iento de "Resam bíás" 
y d e sa rro lla r  it in e ra r io s  de 
senderism o.

El paseo de ios v e c in o s

también se hura más agraria ■ 
ble con la construcción efe una 
banda peatonal a lo largo de 
la ca rre tera  de Bo lados con 
bancos y árboles que llegarán 
hasta " la  ciar gante" y se Ira 
bajará por recupei a¡ Sa "P ie
dra Horadada".

O tro espado  que se está 
acondicionando es el Porgue 
de las Cuevas y la zona don 
de se ubicó la nueva depura 
dora, "I a:-, /o tre ias", se <Oli
ven  irá en un "punto  vm de" 
con arboleda y n id iíituuón  de 
aves  de l i e s  lie c tá r ca s  de 
extensión .

En un municipio como Mu 
i ai no sena perdonable el o l
v ido do la agr la ilfu ra , cuya 
m o d e m i/au ó n  se considera  
muy im poilanfe, al igual gue 
la p ro ie caón  del riego de la 
viña y el tratam iento del o li
ves Por filio, se poluncial á con 
mejoras en la ele» f i i í io id ó n  y 
el ¡H ieylü de cam inos, lo que 
repercutirá en el desunolfo pr
una industria ag íoa lim en lu i¡a ,

Dentro  de los proyectos  
más complejos y costosos de 
M ora l de L a la t ra v a  está  o! 
acondicionam iento de la Red 
General de Agua Potable, que 
se acometerá de manera gra
dual sustituyendo las tuberías 
de hierro y plomo por m oder
nos materiales y suprim iendo 
las conducciones únicas por eí 
centro de las calles, trasladán
dolas a las aceras.

En cuanto a las com unica
c iones, se está a la espera 
del paso de la Autovía, m ien
tras tanto, se realizará un es
tudio de viabilidad para insta
lar sem áforos en la travesía  
que regulen ei in tenso trá f i
co. .

Por último, y dado las fe 
chas que son, hay que hablar 
del apartado de Festejos, que 
se cuidarán con m imo, pues, 
todas aquellas personas que 
trabajan a lo largo de! año en 
sus afanes y tareas d iarias se 
merecen ai llegar estas fechas 
unas fiestas dignas, cercanas 
y disfrutadas en paz y arm o
nía.
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11.00 h. Torneo Ferias y Fiestas de
Baim in ton . Fases previas,
categorías alevín e infantil/ 
cadete. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

17.30 h, Toreno Ferias y Fiestas de
Badminton. Fases finales,
campeonato absoluto. Lugar: 
Pabellón Polideportivo. -

20.00 h. Apertura de fas fiestas con
desfile de gigantes y 
cabezudos acompañados de la 
Agrupación Musical'La Lira. 
Salida y Llegadas .Plaza de 
España. Itinerario: Rodolfo 
Pérez Guzmán, Dulcinea, 
Boiaños, Mercedes, Jesús 
Velasco, Reyes Católicos, 
Ramón y Caja!, Manuel Quero, 
Recinto Ferial, Miguel Sánchez 
Maroto, Stmo. Cristo de la 
Humildad, Agustín Salido, 
Labradores, Rincones y 
Regente María Cristina.

20.30 h. X XX II! Exposición Nacional
y Local de Pintura.. 
Inauguración y entrega de 
premios y diplomas a los 
galardonados y al ganador del 
concurso del cartel anunciador. 
Lugar: Salón Cultural 
Municipal.

20.30 h, Copa de Ferias de Fútbol-
Sala. Semifinales entre 
Electrónica-Electricidad Ru y 
Congelados Engamar- 
Suministros Hnos. Martín 
Martínez. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

21.30 h. Copa de Ferias de Fútbol-
Sala. Semifinales entre 
Citroen Aranda-Excavaciones 
Barahona. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

23.00 h. Fuegos Artificiales. Lugar:
Plaza de España.

24.00 h. Inauguración oficia l de las
Ferias y Fiestas de Moral 
2003 con la proclamación de 
la Reina y Damas de las 
Fiestas 2003, palabras del 
alcalde, actuación de la 
Asociación Cultural Virgen de 
la Sierra-Primer Centenario y 
actuación de Roque "El Torres" 
y su grupo. Presentado por 
Teo Martínez. Lugar: Paseo 
San Roque.

10.00 h. Concurso de Tángana.
Lugar: Parque Enrique Tierno 
Galván.

11.00 h. Concurso de Pintura
Infantil y Juvenil al Aire 
Ubre con categorías de 7 a 9 
años; de 10 a 12 y de 13 a 15 
años. Lugar de concentración 
y tema del concurso: Plaza de 
España.

20.30 h. Copa de ferias de Fútbol-
Sala. Tercer y cuarto pueto . 
Lugar: Pabellón Polideportivo.

21.30 h. Copa de ferias de Fútbol-
Sala. Final. Posteriormente se 
entregarán los trofeos.
Lugar: pabellón Polideportivo.

24.00 h. Gran Verbena con la
actuación de la orquesta

Latino's. Lugar: Paseo San 
Roque.

24,00 h. Gran Fiesta Joven dirigida 
por Neal, el presentador de 
Música Sí. Macropirámide con 
dos pantallas gigantes, 12.000 
w de sonido, 60.000 de luz, 
efectos especiales, etcétera.

• Lugar: Campo Municipal de 
Deportes.

1,30 h. Actuación de Miguel Saez
. con su ballet.
Lugar: Campo Municipal de 
Deportes.

3,00 h. Actuación de animadores.
Lugar: Campo Municipal de 
Deportes.

8,00 h. Gran Concurso de carreras 
de galgos de carácter 
nacional y local.

11.00 h. Función religiosa en honor
de Ntra. Sra. Excma. patraña 
Stma. Virgen de la Sierra, con 
asistencia de la Hermanda 
Local y la Corporación 
Municipal. Lugar: Iglesia 
Parroquial San Andrés Apóstol. 

21,15 h. Solemne Procesión de la 
Stma. Virgen y San Roque, 
disparándose fuegos de 
artificio en el Paseo de San 
Roque y en el Pradillo de la 
Virgen.

24.00 h. Gran Verbena con la
actuación de la orquesta 
Verano Azul. Lugar: Paseo San 
Roque.

24.00 h. Gran Fiesta Joven dirigida y
presentada por un animador-

locutor. Macropirámide con 
dos pantallas gigantes, 12.000 
w de sonido, 60.000 de luz, 
efectos especiales, etcétera. 
Lugar; Campo Municipal de 
Deportes.

2.00 h. I Fiesta de la espuma.
Lugar: Campo Municipal de 
Deportes.

3.00 h. II Fiesta de la espuma.
Lugar: Campo Municipal de 
Deportes.

Sábado 16 de 
Agosto

10.00 h. XVIII Trofeo Ciclista Feria y
Fiestas 2003. Carácter 
Nacional. Categoría Júnior. 
Lugar de concentración: Plaza 
de España.

11.00 h. Torneo de Fútbol-Sala Feria
y Fiestas Moral 2003. Primer 
partido: Electricidad y 
Electrónica RU-FS Moral. 
Segundo Partido: Carnicell 
Auto Expert Torrejón- 
Inmobiliaria Teo FS. Tercer 
partido: Entre los equipos 
ganadores del primer y 

■ segundo partido. Lugar: 
Pabellón Polideportivo.

11.00 h. Función Religiosa en honor
a Ntra. Copatrón y-Protector 
San Roque de la Cruz. Lugar: 
Ermita.

17.00 h. Torneo de Baloncesto.
Lugar; Pabellón Polideportivo.

18.00 h. Gran corrida de Toros.
Lugar: Plaza de Toros.

19.00 h. Concentración Motera Ruta
de la Berenjena 2003 con ruta 
mototurista por las calles de la 
localidad, recepción oficial en

la Plaza de España, merienda 
en la Plaza de España, ágape 
en Refugio de Mou.

22.00 h. Gran concierto de música
con las actuaciones de los 
ganadores de la Muestra 
Provincial de Grupos Musicales 
2003: Gnomoloko, Barrapunk 
y Mejor Rallaos. Lugar: Campo 
Municipal de Deportes.

24.00 h. Gran Verbena con la
actuación de la orquesta 
Musical Palace. Lugar: Paseo 
San Roque.

Domingo 17 de 
Agosto

10.00 h. Concurso Loca! por
Parejas de Truque, 
Dominó, Mus, Los siete y 
Tute. Lugar: Paseo de Sanb 
Roque.

10.00 h. Carrera de Cintas en
Bicicleta. Lugar: c/ Rodolfo 

■ Pérez Guzmán.
11.00 h. Carrera de Sacos. Lugar:

Plaza de España.
12.00 h. Concurso de Cucaña. Lugar:

Plaza de España.
12.00 h. Atracciones infantiles.

Lugar: Plaza de España.
19.00 h. Becerrada y Gran Suelta

de Vaquillas. Lugar: Plaza de 
Toros.

19.00 h. Fútbol. Encuentro entre el CD
Moraleño y el Sevilla CF.
Lugar: Estadio Municipal.

22.00 h. Espectáculo infantil Loco
Festival. Lugar: Paseo de San 
Roque.

2,00 h. Traca final de ferias y 
. fiestas. Lugar: Plaza de 

España.
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JU N A  G il G U T IE R R E Z . 
A L C A L D E  DE EL BO N ILLO

"Me he encontrado una 
deuda de 117 millones, 

otros 50 en facturas

#

Juan G il G utiérrez, a lca lde  s o c ia lis ta  de  
El B on illo , conoce la s  m ie le s  d e l p o d e r v  
lo s  s insabores de  la  o po s ic ió n . D esde  
1 99 1  a 1 9 9 9  o c u p ó  e l  p r im e r  s i l ló n  
m u n ic ip a l,  d a n d o  un  a ra n  im p u ls o  
m o d e rn iz a d o r a su  m u n ic ip io , que  v io  
com o se  d esa rro lla b a n  in fra e s tru c tu ra s  
soc ia les , d e p o rtiv a s  v  cu ltu ra le s .
En lo s  com ic io s  de 1999 , la  a p a ric ió n  de  
u n  am po in d ep e nd ie n te  lo a ré  ro m p e r la

m a y o r ía  a b s o lu ta  d e  la s  _ _ _ 
C o rp o ra c io n e s  a n te r io re s  v  su  _ _ _
re p re se n ta n te , pese a que  G il e m ___
la  c a n d id a tu ra  m ás vo ta d a , a n o ______
d e l PP, q ue  ha  g ob e rn a d o  lo s  ú _  _ _
cu a tro  años. Su p ueb lo  lo  ha d e v i_____
p o d e r  o a ra  q ue  c o n tin u é  la  ¡ai_______
m o d e rn iza c ió n  que  in ic ió  v  que , __
n o s  m a n if ie s ta  en  e s ta  e t  _
quedó truncada.

m

¿Q ué  tía ocurrido  en estos 
cuatro años en El Bonillo?

"En el año 1999 concurri
mos a las elecciones tres gru
pos: PSOE, PP e Independien
tes y la sorpresa fue que a los 
socia listas nos faltaron 3 vo
tos para revalidar la mayoría 
absoluta que teníamos desde 
el 1991.

En el transcurso de la cam 
paña electoral del 99 aquellas 
el grupo Independiente a fir
mó que, llegado el caso, no se 
iban a decan tar por ningún 
grupo, lo que no fue cierto, 
pues una vez celebrados los 
comicios apoyaron al partido 
menos votado, el PP, quedán
donos en la oposic ión estos 
cuatro años.

Cuando se carece de pro
yecto político, que es lo que 
fe pasaba a los independien
tes, y cuando se carece de 
experiencia en el gob ierno, 
que es lo que aconteció con 
el PP, ocurre el desgobierno 
que se ha dado en El Bonillo. 
Y la verdad es que no se hi

cieron esperar, ya que desde 
el primer día demostraron una 
gran falta de respeto a la opo
sición y, pese a que les ofreci
mos diálogo y colaboración, no 
lo que no aceptaron, realizan
do un reparto de poder que 
nos dejó fuera del gobierno 
con la intención de anularnos 
politicamante.

Conforme avanzó la legis
latura y viendo que el pueblo 
se quedaba a trá s  de o tro s 
municipios de nuestro entor
no, hicimos un documento pi
d ie n d o  al PP que 
re con s ide ra ra  su postura y 
volviendo a ofrecer colabora
ción, a lo que no obtuvimos 
respuesta, pasando los cua
tro  años con los resu ltados 
que se ven.

Al final, los ciudadanos han 
pod ido com probar a lgo tan 
grave como que nos estába
mos quedando a la cola de los 
m unicipios de la com arca, y 
peo r aun, adem ás a is lados  
respecto  a las in stitu c iones 
provinciales y regionales"

¿Concretamente, q 
<|ii6 se fia encontrad

"Donde han dejadí 
pronta de forma esp 
sido en el tem a económ ico, 
pues heredaron en el 99 una 
deuda a largo plazo de de 88 
m illones de pesetas y, des
pués de cuatro años sin ha
cer nada, la han e levado a 
117 m illones de pesetas, ade
más de un buen número de 
fac tu ras por un im porte  de 
más de 50 m illones de pese
tas. Tenem os m ás deuda e 
igua les in frae stru ctu ras , ya 
que la labor de estos años ha 
s id o ' la p ro p ia  in e rc ia  de l 
Ayuntam iento, sin acometer 
unas normas urbanísticas, sin 
iniciativas para la dotación de 
in fraestructuras industria les, 
dejando abandonado el cam 
po de golf o las instalaciones 
deportivas. Por no hacer, ni 
tan  s iq u ie ra  han do tado  al 
A yun tam ien to  o la Casa de 
Cultura de aire acond ic iona
do.

Durante estos cuatro años
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/a fo tografía superior, iglesia c% E l B o n illo  y arriba a fe

se han dedicado a dar pa
los de ciego Eso sí, creyeron 
ver algo donde no había nada, 
por lo que lo primero que hi
cieron fue promover una au
d ito ría  de m is 10 años de 
mandato, para luego no ha
cerla pública. Varios m illones 
de pesetas tirados y ni yo he 
visto la dichosa auditoria.

Se han gastado dinero en 
asesores y en proyectos im 
posibles, sin control el el gas
to y con presupuestos que no 
cuadraban hasta que en 2002 
e la bo ram os con jun tam en te  
unos p re su p u e s to s  s e r io s  
que son con los que estamos 
funcionando.

Igua lm ente , se gastaron  
m ucho  d in e ro  en a su n to s  
como fiestas, publicidad, bo
le tin e s , e tcé te ra . En pocas 
pa labras, la gestión ha sido 
caótica, sin rigor presupues
tario ni programático, sin se
riedad a la hora de cumplir con 
los proveedores. Todo ■ sto es 
lo que cortó el pasado 25 de 
mayo El Bonillo".

na míe-
son los 
irtan te s

"Hay muchos, pero resa l
taría  la elaboración de unas 
Normas Urbanísticas que de
lim iten el térm ino muncipal y 
la construcción de un Polígo
no In d u s tr ia l, que pe rm ita  
o fe rta r terrenos a un precio 
muy competitivo.

Otro proyecto es la am plia
ción del Campo de Golf, que 
en dos años lo vamos a con
vertir en un campo de 18 ho
yos. Tenemos que exportar el

potencial cultural de El Boni
llo, e instalaciones como ésta 
traen gente al municipio.

También vamos a construir 
un nuevo  cen tro  de sa lud , 
para el que ya tenemos ofer
tados los terrenos correspon
d ien tes , hab iendo  ob ten ido  
del SESCAM el comprom iso de 
hacerlo realidad en 18 meses.

Hay que fina lizar también 
el Teatro y trabajar por con
seguir una Escuela Taller, de 
cara a reducir ei desempleo y 
formar nuestros jovenes para 
acceder al mercado laboral".

Cllll'l?
"En Ei Bonillo hay dos co

sas pendientes: la autovía de 
los viñedos, que aunque pa
sará a 30 kilómetros nos abre 
caminos hacia el centro y el sur 
y, sobre todo, la autovía Jaén 
- Albacete, que atravesará el 
Campo de Montiel, abriendo 
una puertas enorm es al de
sarrollo de esta zona, pues si 
se opta finalmente por ei tra 
zado norte duscurriría a unos 
5 kilómetros de El Bonillo, lo 
que se r ía  m uy b en e fic io so  
pues tendríam os una pob la
ción con ganas de trabajar, un 
polígono industrial con em pre
sas y las vías de comunicación. 
Estoy convencido de que ai fi
nal ei M inisterio de Fomento 
se va decantar por esta op
ción, porque la zona de Alea
ra z la orografía es poco acce
sib le y con menor dem ogra
fía".

"Yo estoy  convenc ido  de 
que todos som os necesarios

Ih ice i m ás <|f.iruiís a 
nuestro pueblo, Yo he critica
do el ta lante del PP durante 
los pasdados años y no po
día caer en un error similar. No 
ha sido así. En este Ayunta
miento se han formado las d i
ferentes com isiones in form a
tivas paritarias; es decir, dos 
conceja les del PSOE y otros 
dos del PP. Tan sólo en la Co
misión cíe Gobierno y, lógica
mente en ei Pleno, tenem os 
m ayoría absoluta. El m ism o 
criterio de paridad he segu i
do en la designación de con
cejales en los órganos de re
presentación, ta les corno los 
educativos. Es más, incíuso en 
las reuniones importantes que 
he tenido que m antener con 
las Instituc iones fuera de El 
Bonillo he invitado a que me 
acom pañara al rep resen tan 
te de la oposición.

o fe fe i-ve sífen 
¡ué Tf'.z vo mfe.vr fe 

gv>fe^rrvfe
"Se va a notar en la reali

zación de unas fiestas coor
dinadas y con ei dinero bien 
gastado, que lleguen a todos 
los sectores de la población a 
través de su implicación. Tam
bién hay que innovar, como 
hem os hecho, por e jem p lo , 
con activ idades de u ltra líge- 
ros.

Las f ie s ta s  de El B on illo  
deben ser partícípativas, don
de todos seamos capaces de 
d isfru tar y hacer d is fru ta r a 
los que nos acompañen, que 
suelen ser muchos. A eso lla
mo a todos, a participar".
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«grama Oficial Feria y Fiestas 2003

8,00 h. Torneo de Golf feria y 
Fiestas. XII Trofeo 
Ayuntamiento de El Bonillo. 
Modalidad: Stableford
Individual Abierto.

18.00 h, Llegada de 3a Reina, Corte
de Honor y Autoridades de
la Feria y Fiestas a Ea 
Plaza Mayor acompañados 
por la Banda Municipal de 
Música. Saluda desde los 
balcones de la Casa 
Consistorial del alcale del 
Ayuntamiento de El Bonillo, 
Juan Gil Gutiérrez.. Chupinazo 
de apertura de la feria y 
Fiestas 2003 y gran estallido 
de cohetes y bombas. Lugar: 
Plaza Mayor. Posteriormente, 
comenzará la Gran 
Cabalgata de la Feria y 
Fiestas 2003, por Plaza 
Mayor, Contreras, Campadas, 
Llana, Paseo Tenerías, Real, 
Magdalena y Plaza Mayor, 
donde desfilarán los Gigantes 
y Cabezudos, Comparsas y 
Carrozas, junto con la Carroza 
Real, Autoridades, Banda 
Municipal de Música de El 
Bonillo, una representación del 
Grupo Coros y Danzas de El 
Bonillo y del Curso de Folklore 
de la Universidad Popular 
ataviados con sus trajes 
típicos, así como la Ronda de 
Motiileja y la Asociación 
Cultural Los Charcones, de 
Miguel Esteban, y el grupo de 
Animación de Calle 
Zancomanin y la Charanga 
Hispansol. Simultáneamente al 
desfile se realizará el 
Concurso de Carrozas y el de 
Engalanamiento de calles.

21,30 h. X Encuentro de Folklore
Villa de El Bonillo, en el que 
intervendrán el Grupo de 
Coros y Danzas El Bonillo, la 
Ronda de Motiileja y la 
Asociación Cultural Los 
Charcones, de Miguel Esteban. 
Lugar: Plaza Mayor.

24.00 h. Castillo de Fuegos
Artificiales. Posteriormente, 
actuación de Lolita. Lugar: 
Plaza de Toros. Al finalizar 
verbena popular amenizada 
por la orquesta Music 5. Lugar: 
Explanada del Polideportivo,

8.00 h. Concurso de Arada. Lugar:
Casaseca.

9.00 h. Pasacalles Diana a cargo de
la Banda Municipal de Música 
de El Bonillo.

10.00 h. Chocolatada infantil. Lugar:
Parque Municipal Antón Díaz.

11.00 h. Torneo de VoSey Playa.
Lugar: Campo de Fútbol Stmo. 
Cristo.

11.00 h. Exhibición de ios novillos
de la tarde. Lugar: Plaza de 
Toros.

11.00 h. Atracciones infantiles.
Lugar: Parque Municipal Antón
Díaz.

11.00 h. Exposición de trabajos de
bolillos y muestra de

artesanía. Lugar: Plaza 
. Mayor.

13.00 h. Cucaña. Lugar: Plaza Mayor.
13.30 h. Visita e inauguración por

parte de la Reina, Damas y 
Autoridades de las 
exposiciones permanentes 
durante la Feria y Fiestas 
2003. Lugar: Casa de Cultura.

16.00 h. Atracciones infantiles, u
, juegos con espuma. Lugar: 

parque municipal Antón Díaz.
17.00 h. Finales del Campeonato de

Tenis. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

18.30 h. Gran Novillada con
Picadores, donde se lidiarán 
6 novillos de la ganadería de 
Adrián Angoso, a cargo de ■ 
Mario Campillo y Carlos 
Doyague y por el rejoneador 
portugués Joau Pedro Cerejo. 
Lugar: Plaza de Toros.

21.30 h. Actuación de la cantante de
canción española Encarno San 
Pedro. Lugar: Plaza Mayor.

24.00 h. Verbena Popular, amenizada
por la orquesta La Clave 
Show. Lugar: Explanada 
Polideportivo.

8,00 h. Concurso de Bolea. Al
finalizar concursos de 
Estirasoga y Reja. Lugar: 
Camino de La Robledosa.

11.00 h. Eliminatorias del
Campeonato de 
Badminton. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

12.00 h. Homenaje al Pasodoble,
con la actuación de la Banda 
Municipal de Música de El 
Bonillo. Lugar: Plaza Mayor. A 
continuación, la Banda actuará 
en la Residencia de Mayores 
en un concierto homenaje a la 
Tercera Edad.

13.00 h. Cucaña popular. Lugar:
Plaza Mayor.

16.00 h. Espectáculo infantil, con la
■ * actuación del grupo de

payasos Clown. Lugar: Parque 
Municipal. A continuación, 
juegos y concursos de 
videojuegos. Lugar: Nuevo 
Gimnasio del Colegio.

17.00 h. Finales del Campeonato de
Baloncesto y Concurso de 
Triples. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

18,30 h. Espectáculo taurino de los
magníficos recortadores y su 
moto torera y suelta de 2 
vaquillas populares. Lugar: 
Plaza de Toros.

21.00 h. Concierto extraordinario
feria y fiesta de Ei Bonillo
a cargo de la Banda Municipal 
de Música. Lugar: Plaza Mayor. 
A la finalización, carrera 
urbana nocturna. Salida: Plaza 
Mayor.

23.00 h. Revista Cómico Musical a c
cargo de Juanita Navarro. 
Lugar: Carpa Municipal. Al 
finalizar, verbena popular, 
amenizada por la orquesta 
Varadero. Lugar: explanada 
polideportivo.

9,00 h. Competición de Petanca.
Lugar: Pistas municipales.

11.00 h. Campeonato de Tenis de
Mesa. Lugar: Pabellón 
polideportivo.

11.00 h. Fiesta del Agua, con
concursos, juegos, 
competiciones. Lugar: piscina.

11.00 h. Vaquillas populares. Lugar:
Plaza de Toros.

13.00 h. Cucaña popular. Lugar:
Plaza Mayor.

14.00 h. Gran Gazpachada popular.
Lugar: Parque municipal.

17.00 h. Tenis de Mesa. Lugar:
Pabellón Polideportivo.

18.00 Prueba cic lista de Escuelas.
Recorrido urbano por las calles 
Juan Carlos I, Perdida,
Primero de Mayo, Pozo Arriba, 
Juan Carlos I.

19.00 h. Marcha de Asociaciones de
D iscapacitados y
conferencias. Lugar: Casa 
de la Cultura.

20.00 h. Fútbol Sala Femenino.
Lugar: pabellón polideportivo.

21.00 h. Actuación del conjunto Ballet
Folclórico del Estado de San 
Luis de Potosí, de Méjico. 
Lugar: Plaza Mayor.

24.00 h. Verbena Popular, amenizada
por la orquesta Scala Royal. 
Lugar: Explanada 
polideportivo.

10.00 h. Chocolatada para Ea
Tercera Edad. Lugar: Hogar
del Jubilado.

11.00 h. F inales de! Campeonato de
Badm inton. Lugar: • 
Polideportivo.

11,00Te. Torneo de Ajedrez. Lugar: 
parque municipal.

12.00 h. Selección de Bandas
sonoras, con la actuación de 
la Banda Municpal de Música. 
Lugar: Plaza Mayor.

13.00 h. Cucaña popular. Lugar: .
Plaza Mayor.

14.00 h. Encuentro Gastronómico
Popular. Degustación de 
platos típicos de diferentes 
países. Lugar: parque
municipal.

17.00 h. Campeonato de Voleibol
Mixto. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.

17.00 h. Exhibición y Paseo a
caballo. Inicio: Explanada de 
la Plaza de Toros.

19.00 h. Día de la Bicicleta, con
juegos y concursos. Lugar: 
Plaza Mayor.

21.30 h. Concierto extraordinario
Feria y Fiestas 2003 a 
cargo de la Banda Municipal de 
Música. Lugar: Plaza Mayor.

23.00 h. Gran actuación del Club de
la Comedia. Lugar: Explanada 
del Polideportivo. Al finalizar, 
verbena popular amenizada 
por la orquesta Colliseum, 
Lugar: explanada 
polideportivo.

24.30 h. Concierto joven, con la
participación de los grupos Zipi 
y Zape y Prismáticos. Lugar: 
Explanada Polideportivo.

8,00 h. I Competición galgera Villa 
de El Bonillo. Lugar: Los 
Terrenos.

11.00 h. Tirolina. Lugar: Torre Mirador.
14.00 h. Comida Popular. Lugar:

parque municipal.
16.00 h. Rappel. Lugar: plaza de toros.
18.00 h. Balonmano femenino.

Lugar: Polideportivo.
20,30 h. Entrega de trofeso ferias y 

fiestas 2003. Lugar: Plaza 
Mayor. Al finalizar actuación de 
Manolo Codeso y la actriz 
cómica Brenda Gadea. Lugar: 
Plaza Mayor.
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mi b  b

Feliciano Ramos ofreció el 
Pregón de Feria y Fiestas

-El ganador del certamen li
terario del Mayo Manchego, 
Fe lic iano  Ram os N ava rro , 
ofreció el pregón oficial de la 
Feria y Fiestas 2003 de Pe
dro Muñoz, en un em otivo 
acto que congregó a unas 
dos mil personas que llena
ron el Parque Municipal de 
Pedro Muñoz, en lo que se 
denomina el "Día del Pregón" 
de las fiestas en honor de la 
Patrpna Nuestra Señora de 
los Ángeles, que se festejan 
entre el 1 y 7 de agosto.

Un desfile protagonizado 
por las mayeras infantiles y 
juveniles, padres y autorida
des, a co m p añ ad o s  de la 
Banda Municipal de Música, 
partió de la Plaza de Espa
ña conformando un pasaca
lles con destino  al Parque 
Munic ipa l, donde Fe lic iano 
Ramos Navarro ofreció el pre
gón.

Un pregón con el que en
sa lzó el Mayo Manchego e 
hizo una descriptiva y poéti
ca historia desde sus oríge
nes a nuestros día. El pre
gonero tam bién subrayó la 
belleza de la mujer manche- 
ga y pedroteña, reflejada en 
las mayeras infantiles y ju 
ven ile s  que le a com paña 
ban. Otro tema central del 
pregón fue la devoción ma
ñana de Pedro Muñoz, a la 
Virgen de los Ángeles, que 
intercaló con d istintas poe
s ía s  y ca n to s . El poe ta  
F e lic ia n o  Ram os N a va rro  
también se refirió a diferen
tes lugares históricos y tra 
diciones de la Villa del Mayo 
M anchego , ta le s  com o la 
Casa de la Paca o la Rome
ría del Buen Parto.

Al término del pregón ac
tuó la Banda M unic ipa l de 
Música, que interpretó va lio
sas p iezas con muy buena

aceptación entre el público y, de Pedro Muñoz que fue can-
por último, ofreció el Himno tado por los presentes.

espectáculos taurinos
Toda Feria y Fiesta que se precie debe con ta r con  
actuac iones m usica les y  buenos espectáculos tai 
limos, y en el caso de Pedro M uñoz así es. En el apar
tado  m usica l actuará en ei cam po de fútbol Sofcser, 
en un conc ie rto  esrt e l que los madrileños e s ta r i 
acompañados de Pereza y el grupo local Hades, Cabe: 
destacar que Sober tiene uno de los mejores direc
tos cleS panorama musical nacional y ui 
en el m arcado: "Paradlse". En el capítulo ta u r in o  
las f ie s ta s  tam poco 
con una corrida a cargo 
"El Cordobés", “Morí 
té s", que lid ia rán  lo  
go Puerta, de Castii 
Además, tendrá 
dores, ai 
ganaderl 
jo Media:
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Según ha denunciado el PSOE de Pedro Muñoz

.. ha com i 
discurso vacío de cara a la galería"

El PSOE de Pedro Muñoz ha recriminado al alcalde 
Ángel Exojo que solicitara el apoyo de la oposición 
para su tarea de Gobierno, en su discurso de toma 
de posesión, tras las elecciones del 25 de mayo, 
pero que, luego, en la practica, esta petición se haya 
quedado en un anuncio de cara a la galería. Ade
más, el portavoz socialista, Juan Parra, critica tam
bién al mediocre gestión medioambiental de Exojo, 
que se ha dejado notar en el deterioro de la  arbole
da próxima a la carretera N-420, que se encuentra 
en obras.

Desde el PSOE ped ro teño  
señalan que ya en la sesión 
de toma de posesión, el a l
calde, Ángel Exojo, no dio 
oportunidad a que la oposi
ción dirig iera unas palabras 
al pueblo, como, por el con
trario , s í se 
ha hecho en 
la gran m a
yoría de las 
lo c a lid a d e s  
( g o b e r n a 
das po r 
unos u otros 
partidos). Y 
es que, tal y 
com o re 
cue rda  el 
PSOE, su for
mación po lí
t ica  r e p re 
senta al 45 por ciento de los 
pedroteños.

El que fue ra  cand ida to  
del grupo socia lista a la A l
caldía de Pedro Muñoz, Juan 
Parra, no tuvo posibilidad de 
dirig irse a sus vecinos para 
ag ra d e ce r le s  la co n fian za  
depositada en su proyecto 
político.

El PSO E exp lica  que la 
mano que, en su d iscurso, 
extendía el recién reelegido 
alcalde hacia los socia listas 
no se ha hecho efectiva en 
la delegación de concejalías 
ni en el nombram iento de re
p re se n ta n te s  en d iv e rso s  
órganos m unic ipa les, como 
venían pidiendo muchos ve
cinos.

Poco respeto a la oposición
A dem ás , añade , en un 

gesto poco respetuoso con 
la oposición, 
no se han 
t r a s la d a d o  
al grupo mu
nicipal socia
lista las inv i
taciones he
chas a la cor- 
p o r a c i ó n ,  
formada por 
to d o s  lo s  
conceja les y 
no só lo  por 
el equipo de 
Gobierno.

De esta forma, el PP ha 
dejado en evidencia que el 
d iscurso de tom a de pose
sión del alcalde es un discur
so vac ío , so lo destinado a

vender una "buena imagen" 
ante los medios de comuni
cación.

Las c r it ic a s  s o c ia lis ta s  
también se centran en el in
tento de lavado de cara en 
el cuidado de los árboles de 

la ca rre te ra  
N -420  por 
p a rte  del 
Ayuntam ien
to en las úl
tim as sem a
nas, tra s  la 
denuncia he
cha po r la 
oposición en 
lo s  m ed io s  
de .com un i
cación,; que. 
"no .esconde 
el daño eco

lógico causado por los res
ponsables populares con las 
obras de dicha carretera",

El portavoz socia lista en 
el Ayuntam iento, Juan Parra, 
ha seña lado  que, "pese  a 
que en las últimas semanas 
se ha ta p a d o  con a rena  
poco adecuada y se ha echa
do agua a los árboles de la 
carretera N-420, el daño eco
lógico causado es evidente. 
Tal es así que estos árboles 
han empezado a tirar la hoja, 
síntoma de su muerte, y hay 
algunos arrancados, aunque 
el alcalde diga lo contrario en 
los medios de comunicación".

Medio Ambiente
Los so c ia lis ta s  ped ro te 

ños, ju n to  con una g ran  
masa social de la localidad, 
se preguntan por qué los d i
rigentes popu lares destro 

zan el entor
no m ed io  
a m b i e n t a l  
de p lazas y 
paseos para 
remodelarlos, 
en un c la ro  
desprecio  al 
en torno na
tu ra l de la 
zona.

La oposi
c ió n  re p ro 
cha a los po
p u la re s  el 

abandono de zonas am bien
tales del municipio, como el 
cinturón verde de la Aven i
da de las Américas o el par
que ecológico, ambas actua

Desde el PSOE
pedroteño señalan 
que va en la toma 

de posesión de 
Exojo, éste no dio 

oportunStda a §a 
oposición de hablar

Los socialistas, 
junto a muchos 

vecinos, se 
preguntan por qué 

los popu lares  
destrozan el medio 

ambiente

La oposición 
reprocha al Partido 
Popular de Pedro 

Muñoz el abandono
de zonas

ambientales del 
municipio* como el

cinturón verde de la 
Avenida de las
Américas o el 

parque ecológico, 
ambas actuaciones 
llevadas n cubo por
gobiernos del PSOE

■

RESULTADO ELECCIONES 25-M 
Votantes: 4.373 76,04% Abstención: 1.378 23,96% 
Blancos: 124 2,84% Nulos: 39 0,89%
PP (1.465) 2.224 51,32 % Concejales: 7
PSOE (2.761) 1.986 45,82 % ‘ 6

Entre paréntesis, los votos correspondientes a las E lecciones Autonóm icas

ciones llevadas a cabo por 
G ob ie rnos so c ia lis ta s . Una 
actitud  que entra en clara 
contradicción con el discurso 
político del equipo de Gobier
no local, en el que propug
nan la defensa de un desa
rrollo sostenible, muy ale ja
do, tal y como constatan los 
so c ia lis ta s , de su p ractica  
política.

Juan Parra concluye que 
"los responsables medio am 
b ien ta le s  popu la re s debe 
rían saber que la inversión 
en medio ambiente no es ga

rante y sinónimo de una po
lítica medio ambiental soste
nible".

Sobre este asunto, cabe 
destacar que el PSOE adv ir
tió que se han arrancado al
gunos árboles en las obras 
de a cond ic ion am ien to  que 
se están llevando a cabo en 
la carretera N-420 a su paso 
por esta localidad, y en otros 
han quedado ai descubierto 
sus ra íces, de te rio rándose  
así esta tradicional arboleda.

Los so c ia lis ta s  ped ro te 
ños denunciaron que estos

ú ltim os á rbo les estuv ie ron  
varios días en esta situación, 
lo que puede acarrear su 
deterioro, pues el ca lor que 
se sufre en esta época del 
año puede o ca s io n a r que 
acaben por secarse, proce
so observado en algunos de 
ellos.

Desde las filas socia listas 
se so lic itó  a los re spon sa 
b les p o lít ic o s  m u n ic ip a le s  
que tomen las medidas opor
tunas para solventar esta s i
tuación y evitar que no sea 
arrancado ningún otro árbol 
más y que se tapen estas 
raíces con la mayor urgencia 
posible. Los socialistas exp li
caron que, de esta forma, se 
llevarían a la práctica los d is
cursos mediáticos sobre de
sa rro llo  s o s te n ib le , a rg u 
mentados por los gobiernos 
populares local y nacional.
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Programa O f ‘ il Feria w "i

Viernes 1 de 
Agosto

8.00 h. Deporte Rural. Caliche.
carácter comarcal. Lugar: 
Campo de Fútbol viejo.

19.00 h. Pasacalles con la Banda
Municipal de Música y Banda 
de Cornetas y Tambores 
"Javier Mayoral", Reinas,
Damas de la Fiesta,
Hermandad de Nuestra Señora 
de los Ángeles y autoridades. 
Recorrido: Plaza de España, 
Amos Olivares, Prim, Anchja, 
Juan de Austria, Avda, 
Concordia, Virgen y Plaza.

20.00 h. Baloncesto. Carácter local.
Lugar: Pabellón.

21.00 h. Corte de la cinta inaugural
del recinto ferial e 
inauguración de la exposición 
de dibujo, escultura y 
fotografía de Ana Gloria Tronco 
Zarco, .

23,30 h. Pólvora. Lugar: En la ctra. de 
Las Mesas, km. 0.

24.00 h. Concierto de inauguración, a
cargo de la Banda Municipal de 

. Música. Lugar: Plaza de
España. .

1.00 h. Concierto Rock: Hades,
Pereza y Sober.

Sábado 2 de 
Agosto

7.30 h. Concurso de Corte con
Tractor. Carácter comarcal. 
Lugar: Vega de San Isidro.

8.00 h. Carrera de galgos. Carácter
local.

8.30 h. Lanzamiento de reja.
Categoría absoluta hasta 45 
años. De 46 a 65 años y a 
partir de 65 años. Lugar: 
Campo de fútbol viejo.

9.00 h. Diana anunciando el Día de la 
■ Pandorga por las calles de la

localidad a cargo de la Banda 
Municipal de Música y la Banda 
de Tambores y Cornetas 
"Javier Mayoral".

10,00 h. Fútbol. Benjamín. Alevín e 
Infantil. Lugar: Campo de

fútbol de césped.
10.00 h. Concurso de Habilidad de

Tractor. Lugar: Calle Salvador 
Dalí.

11.00 h, T iro ai Plato. Lugar: Vega de
San Isidro.

12.00 h. Misa solemne en honor a ¡a
Patrona, con la participación 
de la Coral Polifónica Santa 
Cecilia. Lugar: Parroquia.

13.00 ti. Baile del Medio Día con la
orquesta Ramoni y Lola.
Lugar: Parque Municipal, hasta 
ias 16,00 horas,,

2.2.00 h. Concierto extraordinario a
cargo de la Banda Municipal de 
Música. Lugar: Atrio de la
Parroquia.

23.00 h. Procesión con la Patrona.
24.00 h. Noches de la Plaza con

Manolo de la Vega, Lugar;
Plaza de España. Posterior 
Verbena Popular con Los 
Delfines. Lugar: Parque
Municipal.

Domingo 3 de 
Agosto

7,00 h. Carrera de galgos. Lugar: 
Vega de San Isidro.

10.30 h. Ciclismo Carácter Nacional.
Lugar: Velódromo.

12.00 h» Concurso de Zurra
manchego. Lugar: Parque 
Municipal.

13.00 h. Baile del Medio Día con la
orquesta Ramoni y Lola.
Lugar: Parque Municipal, hasta
las 16,00 horas.

18.30 h. Monumental Corrida de
toros: El Cordobés, Morante 
de la Puebla y Antón Cortés.

22.30 h. Teatro "Que usted lo pase
bien". Lugar: Cine-teatro 
municipal.

23.00 h. Noches de ia Plaza con
Narria Volcán.

24.00 h. Verbena popular con la
orquesta Wacual. Lugar: 
Parque Municipal.

Lunes 4 de 
Agosto

8,00 h. Deporte Rural Villa.

Carácter local. Lugar: Campo 
de fútbol viejo.

10.00 h. Tute subastado. Carácter
comarcal. Lugar: Casino
Cervantes.

10.00 b. Tenis de Mesa. Carácter
comarcal. Lugar: Pabellón 
polideportivo.

11.30 ti. Tren Turístico infantil
"Doñana Express". Lugar:
Plaza. Horario: mañana de .
11,30 a 14,30 horas y tarde de 

■ . 18,00 a 21,30 horas.
11.30 h. Espectáculos infantiles.

Lugar: Plaza de Ejspaña. 
Horario: mañana de 12,00 a
14.00 horas y tarde de 18,00 a
21.00 horas.

13.00 h. Baile del Medio Día con la
orquesta Ramoni y Lola.
Lugar: Parque Municipal, hasta 
las 16,00 horas.

18.00 h. Natación. Carácter Nacional.
Lugar: Piscina Municipal.

19.00 h. Espectáculo Infantil. Lugar:
Plaza de España.

23.00 h. Noches de la Plaza, con
Antolín Puerta.y Amparo . 
Ropero. Canción Española.

- Lugar; Plaza de España.
24.00 h. Verbena popular con Pedro

Picase y su orquesta. Lugar: 
Parque Municipal.

Martes 5 de 
Agosto

8.00 h. Deporte Rural. Caliche.
Carácter local. Lugar; Campo 
de fútbol viejo.

9.00 h. Diana a cargo de la Banda de
Cornetas y Tambores "Javier 
Mayoral".

11.00 h. Chinos. Carácter nacional.
Lugar: Bar de los Ángeles.

11.00 h. Conferencia sobre la ley "De
la Viña y el Vino". Lugar: Sala 
Malvasía. Ponentes: Neftalí 
Isasi Gómez. José Madero 
Jarabo (de la Comisión de la 
Agricultura del Congreso de 
los Diputados).

12.00 h. Cata comentada. Lugar:
Sala Malvasía.

13.00 h. Baile del Medio Día con Los
Delfines. Lugar; Parque 
Municipal. Hasta las 16,00

horas.
16.00 h. Dardos. Carácter local.

Lugar: Pub Missisipi.
18.30 h. Gran Novillada con Antonio

Caro Gil.
19.00 Si. Espectáculo in fantil "Pepón,

el amigo de los niños". Lugar; 
Plaza de España.

19.30 h. Partido de fútbol Atlético
Pedro Muñoz-Pinto C.F.. Lugar: 
Municipal de Césped.

23.00 h. Noches de ia P laza con Juan
Ramón González. Lugar: Plaza 
de España.

23,45h. Entrega de placas y 
prem ios por parte del 

, Consejo Local Agrario. Lugar: 
Parque Municipal.

— ■
9,00 h. Deporte Rural. Petanca 

infantil. Lugar; Parque 
Municipal.

13.00 h. Baile del Medio Día con
Sheiker. Lugar: Parque .

• Municipal. Hasta las 16,00 
horas.

16.00 h. Dardos. Carácter Local.
Lugar: Pub Missisipi.

24.00 h. Baile de Gala. Salida desde
la Plaza de España con 
acompañantes y autoridades, 
hasta el parque municipal para 
a continuación dar comienzo al 
Baile de Gala.
Lugar: Parque 
Municipal.

Jueves 7 de 
Agosto

8,00 h. Deporte Rural. Calva.
Carácter comarcal. Lugar: 
Campo de Fútbol Viejo.

13.00 h. Baile del Medio Día con
Sheiker. Lugar: Parque 
Municipal.
Hasta las 16,00 
horas.

23.00 h. Concierto de clausura de
Feria y Fiestas, a cargo de la 
Banda Municipal de Música de 
Pedro Muñoz
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Unirá Valdepeñas con Ciudad Real y su estudio informativo se encuentra en 
fase de redacción

La Junta trabaja ‘Intensamente” en la 
futura autovía del Campo de Calatrava
El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, po de Calatrava” que unirá Ciudad Real con 
aseguró en Valdepeñas que su departamento tra- esta localidad y cuyo estudio informativo se en
baja “intensamente” en la futura Autovía “Cam- cuenta en fase de redacción.

En rueda de prensa, Gil explicó que 
a finales de verano se realizarán 
las primeras consultas a los ayun
tamientos que se beneficiarán del 
trazado de la citada autovía, como 
ocurre con el de Valdepeñas, al 
que trasladarán las distintas alter
nativas, de las que se selecciona
rá la que goce con el acuerdo y el 
visto bueno de los municipios.

El consejero indicó que tras las 
consultas previas, el estudio in
formativo podría estar terminado 
a mediados del próximo año con 
el fin de iniciar cuanto antes la re
dacción del proyecto y la ejecu
ción de esta nueva infraestructu
ra viaria que se quiere abrir al trá
fico a finales del 2006 o principios 
del 2007. .

Gil aprovechó su primera visi
ta a la localidad tras su toma de 
posesión para presentar el pro
yecto de acondicionamiento de la 
carretera que une este municipio 
con Daimiel (CM-4117) y cuya in
versión asciende a 15,7 millones 
de euros, financiados en su totali
dad por la Junta de Comunidades.

Los trabajos de acondiciona
miento de los dos tramos con que 
cuenta la CM-4117, que conectan 
el municipio de Daimiel con el cru
ce Almagro-Manzanares y esta in
tersección con Valdepeñas, afec
tan a unos 38 kilómetros.

El titular de Obras Públicas se 
mostró confiado en que a finales 
de año se puedan iniciar las obras, 
ya que esperan que se puedan 
adjudicar cuanto antes y agregó 
que, aunque el plazo de ejecución 
previsto es de dos años, posible
mente, se podría acometer en me
nos tiempo.

Por otro lado, el consejero se 
mostró partidario de estudiar y 
analizar la Autovía Linares-Alba- 
cete con “prudencia y tranquili
dad”, ya que el Ministerio de Fo
mento sólo ha realizado el primer 
trámite y todavía no ha sometido 
a información pública el estudio

informativo con las alternativas 
adecuadas.

“No tenemos constancia ofi
cial de las alternativas definitivas 
que se.someterán a-información
pública para las posibles alegacio
nes”, aseguró Gil que pidió pru
dencia al Ministerio, porque “nos 
ha sorprendido” que sin este trá
mite se decante por la opción sur.

En cualquier forma, explicó que 
cuando las alternativas se some
tan a información pública, el Eje
cutivo regional se decantará por 
la opción que territorialmente y 
socialmente beneficie más a Cas
tilla-La Mancha.

Primeros pasos para la constitución 
de “Campo de Montieí Futuro’’
Los alcaldes de la Comarca del 
Partido Judicial de Villanueva de 
los Infantes, se reunieron en el 
Ayuntamiento de esta pobla
ción, tal y como estaba previs
to, el pasado sábado 26 de julio 
para tratar diversos aspectos 
relacionados con el desarrollo 
comarcal.
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dencia para el dev enir de la co 
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CAMPO DE MONTIEL - Terrinehes

Martín del Burgo inauguró la piscina 
municipal de Terrinehes

Foto: Alberto Pérez

El director general del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, destacó 
en la inauguración de la nueva pis
cina municipal de Terrinehes que 
todos los municipios de Castilla- 
La Mancha de más de quinientos 
habitantes disfrutan de su pisci
na este verano gracias a las inver
siones en infraestructura deporti
va del Gobierno regional.

■ La piscina inaugurada en Te- 
rrinches ha supuesto una inver
sión de 325.000 euros y se ha cons
truido en los terrenos que ocupa
ba la antigua piscina municipal, 
que se encontraba muy deteriora
da y de la que sólo se ha podido 
aprovechar el vaso. Está situada 
al lado de la pista polideportiva 
municipal, que utilizan también 
como recreo los alumnos del Co

legio Público “Miguel de Cervan
tes”.

La nueva instalación cuenta 
con una piscina de 25x12,5 metros 
y otra infantil. Los vestuarios se

han diseñado de modo que pue
dan utilizarlos tanto los usuarios 
de la piscina en la temporada esti
val como los de la pista polide
portiva durante todo el año.

Moreno recibió al alcalde de Fuenllana
El delegado de la Junta de Comunidades en Ciudad Real, Santiago Moreno, 
ha mantenido su primera entrevista con el nuevo alcalde de Fuenllana, 
Antonio Rodríguez, reunión en la que el primer edil planteó al representan
te del Gobierno regional sus proyectos para estos cuatro años.

Así, Rodríguez planteó a Moreno la necesidad de dotar a Fuenllana de 
un local apto para organizar actividades culturales y de ocio y pidió la 
colaboración de la Administración regional para construir una vivienda y un 
hogar de mayores.

Igualmente, el alcalde de Fuenllana mostró su interés por Ja recupera
ción del patrimonio monumental del municipio a través de actuaciones en el 
castillo y en el edificio del convento, donde está ubicada la casa consistorial.

Respecto a las instalaciones deportivas, Antonio Rodríguez comunicó 
a Santiago Moreno que ya ha iniciado los trámites con la Dirección General 
del Deporte para la construcción de una piscina y el cerramiento de una 
pista polideportiva ya existente.
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Se decanta por la opción intermedia por considerarla la más beneficiosa 
para la ciudad

El Ayuntamiento presenta alegaciones 
a la autovía Cuenca-Teruel
El Ayuntamiento de Cuenca ha presentado ale
gaciones al estudio inform ativo de la  autovía 
Cuenca-Teruel que ha sacado a inform ación 
pública el M inisterio de Fom ento, en las que se

decanta por una de las tres opciones planteadas 
por el Ministerio porque discurre a poca distan
cia de la ciudad y no im pide su desarrollo urba
nístico.

Foto: J.L. García Vidal

Según explicó la concejal de Ur
banismo del Ayuntamiento de 
Cuenca, Elena Carrasco, el equi
po de Gobierno ha tomado esta
decisión por considerar que ésta 
es la opción más beneficiosa para 
la ciudad de las tres incluidas en 
el estudio informativo del Minis
terio de Fomento, para la harija que 
discurre por el casco urbano de la 
capital conquense.

Antes de la elección se hizo 
un estudio exhaustivo de cada una 
de Jas tres posibilidades por parte 
del Servicio de infraestructuras 
del Ayuntamiento, que finalmente 
determinó que la más convenien
te era la que se ha solicitado a 
Fomento

El Ayuntamiento de Cuenca 
apuesta por la opción intermedia, 
ya que en principio el criterio que 
se ha seguido es que pasase lo 
suíicicuteinente cerca de la ciudad 
y por oüa que lejos de ser una ba
rrera permita su expansión.

En este sentido, Carrasco des
tacó que se ha buscado que no 
impida el desarrollo tic la capital 
conquense ante las posibilidades 
que se abren con el nuevo Plan 
General de Ordenación Urbanísti
ca (PGOU).

El objetivo es que quede el 
mayor suelo libre que sea posible 
para el desarrollo urbano y ala vez 
que el trazado pase lo suficiente
mente cerca de la ciudad pitra que 
ésta pueda ser vista por cualquier 
viajero que circule por la autovía, 
a fin de facilitarla visita turística.

Concretamente, su trazado dis
curre por la zona de la actual ca
rretera de circunvalación de Cuen-

1  Las alegaciones no 
hacenreferendaalAVE
La concejal de Urbanismo,

I
 Elena Carrasco, señaló que 

las alegaciones del 
Ayuntamiento conquense no 
han hecho referencia a la 
relación entre el trazado de 
la autovía con el del AVE 
Madrid-Levante, que en 
principio discurrirá por una 
zona cercana.

El trazado del AVE va por esa 
zona pero como el Ministerio 
de Fomento no ha establecido 
una ubicación expresa “no se 
ha podido centrar en ese 
asunto en concreto”, añadió 
Carrasco.
Finalmente, dijo que las 
alegaciones el Ayuntamiento 
de Cuenca se han enviado 
también a la Consejería de 
Obras Públicas, con el fin de 
que las incluyera en las 
propias que presentase dentro 
del plazo establecido para 
hacerlo, que finalizó el 
pasado 16 de julio.

ca que conecta las carreteras N- 
420 (Córdoba-Tarragona); N-320 
(Albacete-Guadalajara) y N-400 
(Toledo-Cuenca).

Su construcción implicará la 
resolución del problema que su
pone el actual cruce entre la carre
tera de circunvalación y la N-420 
en el que se han producido nume
rosos accidentes, lo que ha hecho 
que el alcalde de Cuenca, José Ma
nuel Martínez Cenzano, haya es
crito una carta al ministro de Fo
mento, Francisco Alvarez Cascos 
pidiéndole que adopte medidas 
para evitarlos.

Ajuicio de la concejal de Ur
banismo, es preciso que Fomento 
aplique una solución provincial 
“que haga que este tramo no sea 
tan peügroso y que todos los que 
pasemos por allí no vayamos 
como mínimo con la incertidum
bre de que puede ocurrir, porque 
en cualquier momento se te pue
de abalanzar un coche” .

El Ayuntamiento cede un edificio para 
construir viviendas de protección oficial
El Pleno del Ayuntamiento de 
Cuenca acordó ceder a la empresa 
pública “Gestión de Infraestruc
turas de Castilla -La Mancha” (Gí~ 
CAMAN), mi edificio en estado 
ruinoso situado en la Plaza de El 
Carmen dentro del casco históri
co, para que construya en su lu
gar viviendas de protección ofi
cial (VPO).

El acuerdo, que fue adoptado 
por unanimidad por los conceja
les de los tres grupos con repre
sentación municipal establece la 
cesión gratuita del edificio a GL 
CAMAN, para que una vez, que

sea derribado construya en el so
lar resultante viviendas de promo
ción pública.

Serán viviendas sujetas a ré
gimen de protección, lo que signi
ficará que tendrán un precio muy 
asequible para aquellas familias 
que tengan menores ingresos y 
para jóvenes, añadió.

El portavoz del Grupo Munici
pal Socialista en el consistorio 
conquense, Juan Avila, recordó 
que la normativa permite que una 
Administración pública como es 
en este caso la local, pueda ceder 
terrenos en determinadas condi

ciones, como es que se destine a 
la construcción de viviendas so
metidas a algún régimen de pro
tección oficial.

Asimismo, el portavoz socia
lista calificó como una buena no
ticia el hecho de que la operación 
vaya a realizarse en el casco his
tórico conquense, porque a su jui
cio “una ciudad solidaria debe ser 
aquella en la que en todas sus zo
nas y todos sus barrios pueda vi
vir todo el mundo”, es decir per
sonas que tienen un poder adqui
sitivo alto y otras que lo tienen 
más bajo.

El Centro de Recepción de Turistas 
entrará en fimdonamiento en otoño
El Centro de Recepción de Tu
ristas de Cuenca, ubicado en la 
Avenida de la Cmz Roja, entrará 
en funcionamiento, con toda 
probabilidad, este otoño, según 
ha anunciado la concejala de 
Turismo, Concha Rodríguez.

Las obras están a punto de 
finalizar, y queda tan sólo una 
última inspección en la que los 
servicios municipales, el servi
cio de intervención y los con
tratistas tendrán que dar su con
formidad para sacarla a concur
so y su posterior apertura.

El Centro de Recepción de 
Turistas dispondrá de varios 
servicios, como aparcamiento, 
información turística, bar-cafe
tería y tiendas donde se vende
rán productos y objetos típicos 
de la tierra.

Según dijo la concejala, se

trata de un proyecto ambicioso 
cuyo objetivo es ofrecer a los 
visitantes información de todo 
lo relativo al turismo, servicios 
y demás actividades que pue
den encontrar en toda la provin
cia.

Explicó que, ahora, una vez 
que está el edificio construido y 
recepcionado, se ha elaborado 
un pliego de condiciones eco
nómico-administrativas, que se
rán las que han de regir el con
curso para la gestión indirecta 
por concesión administrativa 
que se va a hacer del centro. Las 
empresas que estén interesadas 
en gestionar indirectamente el 
centro deberán cumplir unas 
condiciones económicas-admi- 
nistrativas, que incluye la con
servación y el mantenimiento 
del centro, concluyó la edil.

En agosto estará fimdonamiento d  
aparcamiento de Mangana

El aparcamiento de Mangana, en 
Cuenca, entrará en funciona
miento a mediados del mes de 
agosto, después de aprobar el 
Pleno del Ayuntamiento, con los 
votos del PSOE y en contra del 
PP e Independientes por Cuen
ca, el proyecto de ejecución mo
dificado de esta obra, que su
pone el último paso administra
tivo antes de su puesta en mar
cha.

El proyecto se remonta a 
1999 cuando gobernaba el PP y 
ha sufrido ocho modificaciones. 
La ampliación, en un principio, 
estaba contemplada como un 
aparcamiento para 40 plazas y 
finalmente acogerá 200.

Las modificaciones impues
tas por los estudios arqueológi
cos, o la intervención que se ha 
tenido que realizar en los cimien
tos del seminario, han hecho 
que el coste se dispare hasta los 
7.300.000 euros, dos millones de 
euros más de lo previsto inicial- 
mente.

El portavoz del equipo de 
Gobierno socialista, Juan Avila, 
aseguró que se trata de una

magnífica noticia para Cuenca el 
que este aparcamiento vea la luz 
y solucione los problemas de 
tráfico que soporta el casco an
tiguo.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Jesús Cordente, 
recordó que hay pendiente un 
recurso contra la construcción 
de este aparcamiento que formu
ló su Grupo y acusó al PSOE de 
falta de coherencia porque en su 
día se mostró contrario al pro
yecto presentado por el PP para 
construir un pequeño aparca
miento. Respecto a las ocho 
modificaciones que han sufrido 
las obras, Cordente dijo que era 
previsible, porque es un proyec
to “descabellado”.

El portavoz del Grupo Mix
to, Antonio Melero, basó la ne
gativa de su Grupo a este pro
yecto en diez puntos. Entre 
ellos, destacó que no se realizó 
un expediente arqueológico pre
vio, las numerosas modificacio
nes del proyecto o el que cuen
te con acuerdos unánimes dé las 
Comisiones de Urbanismo y Pa
trimonio.
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Los remanentes se reasignarán principalmente a carreteras, centros comarcales 
y ayudas a las mancomunidadesLa Diputación cerró 2002 con superávit en sus cuentas
La Diputación de Guadalajara cerró el ejercicio 
2002 con superávit en sus cuentas. Según han 
dado a conocer el presidente de la Institución, 
José Carlos Moratilla, y el vicepresidente y di
putado delegado de Economía y Hacienda, Luis 
Miguel Fuentes, el Gobierno presidido por Je-

Según explicó el presidente José 
Carlos Moratilla, este estado de 
cuentas permite al nuevo Gobier
no “aplicar desde el primer momen
to el modelo político que quere
mos para la Diputación sin espe
rar a la aprobación del presupues
to 2004”. Las finanzas de la Insti
tución otorgan a la nueva Corpo
ración la posibilidad de reasignar 
una cifra próxima a 3,6 millones de 
euros (unos 600 millones de pese
tas) en un próximo Pleno, dinero 
que iría preferentemente a la red 
provincial de carreteras, a mejorar 
las prestaciones de los cinco cen
tros comarcales de la Diputación 
y a abrir una línea de ayudas para 
las mancomunidades de la provin
cia, según ha indicado el presiden
te.

La reasignación de estos fon
dos podría producirse en el mes ■ 
de septiembre. Según explicó el 
presidente, “esto nos permite to
mamos un tiempo para generar un 
mapa preciso de necesidades de 
la provincia y sus municipios”.

José Carlos Moratilla calificó 
de “excelente” el resultado de la

sús Alique saldó el ejercicio con 5,1 millones de 
euros de saldo positivo y un remanente líquido 
de tesorería a 31 de diciembre de 9.38 millones 
de euros, de los cuales 5,7 millones fueron 
reasignados por el equipo saliente antes de fi
nalizar el mandato.

bquidación. “La Corporación pre
sidida por Jesús Alique ña dejado 
las cuentas lim p ias” , afirm ó 
Moratilla, quien destacó “la hon
radez y la responsabilidad de nues
tros antecesores” que supone 
haber dejado la tesorería con su
perávit “sin saber quién iba a go
bernar la Diputación después de 
las elecciones municipales”. .

Por su parte, el vicepresidente 
y diputado de Economía y Hacien

da, Luis Fuentes, recordó la ira- 
- yectoria experimentada por las fi
nanzas de la Institución, pasando 
la tesorería de -2.426 millones de 
pesetas a finales de 1998 al esta
do actual.

Fuentes felicitó también al eje
cutivo saliente, por “posibilitarnos 
un importante fondo con el que 
dejar desde ya misino nuestra hue
lla dactilar en la forma de gober
nar la provincia”.

El Ayuntamiento pone en marcha un plan de 
limpieza de graffitis y pintadas
El equipo de gobierno del Ayun
tamiento de Guadalajara ha anun
ciado la puesta en marcha este mes 
de agosto de un plan de limpieza 
de graffitis y pintadas en todas las 
fachadas, paredes y demás ele
mentos municipales situados en 
la vía pública, como farolas o se
máforos. ■

El nuevo gobierno municipal 
quiere aprovechar la temporada es
tival, cuando muchos ciudadanos 
dejan la ciudad para irse de vaca
ciones, para llevar a cabo este plan 
de limpieza, que ha sido encarga
do a la empresa Cespa, concesio
naria del servicio de limpieza via- 
ria, recogida, transporte y elimina
ción de residuos sóbdos urbanos.

Este plan, que pretende mejo
rar la estética urbana de la capital, 
no va a suponer ningún coste adi
cional al consistorio, ya que entre 
las obligaciones adquiridas por la 
empresa en su contrato con el 
Ayuntamiento figura la limpieza de 
estas pintadas.

En las últimas semanas se ha 
registrado un importante incre
mento de pintadas, algunas de 
ellas, con los colores de la bande
ra republicana, puede verse en la 
calle Mayor, Plaza de Santo Do
mingo o zonas adyacentes.

Este incremento de pintadas 
había llevado al Grupo Municipal 
Popular, incluso a requerir por es
crito ai concejal de Limpieza y 
Ecología Urbana, Luis Sevillano, 
la necesidad de abordar un traba- 
jode limpieza viaria.

Juan Pablo Bferranz, nuevo delegado de la Junta
El Consejo de Gobierno nombró a Juan Pablo Herranz (en la imagen junto a 
José María Barreda), como nuevo delegado de la Junta de Comunidades en la 
provincia, en sustitución de Magadalena Valerio.

Industria aboga por el consenso en 
el Plan de Desarrollo de Zorita
El director general de Promoción 
y Desarrollo Empresarial, Eduar
do Martínez, asistió en Almona- 
cid de Zorita a una reunión de la 
comisión para el desarrollo eco
nómico de los pueblos afecta
dos por el cierre de la central 
nuclear, en la que se analizo la 
actual situación de la comarca y 
su futuro económico a medio y 
largo plazo, tras el anuncio deí 
cierre y el desmantelainíeuto en 
los próximos años de la central 
nuclear.

La Consejería de Industria y 
Trabajo pretende alcanzar el 
máximo consenso posible para 
definir y ejecutar el íumio plan 
de dcsairollo económico altor 
nativo para la comarca en la que 
se halla ubicada la central no 
clear “.lose Cabina", que estara 
en funcionamiento hasta abril de 
2()()ó y cuyo desmantefamirnto 
definitivo se prevé que acabala 
en 2015.

La Consejería aprobó en el

mes de marzo un pliego de pres
cripciones técnicas para la con
tratación de asistencia técnica, 
con el objetivo de elaborar un 
pían de desarrollo para la zona 
de influencia de la central nu
clear “José Cabrera”, con un 
presupuesto de 90.000 euros.

La futura empresa adjudica- 
taria del concurso deberá elabo
rar, en un plazo máximo de diez 
meses, el plan de desarrollo, que 
servirá de documento de traba
jo para coordinar, con las distin
tas administraciones, empresas 
y agentes sociales y económi
cos, distintas medidas orienta 
das, especialmente a detener ei 
éxodo de jóvenes de la zona, 
pencíai alternativas e< ouonneas 
y recuperar social y soriológi 
camente la zona. Paia Maitimv. 
“la colaba!ación es un leqmsito 
indispensable pala alcan/.u este 
objetivo sea en tina comisión o 
tai otra entidad sutuJar que se 
pueda plantea! en un Uitmo ’.

COMARC 'AS Aintegiiera

Bono: “I ái autovía va a ser el 
impulso que necesita Almoguera”

El presidente regional manifes
tó en Almoguera, donde inau
guró la Semana Cultural, su con
vencimiento de que la autovía 
de La Alcarria, que unirá Guada
lajara con Tarancón, será mucho 
más que una amplia carretera por 
la que se podrá circular más se
guro, y puntualizó que será “un 
imán, un foco que atraerá indus
tria y riqueza”.
El presidente realizó estas decla
raciones en Almoguera, adonde 
se desplazó para inaugurar la
Semana Cultural. Este municipio 
será uno de los beneficiados por 
la Autovía de la Alcarria, de la 
que aún no se conoce su traza
do exacto, ya que todavía se en
cuentra en fase de estudio in
formativo.

En cualquier caso, el presi
dente destacó que “esa autovía 
la pienso inaugurar yo y creo 
que va a ser el impulso indus-

Ítí

tríal que necesita Almoguera”. 
Ese impulso vendrá ratificado 
con la creación de un polígono 
industrial que el alcalde de Aí- 
moguera, Luis Padrino, quiere 
poner en marcha en el munici 
pio y para el que José Bono con
firmó el apoyo económico del 
Gobierno regional.

Bono se comprometió tam
bién a estudiar el modo de finan
ciar la terminación de las obras 
que el Gobierno central asumió 
tras la trágica riada del año 1995.

El presidente mostró su sa
tisfacción ante el hecho de que 
ei municipio de Almoguera haya 
doblado su número de habitan
tes en los últimos años, supe
rando ya los 1.400, y recordó 
que se trata de una tónica gene
ralizada en la región, donde tras 
unos años de fuerte despobla
ción, se ha vuelto a vivir un pro
ceso de incremento poblacional.
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La adjudicación del servicio urbano de 
autobuses se pospone a después del verano
L a aprobación de la adjudicación del servicio de nuevo en septiem bre para analizar dos infor- 
urbano de autobuses en Toledo se ha aplazado mes que no han estado a disposición de los gru- 
y no se aprobará hasta después del verano, al pos políticos hasta última hora, por lo que el punto 
acordar la Com isión de Contratación reunirse no fue tratado en el últim o pleno.
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El alcalde visitó las obras 
de Ronda de Buenavista

Los informes de Secretaría y de 
Intervención, que fueron solicita
dos por los gmpos políticos en la 
Comisión de Contratación, no es
tuvieron a disposición de éstos 
hasta última hora, por lo que los 
gmpos políticos solicitaron más 
tiempo para analizarlos, de ahí, que 
este asunto se haya postergado 
hasta una próxima comisión, que 
se celebrará el próximo mes de sep
tiembre.

Por otro lado, y según señala
ba el concejal de H acienda, 
Lamberto García Pineda, la incor
poración de miciobuses al servi
cio de transporte urbano se verá 
en un concurso independiente ai 
que es ahora objeto de adjudica
ción para que puedan competir 
todos los interesados.

García Pineda explicó que, 
aunque UNAUTO incluía en una 
segunda fase la implantación de 
los microbuses, no lo hacía así en 
su p íopuesta “básica” y al 
desestimarse la oferta de otra em
presa que concurría al concurso 
de adjudicación por no cumplir el 
pliego de condiciones, se ha op
tado por adjudicar a UNAUTO el 
servicio básico y abrir el de micro
buses a todas tas empresas que 
quieran concurrir.

Respecto a las denuncias del 
concejal de ÍU, José Esteban Cho
zas, sobre la relación de trabaja
dores que ha presentado UNAU
TO, que dice incluye a empleados 
del “Zocotren” y “vinculados al 
PP”, manifestó que el edil de Ja 
coalición “se mete en un terreno 
que no conoce” y recordó que esa 
relación cuenta con la conformi
dad de CCOO y UGT.

Añadió que la Concejalía de 
Empleo trabajará para garantizar el 
empleo y para que ningún traba-

El Ministerio de Medio Ambiente 
ha dado luz verde a Ja variante 
norte, a su paso por Toledo, de la 
autovía Maqueda-Taraiicóii -co
nocida como autovía de Castilla- 
La Mancha- según informó recien
temente la titular del departamen
to, Elvira Rodríguez, al alcalde José 
Manuel Molina.

Según una nota del Ayunta
miento, Molina ha valorado muy 
positivamente el anuncio de la

jador “se vea en la calle” por un 
concurso, algo que dijo “el señor 
Chozas pone en solfa”, al intentar 
decir que trabajadores pueden 
estar o no en la empresa, y recor
dó que el proceso de adjudicación 
no se ha paralizado, pese a la de
nuncia que se interpuso.

Además, negó que, como ha

ministra, ya que este proyecto vie
ne a dar solución a los problemas 
de tráfico existentes en el barrio 
de Buenavista.

Una vez aprobado el informe 
medioambiental previo a la adju
dicación del proyecto, éste supon
drá la conexión desde el puente 
de Guadarrama sin tener que atra
vesar el municipio toledano.

Con la declaración de impacto 
ambiental se da un paso más ha-

dicho Chozas, haya informes eco
nómico que consideren inviable el 
cumplimiento de la propuesta que 
ha presentado UNAUTO, y afir
mó, en este sentido, que la prácti
ca totalidad de los informes de la 
Intervención hacen referencia a la 
salvaguarda de que haya una par
tida consignada.

cia la consecución de la variante, 
una vez que fue admitida la solici
tud del ayuntamiento de modifi
car el trazado para disminuir el flu
jo de vehículos.

Unido a la próxima instalación 
de pantallas de protección acústi
cas, supondrá el cumplimiento del 
compromiso adquirido en su día 
por el alcalde con los vecinos del 
sector 3 de Buenavista, añade la 
nota.

La Ronda de Buenavista “será 
una de las vías urbanas más ac
cesibles de Toledo”, según ha 
asegurado el alcalde, José Ma
nuel Molina, durante su visita a 
las obras de remodelación que, 
en su primera fase, comprenden 
la reforma de aceras, instalación 
de pasos de cebra elevados y 
reestructuración del aparca
miento.

Molina, que aprovechó para 
recorrer el barrio y conocer las 
quejas y propuestas de los ve
cinos, manifestó que la remode
lación de la Ronda de Buenavis
ta tendrá su continuidad en una 
segunda fase en la que se pro
cederá al soterramiento de los 
contenedores y a la pavimenta
ción de la calzada.

El alcalde de Toledo resaltó 
que esta obra, que cuenta con 
un presupuesto de casi 2,5 mi
llones de euros, supondrá “un 
importante cambio para una vía 
urbana que se había quedado 
obsoleta”.

En cuanto a las peticiones

La portavoz del Grupo Popular 
en el Ayuntamiento de Toledo, 
Natalia Tutor, ha anunciado que 
el próximo día 11 de agosto co
menzarán a funcionar los conte
nedores soterrados de la ciudad. 
Para que los vecinos se familia
ricen con el nuevo sistema de 
recogida de basuras, el Consis
torio ha puesto en marcha una 
campaña de información.

Los deshechos se clasifica
rán en tres tipos; vidrio y papel, 
que serán recogidos dos veces 
por semana; y el resto de des
perdicios, que como en el ante
rior sistema, se retirarán diaria
mente. Además, según Tutor, los 
contenedores se limpiarán perió
dicam ente tanto por dentro 
como por fuera ya que “cuidar 
la estética es precisamente el 
motivo de su instalación”.

que le han trasladado los veci
nos, Molina destacó que en la 
mayoría de los casos se refieren 
a pequeños problemas como los 
ajardinamientos y los ruidos, en 
este sentido, aseguró que es 
muy importante la colaboración 
ciudadana “en temas cómo evi
tar que las mascotas ensucien 
el barrio*.

■ Añadió que en esta zona 
también se han producido algu- 

' nos actos vandálicos, “como en 
la fuente de la Plaza de España, 
donde han intentado robar la 
bomba que eleva el agua”, por 
lo que el alcalde pidió a los ad
ministradores de justicia “que 
sean más estrictos con estos ac
tos que salen caros y  peijudi- 
can a todos”.

Preguntado sobre las carre
ras de coches que supuestamen
te tienen lugar en esta zona, 
Molina explicó que para evitar 
la velocidad se van a instalar 
pasos de cebra elevados que se 
terminarán paralelamente a las 
aceras. ' •

Desde el Ayuntamiento se ha 
puesto en marcha una campaña 
de información ciudadana, y 
además se ha editado un folleto 
explicativo de la situación de los 
módulos, el uso, los tipos y las 
recogidas.

Natalia Tutor también citó, 
en rueda de prensa, los temas 
que trató la Comisión de Gobier
no, entre los que destacó el ini
cio del expediente expropiátorio 
de las fincas del PERI de Cova
chuelas, lo que constituye un 
paso más para la construcción 
del Palacio de Justicia.

Las obras, que comenzaron 
el pasado mes de mayo y cuen
tan con un plazo de ejecución 
de dos años, pretenden dar res
puesta al problema dé la disper
sión de los juzgados de la ciu
dad.

1 El PSOE propone la convocatoria de un nuevo 
concurso para el servicio de autobuses
El portavoz del grupo municipal socialista de Toledo, Alejandro 
Alonso, ha propuesto que el actual concurso de adjudicación del 
transporte público urbano de viajeros se deje desierto, porque no 
mejora las condiciones del servicio, y se abra una nueva oferta que 
dé respuesta a las necesidades de la ciudad.
Según explicó Alonso en una rueda de prensa, su intención es 
hablar solo de eficacia y no entrar en el “enmarañamiento” que 
pretende el Partido Popular, porque la realidad es que la ciudad de 
Toledo “no tiene un buen transporte público” y este es claramente 
mejorable en todos los barrios.
El actual concurso convocado no mejora las condiciones del 
servicio, lo que, dijo, no es un problema de la empresa 
concesionaria, sino de condiciones, de falta de estudio de las 
necesidades de la ciudad, puesto que no incrementa los servicios de 
autobús ni su frecuencia paso, ni tampoco contempla distintos 
tamaños para acceder a las zonas de mayor dificultad del casco.
Por tanto, su planteamiento es que éste se deje desierto y se abra 
una nueva oferta que dé respuesta a las demandas de los 
ciudadanos, abierto a cualquier empresa y que garantice los 
actuales puestos de trabajo.

Con esta autorización se viene a dar solución a los problemas de tráfico
existentes

El MIMAM da luz verde a la variante norte 
de la autovía de Castilla-La Mancha

Los contenedores soterrados
funcionarán a mediados de agosto
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Bienestar Social ha invertido más de 84.000 euros en este nuevo recurso

Mañas inauguró el nuevo Hogar de Mayores
El consejero de Bienestar Social, Tomás Ma- será utilizado por los mayores de este municipio
ñas, inauguró el nuevo hogar del jubilado de la tanto para actividades culturales, como lugar de
localidad toledana de Villamuelas, un recurso que reunión para sus asociaciones.

Este recurso se ha puesto en mar
cha en un edificio de nueva cons
trucción, que cuenta con cerca de 
130 metros cuadrados útiles. El 
nuevo centro acoge dos salas de 
actividades, sala de reuniones y 
una cafetería-comedor, todo ello 
con capacidad para unas 80 per
sonas.

Para hacer posible este nuevo 
recurso la Consejería de Bienes
tar Social ha invertido en esta ac
tuación más de 84.000 euros, de 
los cuales unos 72.000 se han des-

tinado a la obra civil del edificio y 
el resto para el equipamiento y 
mobiliario del mismo.

Tomás Mañas destacó ante las 
personas mayores allí reunidas 
que “nuestro objetivo, el del Go
bierno regional, es que las perso
nas mayores puedan disfrutar de 
un lugar digno y moderno donde 
tengan a su alcance las comodi
dades y servicios que demanden”.

El titular de Bienestar Social 
anim ó a este co lec tivo  de 
Villamuelas a utilizar estas instala-

Foto: Oscar Gómez

ciones, “pues son vuestra casa, y 
tenéis el derecho a disponer de 
ellas todo lo que necesitéis y el 
deber de cuidarlas, para que to
dos puedan disfrutar de ellas”.

Por último, Tomás Mañas rei
teró el compromiso del Gobierno 
regional con las personas mayo
res, un compromiso que se mate
rializa en el incremento del presu
puesto dedicado a este colectivo 
que, durante el presente año, lia 
sido de un 13 por ciento, alcan
zando los 114,6 millones de euros.

El SESCAM pondrá en funcionamiento 
una sala de Fisioterapia en Torrijos

Foto: Angélica Molina

El Servicio de Salud 
de Castilla-La Man
cha (SESCAM) pon
drá en funcionamien
to próximamente una 
Sala de Fisioterapia 
en Torrijos, que aten
derá a los ciudadanos 
y ciudadanas de toda 
la zona de influencia 
de este m unicipio, 
que ya no tendrán 
que desp lazarse  a 
Toledo para recibir 
este tipo de tra ta 
mientos rehabilitado- 
res.

El delegado provincial de Sa
nidad, Eugenio Hugo Muñoz, y el 
gerente de Atención Primaria de 
Toledo, Joaquín Chacón, visitaron 
junto con la alcaldesa, Mercedes 
Giner, las instalaciones en las que 
se ubicará de forma provisional 
este servicio hasta que se cons

truya el Centro de Especialidades 
de Diagnóstico y Tratamiento.

Ante la imposibilidad de reali
zar obras en el Centro de Salud 
para instalar una Sala de Fisiote
rapia, el Ayuntamiento ha decidi
do autorizar al SESCAM la utiliza
ción de una parte del gimnasio que 
hay en la planta baja de la piscina

cubierta. La Gerencia 
de Atención Primaria 
de Toledo se encar
gará de realizar las 
obras pertinen tes 
para la adaptación de 
este espacio así como 
de la adquisición del 
mobiliario y aparata- 
je necesario.

En este sentido, 
la sala estará equipa
da con d iferen tes 
aparatos de elec- 
troestimulación, ul
trasonido, microon

das e ínfraiTojos, además de dis
positivos de tracción cervical y 
lumbar, baños de parafina y de 
contraste.

Asimismo, contará con otro 
material como colchonetas, cami
llas, espalderas, escaleras de ma
nos, rodillos y triángulos de go- 
maespuma, entre otros.

Iniciadas las expropiaciones de 
terrenos para seis depuradoras
El Diario Oficial de Castilla-La 
M ancha ha convocado a los
propietarios de los terrenos afec
tados por las obras de las depu
radoras que prestarán servicio 
a 6 municipios de la provincia 
de Toledo al levantamiento de 
actas previas, acto en el que se 
negociará el precio de los terre
nos qué deberán ser expropia
dos de manera forzosa, precisa
mente por el inicio de dichos tra
bajos.

' El Gobierno regional inverti
rá 2,2 millones de euros en la 
construcción de las 6 plantas de 
tratamiento que depurarán las 
aguas residuales de Cardíei de 
los Montes, Castillo de Sayue
la, Garciotún, Pelahustán, Ñuño 
Gómez y Real de San Vicente, 
contando cada municipio con su 
propia estación. Las obras de 
todas ellas correrán a cargo de 
una Unión Temporal de Empre
sas formada por Contratas La

Mancha y Agiomanchu S.A
Según la resolución dictada 

por la Conseje ría de Obras Pú
blicas, se convoca a ios propie
tarios de dichos terrenos el día 
4 de agosto en el Ayuntamiento 
de Cardiel de los Montes. A di
cho acto deberán asistir los in 
glesados o representantes au 
ionizados, aportando Jos docu 
na utos justificativo;, de su tilu 
laridad y el ultimo íceibo de la 
coiiijíbuc'óít,

I )e manera previa a los mis 
m ío s , se podran formula* po¡ es 
n ito  las alegaciones que se e* 
timen oportunas, a fin de sub 
sanai posibles erroies que ha 
yan podido surgu ai iclacionai 
los bienes y drreeho\ aíW lados 
En estos actos, se buscará el 
aeueidoeeouoimeoeon los pío 
pídanos afectados poi la espío 
ptaeión toi/osa de sus feríenos 
a causa de las ola as tic estas U 
di pilladoras

Con nuevas oficinas en I¡leseas y Mailrulejos

Diputación y Cámara facilitan ios 
trámites empresariales

La Diputación de Toledo y la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo colaborarán en los 
próximos meses para impulsar el 
proyecto denominado “Ante
nas” que pretende instalar dos 
oficinas en las localidades de 
lllescas y M adridejos con el 
objetivo de facilitar a los empre
sarios de estas dos comarcas 
los trámites para revitalizar el 
tejido industrial.

El presidente de la Diputa
ción de Toledo, José Manuel 
Tolmo Pérez, y el presidente de 
la Cámara Comercio e industria 
de Toledo, Fernando Jerez, se 
reunieron recientemente en la 
Institución Provincial para im
pulsar proyectos de colabora
ción mutua que ayuden a los em
presarios toledanos a impulsar 
la economía de la provincia.

La Diputación y la Cámara de 
Comercio vienen colaborando 
desde hace ya varios años en

proyectos de cooperación que, 
suponen una apuesta por el de 
sarro!lo de los municipios que 
conforman la provincia de Tole
do.

En esta ocasión, tos res pon 
sables de ambas Instituciones 
han decidido impulsan'! proyec
to “Antenas” en la provincia. 
Gracias a este impulso, próxima - 
mente se abrirán en las localida
des de lllescas y Madridejos dos 
delegaciones camerales que fa
cilitarán y simplificarán los trá
mites que deben acometer los 
empresarios de estas dos Comar
cas.

La intención de la Diputación 
de Toledo y de la Cámara de Co
mercio es que los profesionales 
no se vean obligados a despla
zarse a Toledo y que pueda ha
ber determinados trámites que 
se puedan solucionar en estas 
dos oficinas de una manera más 
ágil. . . .
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Valdepeñas:
Ciudad del Vino
La historia de Valdepeñas siempre ha estado ligada al vino. En el 
devenir histórico de Valdepeñas y de sus prestigiosos caldos, a partir 
del siglo XVI, con la dinastía de los Austrias, se convierte en una de 
las ciudades más pujantes, adquiriendo el título de "Muy Heroica 
C iudad" en 1885, en parte, por su capítulo del 6 de junio de 1808 en 
la Guerra de la Independencia. Otro de los acontecim ientos que 
supuso la expansión de sus vinos fue la llegada del ferrocarril en 
1861, y de la apertura del denominado "tren del vino" en un auge que 
se vio truncado en 1911 por la crisis de la filoxera. Actualmente, y 
dentro del Consejo Regulador "Valdepeñas" están integrados un total 
de 10 municipios, contando con más de 4.000 viticultores que velan 
con celo por las cerca de 30.000 hectáreas de viñedo acogidas.

En Valdepeñas no hay que 
dejar de v isitar la Iglesia 
de Nuestra Señora de la 
Asunción, situada en la 
Plaza de España, es en su 
mayoría de estilo gótico de 
la época de los Reyes 
Católicos. La iglesia cuenta 
con tres laterales 
fortificados. En cuanto a la 
planta tiene dos naves: la 
principal y la de San 
Lorenzo, así como una 
capilla manierista en el lado 
del evangelio. En la 
fachada principal cabe 
destacar la Puerta del Sol, 
dedicada a la Asunción de 
la Virgen.
También hay que visitar el 
Museo de Valdepeñas, 
situado en una de las 
antiguas casonas típ icas 
del siglo XVI y donde se 
expone la colección de Arte 
Contem poráneo que posee 
el Ayuntam iento, fruto de la 
Exposición Nacional de 
Artes Plásticas, que se 
forma ininterrumpida, y 
desde 1940, se viene 
desarrollando en la ciudad, 
y que ha permitido contar 
en propiedad con obras de 
Antonio López García, 
Manuel López Villaseñor, 
Gloria Merino o Pancho 
Cossío. Asim ismo, su planta 
baja alberga los hallazgos 
arqueológicos del 
Yacimiento Ibérico del 
Cerro de las Cabezas. 
Frente al Museo Municipal, 
en la Plaza de la Veracruz, 
encontramos la antigua 
sinagoga que ha sido 
transformada en el 
Auditorio "Francisco 
Nieva".

Asim ismo hay que 
mencionar el Museo 
Fundación "Gregorio 
Prieto", considerado como 
el museo privado más 
importante de Castilla-La 
Mancha y que alberga casi
5.000 originales del 
prolífico Gregorio Prieto, 
exponente poético de la 
Generación del 27.
El Convento de los Padres 
Trinitarios, construido 
entre los años 1615 y 1632 
por algún maestro de la

Orden Trinitaria, tiene 
planta, de cruz latina con 
capillas laterales cerradas, 
destacando el pórtico 
exterior con tres arcos de 
medio punto.
La iglesia del Santo Cristo 
de la Misericordia es otro 
edificio barroco del último 
tercio del siglo XVII. El 
mayor interés recáe en la 
decoración de la bóveda y 
sotocoro, de tipo 
geométrico y de lacería.
Está declarada, al igual que

Arriba, una imagen de la Iglesia de Nuestra Señora de Consolación 
de Valdepeñas, situada en la Plaza Mayor (junto a estas líneas). El 
Teatro-Auditorio "Francisco Nieva" es uno de los lugares culturales 
más destacados de la localidad.

la Ermita de la Veracruz,
monumento de interés 
local.
Por último, hacer mención 
del Museo del Vino,
inaugurado en 1999, es el 
centro más importante de 
Castilla-La Mancha 
dedicado exclusivam ente a 
la denominada "cultura del 
vino".
Otro lugar de interés, 
situado a siete kilómetros 
de la población, es el 
denominado "Paraje del 
Peral", auténtico pulmón 
natural de la ciudad.
En lo que al aspecto festivo 
se refiere, destacar la 
denominada Fiesta del 
Vino, que se celebra desde 
el año 1953, en un principio 
denom inadas de .la 
Vendimia. Calificadas de 
interés turístico nacional,

com ienzan con el mes de 
septiembre y son 
coronadas el día 8 con la 
Procesión de Ntra. Sra. de 
Consolación.
Se caracterizan por el 
desp liegue de activ idades 
deportivas, cu lturales y 
lúdicas. A partir de la 
puesta del sol, la fiesta se 
concentra en la Plaza de 
España, con el ofrecim iento 
que las agrupaciones 
valdepeñeras hacen a los 
vecinos y v isitantes de los 
buenos ca ldos 
valdepeñeros y la rica 
gastronom ía manchega. 
O tras fiestas destacadas 
son las tradicionales Ferias 
de Agosto, o los 
carnavales, destacando el 
Concurso Regional de 
Carrozas y Comparsas y el 
Entierro de la Sardina.
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Socuéllamos: 
Patria del Vino
Situada al NE de la provincia de Ciudad Real, la 
población se encuentra situada en plena llanura y en el 
centro aproximado de La Mancha, el origen de 
Socuéllamos encuentra su primer testimonio escrito en 
época de Fernando IV, cuando las disputas por un pozo 
separan a dos pequeños villarejos, de uno de los cuales 
se formaría el germen de la población actual; y su más 
importante emblema, en la Torre de Vejezate, de origen 
ibérico-romano, situada sobre el río Záncara, cuyo 
vestigio se conoce como Casa de la Torre, centro 
adm inistrativo de relieve en la comarca.

No hay que dejar de v isitar 
el casco antiguo de la villa, 
donde se halla la Plaza del 
coso o Plaza de la Iglesia, 
encuadrada por cuatro 
edificios, de los que sólo 
quedan tres: la Iglesia 
Parroquial de Nuestra 
Señora de la Asunción de 
planta de cruz latina con 
tras naves longitudinales y 
una transversa l cuyos

inquisidor.
Otro lugar en el que hay 
que detenerse es en la 
Plaza de la Constitución, 
centro neurálgico de la 
localidad, recientemente 
remodelada en su totalidad 
y donde se encuentra el 
edificio del Ayuntamiento. 
Otro lugar significativo es el 
Parque Municipal, 
recientem ente remodelado

SO'

Casa de la Torre. Junto a 
él hay restos de una 
calzada romana. Otro lugar 
de interés es el paraje de 
"Titos", situado a cinco 
kilómetros en dirección a 
Las Mesas, y en donde se 
ha llevado a cabo una 
actuación medioambiental. 
En este paraje, donde se 
encuentra la Ermita de San 
Isidro se celebra la 
tradicional Romería en 
honor a este santo.
Por lo que se refiere a las 
fiestas, destacar la Feria y 
Fiestas en Honor del 
Santísimo Cristo de la 
Vega, patrón de la 
localidad, del 9 al 15 de 
agosto; la Fiesta 
Internacional del Vino de 
la Mancha, cuya 
celebración se prolonga del 
1 al 8 de septiembre, 
coincidiendo con las fiestas 
en honor a la Virgen de 
Loreto. Durante las m ismas 
se procede a la ofrenda del 
primer mosto obtenido a la 
patrona, y d iversas 
actividades en torno al vino 
como catas, degustaciones

En la fotografía de arriba, una Imagen de la Iglesia Parroquial de 
Nuestra Señora de la Asunción, situada en el casco antiguo de la 
localidad, junto con el edificio del antiguo Ayuntamiento y la Casa 
de los Mendoza. Junto a estas líneas, un aspecto de la Plaza de la 
Constitución, recientemente remodelada, y en donde se sitúa el 
edificio del Ayuntamiento. Sobre estas líneas, un aspecto del 
Parque y la Ermita de Loreto, patrona de la localidad.

cooperativas existentes en 
la localidad, siendo la 
época de vendim ia el mejor 
momento para 
contem plarlas en plena 
activ idad.
En los alrededores de la 
población hay que destacar 
el puente romano, de tres 
ojos, situado sobre el río 
Záncara, muy cerca de la

o la denominada "batalla 
del vino".
Otra fiesta muy arraigada 
en la población es la Fiesta 
de todos los Santos, que
se celebra entre el 1 y el 3 
de noviembre, 
antiguam ente feria 
comercial de
aprovis ionam iento para el 
invierno.

brazos se prolongan en 
sendas capillas, la Casa de 
los Mendoza, vjasto 
caserón del siglo XVI de la 
que fue dueño Antonio de 
Mendoza, virrey de 
México, y el antiguo 
Ayuntamiento o Casa de la 
Encomienda. Asimismo, 
junto a la plaza, en la calle 
de D. Gil se conserva la 
puerta y el escudo de la 
que fue residencia del

y cuya inauguración se ha 
llevado a cabo 
recientem ente.
También es motivo de 
obligada visita la Ermita de 
la Virgen de Loreto, del 
siglo XVII, patrona de la 
localidad; o la Plaza de 
toros, pues su peculiar 
estructura, llevada a cabo 
por los vecinos, rodeada de 
vegetación, la hace única 
en su género.

Tampoco hay que perderse 
la Casa "Carmen Arias",
casona donada al pueblo 
por su propietaria se ha 
convertido, tras su reforma, 
en el edificio que alberga 
los Servicios Sociales 
municipales, así como 
Centro Cultural y Sala de 
Exposiciones.
También es de visita 
obligada deternerse en 
algunas de la bodegas y
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El SESCAM Jenderá este verano a más de 600 niños sahan .. Is y ucranianos
600 niños saharauis y ucranianos van a ser aten- de form a voluntaria durante el verano, se en 
didos estos m eses por profesionales de Aten- carga de atender a estos niños que en muclios 
ción Prim aria y Especializada del Servicio de casos llega a la región con em endas nutrieio- 
Salud de C astilla-La M ancha (SESCAM) que, nales básicas y con enferm edades endógenas.

Según informa el Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha, desde 
hace ya varios años, niños y ni
ñas procedentes de los campa
mentos de refugiados saharauis 
en Tinduf y de Ucrania se despla
zan hasta Castilla-La Mancha para 
pasar el verano con familias de 
acogida de la región. Este año, 
durante los meses de julio, agos
to y septiembre, llegarán a nues
tra región 625 chicos y chicas en
tre 8 y 18 años.

Médicos de familia, pediatras, 
endocrinos, oftalmólogos, odon
tólogos y enfermeras son los pro
fesionales sanitarios más vincu
lados con estos reconocimientos 
médicos, además de microbiólo
gos y técnicos de laboratorio, en
tre otros.

En general, los niños y niñas 
se presentan en buen estado pero 
con carencias nutricionales e hi

giénicas. Entre otros aspectos, 
menor desarrollo tanto de altura 
como de peso, parásitos intesti
nales, anemia o anomalías ocula
res, todo ello como consecuencia 
de las precarias condiciones de 
vida en sus países de origen. En 
el caso de los chicos y chicas 
ucranianos, el chequeo médico se 
realiza con el fin de prevenir en
fermedades provocadas por la 
contaminación radiactiva de la 
central nuclear de Chemobyl.

El apoyo desinteresado de 
profesionales del SESCAM ha 
hecho posible que se elaboren y 
se apliquen protocolos de actua
ción médica que han sido distri
buidos entre las gerencias de 
Atención Primaria y Especializa
da de las diferentes provincias.

Los profesionales siguen el 
denom inado “Program a Niño 
Sano”, por el que pasa cualquier

Foto: Enma Perez-Romera

niño o niña casteiiano-manchego, 
consistente en la realización de un 
examen físico completo, análisis 
de sangre y de heces, así como 
marcadores de enfermedades de 
carácter infeccioso como bepati 
riso VIH.

A los niños también se les in
cluye en un programa de vacuna
ción en el que en algunos casos 
incluye la vacuna de la polio, téla
nos, meningitis C, hepatitis y (ri
pie vírica.

Los especialistas del SES
CAM han recomendado a las di 
ferentes asociaciones encargadas 
en primera instancia de la acogida 
de estos chavales que mantengan 
una copia de las diferentes prue
bas clínicas leal izad as a estos ni
ños, con el fin de poder realizar 
así un seguimiento de su estado 
de salud en sucesivas visitas que 
realicen a Castilla-La Mancha.

Advierten del peligro de la exposición brusca al sol
Desde la Consejería de Sanidad 
han advertido que la exposición 
al sol de forma brusca puede cau
sar reacciones alérgicas en la piel, 
que resultan cada vez más habi
tuales en personas con baja tole
rancia frente a los rayos solares. 
La más frecuente es la denomina
da erupción polimorfa lumínica, 
que en casos leves puede afectar 
a cerca del 10 por ciento de la po
blación, y se da con mayor preva
lencia antes de los 20 años y en 
mujeres. .

. Se caracteriza por la aparición 
de pápulas, placas o vesículas, a 
veces con aspecto de eczemas,

que se localizan sobre todo en las 
zonas de la piel más expuestas a la 
radiación solar, como cara, parte 
posterior del cuello, extremidades 
superiores y escote. Aunque pue
de presentarse en cualquiera de 
estas formas, se da siempre con la 
misma morfología en cada indivi
duo. El proceso va acompañado 
de picor.

La erupción aparece con las 
primeras exposiciones al sol, so
bre todo si son repetidas y con la 
piel aún sin broncear, y tiende a 
disminuir y desaparecer con el 
paso de los días, siempre que se 
evite la exposición a los rayos so

lares.
La doctora Esther de Eusebio, 

dermatóloga del Hospital Univer
sitario de Guadal ajara, señala que 
las quemaduras solares son, ge
neralmente, el desencadenante de 
su aparición, ya que provocan 
una alergia al sol en las siguientes 
temporadas veraniegas.

Un tratamiento preventivo en 
los meses previos al periodo esti
val es la forma más efectiva de 
combatir la alergia al sol. La espe
cialista indica que pueden ser de 
varios tipos: a base de productos 
naturales o mediante fármacos en 
casos más severos.

En marcha la primera tienda de 
productos hechos por discapacitados
“El Rincón del Mundo” es la
prime i a deuda que se pone en 
marcha en Castilla-La Mancha 
para comercializar productos 
elaboiados en los talleres ocu- 
pacionales en los que participan 
personas con discapacidades 
psíquicas. La tienda fue inaugu 
rada en Gtiadaíajara y se ha lie 
cho realidad gracias a un con
venio de colaboración entre la 
Fundación Sociosam tana de 
Castilla-I,aMancha para la inte
gración Socio I ahora! del Enfer 
ino Mental (Eisletn) y la Asocia 
ción de Familiares y Amigos de 
Usuarios de la Unidad Residen 
cíal Reíiabilitudoru de Alcobcie 
(Alatis) y cuenta con la colado 
tación de diversas asociaciones 
de ti isoapad Indos tic (oda la re 
gión.

La Fuiidación. puesta mi 
marcha poi la Junta de Comuni 
dudes, destina por medio de este 
convenio 1 20.000 euros pata la 
puesta en maieha de los túlleles 
ocuparionates y de esta tienda 
durante este año.

El director geneia! de Piad 
íicaeión y Atención Soriosam 
tari a, José í mis Lope/,, valoro 
esta iniciativa, que se pretende 
reproducir en otros puntos di' 
la región, pata lavoteeei la inte 
«ración de los enfermos menta

les y destacaba que este proyec
to va a generar puestos de tra
bajo paia personas con Jinca
pacidad psíquica y recursos 
económicos.

Además, el comercio cuenta 
con una trastienda en la que fuu- 
eionaián talleres oeupaeionalc'-. 
cu los que se trabajará a diario 
i'íi la fase de producción Asi
mismo. la tienda comeieialietrá 
producios de todos los talleres 
ocupación,des que en la anua 
Hilad funcionan en la región

jóse I mis I upe/ explico ayer 
f¡ue esta tienda va a sel mi ftiyai 
'de itoimnh/actón c iiilepiaviun ’ 

a tia\í ,> d< I cual la sm icdacl 
podra conoce»- la \ eidudt tu sea 
lid,id tic estas peí solías y se 
di snidifiem así la imagen urea! 
que en ocasiones hay del eiifei 
momentaí.

En este sentido, el dhecfoí 
«encía! leemdo que i sios pa 
nenies si son tratado1- oportu 
namente se inhabilitan igual que 
los tic i iiafqutei otra patología 
y pueden convivir y trabaja! con 
normalidad.

Foi ello, según en pin o .lose 
I uis 1 opez, “esta tienda so ha 
jileado ruino un vehículo de 
noimalr/,ación de ellos hacia la 
sociedad, perú también de la 
sociedad hacia ellos .

SUCESOS

Mueren tres personas atrapadas 
en un pozo en Picdrabnena
El suceso se orig inó cuando un hombre bajó 
a rescalar su teléfono móvil

Trt s personas fallecieron en he- 
drabuena (Ciudad Real) y otra 
se encuentra grave tras quedar 
atrapados dentro de un pozo 
ubicado en la finca “Tabla de la 
Yedra” de Ja localidad. La muer 
te se produjo al inhalar gases 
tóxicos o quedarse sin oxígeno, 
en un suceso que se originó 
cuando una de las víctimas se 
metió en el mismo para coger un 
móvil.

El suceso se originó cuando 
una de las víctimas, un hombre, 
se metió en el pozo para coger 
un teléfono móvil que había caí
do dentro y al parecer inhaló al
gún tipo de gas tóxico o se que
dó sin oxígeno en el interior.

A continuación, bajó al pozo 
una mujer que también quedó 
atrapada en el interior y poste
riormente otro hombre hizo lo 
mismo con idéntico resultado.

Ante esta situación, otro 
hombre bajó, si bien tuvo la pre
caución de hacerlo atado con

una rúenla, poi lo que pudo ser 
rescatado ron vida aunque in
consciente poi miembros de la 
C Inardia ( 'ivil que se personaron 
en el lugar de los hechos.

1 Continua labúsquedade 
lapistoladel “naipe”
Los trabajos de búsqueda de 
la pistola presuntamente uti
lizada por el “asesino del 
naipe” continúan de momen
to en el vertedero controlado 
de Almodóvar del Campo, 
gestionado por el Consorcio 
de Residuos Sólidos Urbanos 
(RSU) de Ciudad Real, cuyo 
presidente, Francisco Espino
sa, desea que estos trabajos 
“terminen cuanto antes por 
el bien de todos”.

Espinosa visitó el verte
dero y departió con los técni
cos del RSU, asegurando que 
espera que “los trabajos aca
ben cuanto antes”. Indicó que 
se limitan a obedecer la or
den judicial del Juzgado de 
Instrucción número 10 de 
Madrid, pero “todos sabemos 
que no es agradable remover 
basuras con este calor”.
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La adjudicataria del concurso invertirá 345 millones de euros para su despliegueLas ciudades más habitadas de la Constituidas m as 40 asociaciones 
ile i Mil! gran íes m  la regiónregión dispondrán de cable en un año

Castilla-La M ancha cuenta con nuevas posibiü- : d e m a rc a c ió n , a d ju d ic a d a  a la  c o m p a ñ ía  
dades de banda ancha m ediante el uso de la C ableeropa (ONO), toda la región va a tener la 
tecnología del cable. Tras la resolución del con- posibilidad de contar con los servicios integra- 
curso para la concesión de la prestación de ser- dos de voz, acceso a Internet a alta velocidad y 
vicios públicos de difusión por cable en la esta m ultitud de canales de televisión.

En un año, según la propuesta 
presentada por la compañía adju- 
dicataria, todos estos servicios 
podrán llegar a las ciudades de 
Castilla-La Mancha con más de
40.000 habitantes. Así, Ciudad 
Real, Cuenca, Guadalajara, Tole
do, Puertollano (Ciudad Real) y 
Talayera de la Reina (Toledo) po
drán disponer de la oportunidad 
de beneficiarse de la gran capaci
dad de transmisión de información 
que permite la tecnología del ca
ble, tal y como sucede en Albace
te, cuya demarcación se adjudicó 
en el anterior concurso de 1998. 
Tras esta primera fase, el 30 por 
ciento de los eastellano-manche- 
gos tendrá disponible esta tecno
logía.

El cableado de las poblaciones 
entre 20.000 y 40.000 habitantes 
se realizará en tres años y benefi
ciará al 40 por ciento de los caste- 
llano-rnanchegos, mientras que el 
de ios municipios entre 10.000 y
20.000 habitantes se llevará a cubo 
en cinco años, llegando casi al 50 
por ciento. El resto de municipios, 
en diecisiete años.

Para el despliegue del cable en 
la demarcación de; Castilla-La 
Mancha, la compañía adjudícala- 
ria invertirá 345 millones de euros 
en diez años, durante los que se 
ere atan casi 380 empleos. Ade
más, en el pliego del concurso para 
la concesión de la prestación, que

se ha ajustado a las característi
cas geográficas y de población de 
Castilla-La Mancha, se han reco
gido penal izaciones en el caso del 
incumplimiento por parte de la 
operadora de las condiciones de 
despliegue establecidas.

Con esta tecnología, ios ciu
dadanos de Casó!la-La Mancha 
dispondrán de la oportunidad de 
acceder a servicios de telefonía 
fi ja, de Internet a alta velocidad y 
una gran variedad de canales de 
televisión, como en estos momen
tos están disfrutando los ciuda
danos de Albacete -municipio que 
tiene desplegada la infraestructu
ra de cable casi en un 100% de 
sus hogares a través de ONO- y 
que es una de las ciudades euro-

1

Foto: Alvaro Ruiz

peas con mayor penetración de 
cable por servicios y número de
usuarios.

Esta iniciativa se une a otros 
proyectos como el Nerpio o el 
Nerpio-Sat que está llevando a 
cabo la Consejería de Ciencia y 
Tecnología para lograr que todos 
los castellano-manchegos puedan 
acceder a redes de telecomunica
ciones de banda ancha, sin nin
gún tipo de discriminación por su 
ubicación geográfica. Además, el 
cableado de los municipios va a 
propiciar una mayor utilización de 
las Tecnologías de la Información 
y de las Comunicaciones, como 
Internet, el correo electrónico o Jos 
servicios avanzados de comuni
cación.

La entidad ha firmado un convenio con la Consejería de Sanidad

Caja Castilla-La Mancha destina 361.000 
euros a investigación sanitaria
La Consejería de Sanidad y Caja 
Castilla-La Mancha (CCM) firma
ron un convenio de colaboración, 
por el que la entidad destinará
361.000 euros para financiar los 
proyectos de la Fundación para la 
Investigación .Sanitaria en Casti- 
J la-La Mancha,(Fiscam).

El consejero de Sanidad, Fer
nando Lamata, explicó que esta 
dotación económica “viene a dar 
soporte” al Fiscam y garantizó que 
“este esfuerzo económico que 
hace Caja Castilla La Mancha está 
siendo bien utilizado para mejorar 
la sanidad de la región día a día”.

El convenio da continuidad al 
convenio anual que CCM y el 
Fiscam iniciaron en 2002 con el 
objetivo de apoyar la investiga

ción a través de proyectos de for
mación e investigación en materia 
de salud pública, asistencia, orde
nación sanitaria y socio-sanitaria.

El consejero de Sanidad cas- 
tellano-m anchego reiteró que 
“Fiscam es el catalizador que 
dinamiza la investigación en Cas
tilla-La Mancha” a través de pro
yectos como sus premios para 
profesionales sanitarios o la crea
ción de su Consejo Científico que, 
bajo la dirección de José Conde, 
liderará ese impulso a la investi
gación en la comunidad.

En el momento actual, Fiscam 
enfoca su trabajo en las áreas prio
ritarias de apoyo a la investiga
ción clínica, la consolidación del 
Observatorio de Salud y el desa

rrollo de foros y reuniones cientí
ficas.

Programas de Salud
La cuantía del convenio con 

Caja Castilla-La Mancha se desti
nará ai Observatorio de la Salud, 
una iniciativa que analizará los 
programas de salud de la región 
para comprobar la eficacia de las 
políticas sanitarias y estudiará los 
indicadores socio sanitarios de la 
Comunidad Autónoma.

Lamata aseguró que desde 
Fiscam se quiere apostar por la in
vestigación como herramienta 
para que los profesionales sanita
rios desarrollen técnicas para me
jorar el tratamiento y el diagnósti
co de los pacientes.

Castilla-La Mancha cuenta en la 
actualidad con unas cuarenta 
asociaciones de inmigrantes que 
agrupan a miembros de este co
lectivo, las últimas de ellas cons
tituidas en Madridejos (Toledo) 
y Herencia (Ciudad Real) y es
tán a punto de hacerlo las de To- 
melloso y Argamasilla de Alba, 
en Ciudad Real.

Así lo explicó Mohamed 
Chguig, presidente de la asocia
ción de inmigrantes de Alcázar 
de San Juan (Ciudad Real), que 
asistió en Madridejos a la jom a
da intercultural que se celebró 
en esta localidad para apoyar a 
la recién constituida asociación 
de inmigrantes de este munici
pio (ASODIMI).

Chguig dijo que “el trabajo 
más difícil con el que se encuen
tra este tipo de asociaciones es 
captar socios, ya que en ellas 
están representados inmigran
tes de distintos países, pero se 
ha de tener en cuenta por parte

del inmigrante que todos defen
demos los mismos derechos 
fuera de nuestros países de ori
gen”. Chguig añadió que “ios 
inmigrantes necesitamos unir
nos en este tipo de asociacio
nes para dignificar nuestra cul
tura, trabajar en paz y ayudar al 
desarrollo de este país” .

Por su parte, el presidente de 
ASODIMI, James Peláez, hizo un 
llamamiento a los madridejenses 
e inmigrantes reunidos en la jor
nada intercultural para que se 
acerquen, conozcan y pertenez
can a esta asociación, creada el 
pasado 4 de julio.

El encuentro intercultural, al 
que asistieron representantes 
de distintas asociaciones de 
Madridejos y la concejal de Bien
estar Social, Justa García, contó 
con una pequeña exposición de 
objetos de Marruecos y Colom
bia y una degustación de platos 
típicos de Rumania, Perú y Ma
dridejos.

Durante el mes de agosto

30 jóvenes palestinos e israelíes
cím vivirán m Cuenca y Toledo

Cerca de 30 jóvenes palestinos 
e israelíes, con edades compren
didas entre los 17 y los 18 años, 
convivirán durante casi cuatro 
semanas en Cuenca y en Tole
do a lo largo del próximo mes de 
agosto, dentro del proyecto 
“Toledo, un espacio para la paz”.

Se trata de una iniciativa no
vedosa en la región, según ex
plicó la consejera de Cultura, 
Araceli Muñoz, que cuenta con 
un presupuesto de 55.000 euros 
de los que más de 21.000 euros 
son aportados por la Junta.

■ El proyecto, que cumple su 
quinta edición, surgió a iniciati
va de la ONG para el Desarrollo 
“Proyectos Encuentro” que 
cuenta, también, con la colabo
ración de la ONG YMCA, que 
en su caso aporta 6.000 euros.

Según Araceli Muñoz, se 
trata de un “encuentro multicul
tural” que pretende fomentar “el

hecho de que los jóvenes ha
blen un mismo idioma: el de la 
paz” y que hace suya la máxima 
de Gandhi ‘No hay caminos para 
la paz, la paz es el camino’.

Muñoz calificó a Castilla-La 
Mancha como “el marco ade
cuado” para que los participan
tes “puedan encontrar vías para 
el diálogo y vean que es posible 
el entendimiento”.

Por su parte, la presidenta de 
la ONG ‘Proyectos Encuentro’, 
María Espinosa, manifestó su 
esperanza en que el conflicto 
palestino-israelí tenga solución 
porque, aseguró, “los conflictos 
no son como el clima, porque in
terviene la voluntad humana”. 
En este sentido, señaló la impor
tancia de este tipo de encuen
tros para “sacar a los jóvenes 
del ambiente de guerra, de vio
lencia, que puedan perder el mie
do”. •
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En un estudio realizado por el Hospital Virgen de la Luz de Cuenca

Asocian el fracaso escolar con la ruptura 
de los hábitos de sueño en los adolescentes
Los adolescentes de Cuenca presentan una rup
tura de los hábitos de sueño durante los fines de 
semana y en ellos es frecuente el cansancio y 
la hipersomnia diurna, lo que se asocia con el 
fracaso escolar, según se desprende del estudio

realizado por un grupo de investigación integra
do por la jefe de Sección del Servicio de 
Neurofisiología Clínica del Hospital Virgen de 
la Luz, la doctora María Angeles García-Jimé- 
nez.

La investigación, que resultó pre
miada durante la XII Reunión 
Anual de la Asociación Ibérica de 
Patología del Sueño celebrada en 
Madrid, tenía como objetivos co
nocer la prevalencia de trastornos 
de sueño en la población adoles
cente de la ciudad de Cuenca, des
cribir sus hábitos de sueño y rela
cionarlos con el rendimiento es
colar.

Para la elaboración de este tra
bajo se llevó a cabo un estudio 
epidemiológico observacional, 
descriptivo y transversal de todos 
los alumnos de Primero y Cuarto 
de Enseñanza Secundaria Obliga
toria (ESO), de los nueve institu
tos de enseñanza pública y priva
da de la ciudad.

De los 1.293 alumnos matricu
lados en estos cursos, completa
ron un cuestionario anónimo, 
1.155 alumnos, lo que significa una 
tasa de respuesta del 89,3%, de 
los cuales 530 fueron chicos y 609 
chicas, con una edad media de 14 
años.

En cuanto a los datos socio- 
demográficos y hábitos de vida, 
el estudio desvela que la mayoría 
de los adolescentes viven en el 
hogar familiar (96,7%), que un 
78,4% practican deporte de forma 
habitual y que el 46,7% utiliza el 
ordenador para jugar, preferente
mente por la tarde y durante una 
media de tiempo de 75 minutos.

Por lo que respecta al consu
mo de tóxicos, según este trabajo, 
el 19,8% de los adolescentes 
encuestados se declara fumador 
y el 38,7% consumen bebidas al

cohólicas, aunque sólo el 3,1% lo 
hace a diario. Asimismo también 
se destaca que un 60% consumen 
bebidas excitantes del tipo del té, 
café o colas en horario de tarde.

Otro aspecto importante es el 
relacionado con los hábitos de 
sueño de este colectivo de ado
lescentes. La mayoría de ellos, un 
57,4%, declaró dormir más de 8 
horas y un 31,3% entre 6 y 7 ho
ras. Sin embargo, mientras los días 
laborables se acuestan sobre las 
once y media de la noche y se le
vantan a las alrededor de las ocho 
de la mañana, los fines de semana 
la hora de acostase se sitúa en la 
una de la madrugada como media 
y el 45,4% de los adolescentes 
declaró dormir mal la noche del 
domingo al lunes.

En cuanto a la calidad del sue
ño nocturno y los trastornos del 
sueño, se destaca que el 38,5% se 
quejan de dormir mal, que un

23,4% de los encuestados tarda 
más de 30 minutos en conciliar el 
sueño. Además el 38,3% de los 
adolescentes encuestados tiene 
despertares nocturnos, un 16,1 % 
un despertar precoz, mientras que 
el 9,9% presentan síntomas de in
somnio.

El estudio desvela que el con
sumo de alcohol y tabaco, el no 
practicar deporte de forma habi
tual y jugar al ordenado! por la 
noche se asocia estadísticamente 
a ia presencia de insomnio, así 
como nn menor tiempo de sueno 
los fines de semana.

Asimismo los insomnes pre
sentan más síntomas de ansiedad 
y depresión y se observa que los 
adolescentes con insomnio tienen 
peores resultados escofines, ya 
que mientras en los no insomnes 
la media de suspensos se sitúa en 
un 1,92; en los que sufren insom
nio es de un 2,65.

Están dirigidos a proporcionar una formación 
básica v profesional a jóvenes de ló a 21 años

El próximo curso se Impartirán 
134 programas de Garantía Social
Colegios, institutos y centros de 
adultos de Castilla-La Mancha 
impartirán el próximo curso 134 
programas de Garantía Social, 
dirigidos a proporcionar, a los 
jóvenes de entre 16 y 21 años 
que no hayan alcanzado los ob
jetivos de la Educación Secun
daria Obligatoria ni posean titu
lación de Formación Profesio
nal, una formación básica y pro
fesional que les permíta incor
porarse a la vida activa o prose
guir sus estudios en distintas 
enseñanzas, especialmente en 
FP.

Así, pueden acceder a los 
programas de Garantía Social 
jóvenes escolarizados en el se
gundo ciclo de ESO que no es
tén en condiciones de alcanzar 
los objetivos de la etapa a tra
vés de un programa de diversi
ficación curricula!, jóvenes es- 
col.ariza.dos que no hayan acce
dido a un programa de diversifi
cación y que se encuentren en 
grave riesgo de abandono so
cial, jóvenes desescolarizados 
sin titulación básica y alumnos 
con necesidades educativas es
pecíales asociadas a discapaci
dades que hayan cursado la es-

eolarización básica en centros 
ordinarios o de educación espe
cial.

Ante la necesidad de que 
estos chicos y chicas dispon
gan de una amplía oferta de po
sibilidades para capacitarse en 
el desarrollo de un oficio o para 
retomar a la educación reglada, 
la Consejería de Educación ha 
decidido autorizar 134 progra
mas de Garantía Social para el 
próximo curso.

Entre los programas de nue
va implantación se ofrecerán 
perfiles profesionales can atrac
tivos para los alumnos y aluna- 
nas como; operario montador de 
construcciones metálicas en alu
minio, operario montador de 
equipos electrónicos e informá
ticos, ayudante de reparación de 
vehículos, auxiliar de ayuda a 
domicilio y residencias asisti
das, auxiliar de peluquería y ope
rario de soldadura. La duración 
de estos programas es de un 
curso escolar, a excepción de 
aquellos dirigidos a alumnos 
con necesidades educativas es
pecíales que es de dos. Las en
señanzas tienen un total de 30 
horas lectivas semanales.
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subvemión pira ñ l w s i m  de adultos

207 centros educativos aplicarán la  jornada  
continua durante el próxim o curso escolar
Tras la modificación de horarios de 68 nuevos colegios
La Consejería de Educación ha 
autorizado a un total de 68 cole
gios de Castilla-La Mancha a mo
dificar su jomada escolar el próxi
mo curso para tener jomada con
tinuada. Los centros autorizados 
habían solicitado la modificación 
por acuerdo de sus respectivas 
comunidades educativas.

La Consejería elaboró en sep
tiembre de 2001 una Orden que 
regula la autonomía de ios centros 
a la hora de definir la organización 
de los tiempos escolares y en la

que se establecía el procedimien
to que los colegios deben seguir 
para solicitar la modificación de su 
jomada. Así, los centros son au
tónomos para decidir el tipo de jor
nada que quieren tener y tras la 
consulta a la comunidad escolar 
poder decidir el proyecto educati
vo del centro.

De ios 68 colegios que el próxi
mo curso tendrán jomada conti
nuada, 23 son centros de Ciudad 
Real, 7 de Cuenca, 9 de Guadalaja- 
ra y 29 de Toledo.

Tras estas autorizaciones, el 
próximo curso, en Castilla-La 
Mancha tendrán jornada conti
nuada un total de 207 centros edu
cativos. de ellos 15 (todos los de 
Toledo capital y el de Ocaña) tie
nen autorización previa a las 
transferencias de las competen
cias, 44 tienen esta jomada de for
ma experimental y deberán obte
ner la autorización definitiva el 
próximo curso, y el resto han ob
tenido autorización a través de la 
Orden de septiembre de 2001.

La Consejería de Educación ha 
concedido 321 ayudas a corpo
raciones locales y asociaciones 
sin ánimo de lucro de Castilla- 
La Mancha para la realización de 
actividades dentro del progra
ma de Educación de Personas 
Adultas en el curso 2003-04, con 
una cuantía global de algo más 
de 2,7 millones de euros.

Por provincias, en ia de Al
bacete recibirán subvención 69 
ayuntamientos o asociaciones, 
en Ciudad Real 74, en Cuenca 
37, en Guadalai ara 20 y en Tole
do 121.

La oferta educativa que rea
lizarán las entidades beneficia- 
rias de estas ayudas serán en
señanzas básicas y de acceso a 
distintos niveles del sistema 
educativo: Alfabetización, Edu
cación Secundaria para perso
nas adultas a distancia, prepa
ración para las pruebas libres de 
Graduado en Educación Secun
daria, castellano para extranje
ros, preparación de las praiebas 
de acceso a la Universidad para 
mayores de 25 años y prepara
ción para las pmebas de acceso 
a ciclos formativos de FP.
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UNIVERSIDAD

La Politécnica de Albacete, primer centro 
con red inalámbrica de acceso a Internet
La Universidad de Castilla-La Mancha» en co
laboración con el Portal Universia, ha puesto en 
m archa el proyecto “Aula M agna” , cuya infra
estructura necesaria se ha creado en la Escue
la Politécnica Superior de Albacete» centro que 
ha servido com o piloto. Esta iniciativa pretende

fom entar el acceso al conocim iento y las nue
vas tecnologías entre los m iembros de la com u
nidad académica, posibilitando la conexión a 
Internet y a las aplicaciones inform áticas de la 
UCLM  m ediante un portátil y desde cualquier 
lugar del campus.

El rector» Luís Arroyo, acompaña
do del vicerrector del campus de 
Albacete, Antonio Roncero, del 
geren re del área de Tecnología y 
Comunicaciones, losé Luis Gon
zález Moraga, y de! director del 
centro, Antonio Garrido, presen
taron. en el salón de actos de la 
Escuela Politécnica, este ambicio
so proyecto diseñado exclusiva
mente para la Universidad Regio
nal m ed ian te  la herram ienta 
CampusXláü!.

También estuvo presente el di
rector general de Universia, M a
nuel Bravo, en representación del 
mayor portal especializado en el 
arribé o universitario, y que respal
da esta iniciativa de innovación 
leenoJógica.

líl rector tornó la palabra para 
destacar que, tras Ja ejecución del
proyecto, la UCLM se convertirá 
en la primera universidad pública 
con red inalámbrica de acceso a 
In ternet en todos sus campus. 
Arroyo incidió especialmente en 
ta autoría del proyecto, que ha co
rrido a cargo del profesorado de 
la propia universidad, destacan
do la labor realizada por la Escue
la Politécnica» el Departamento de 
Informática y el Instituto de Inves
tigación Informática de Albacete. 
El rector afirmó que esta iniciativa 
“es pionera en España y constitu
ye el futuro de la nueva educa
ción universitaria”.

Antonio Garrido realizó una 
exposición, sobre las fases de eje-

I

El director general de Univer
sia, Manuel Bravo, intervino para 
dar la enhorabuena a la Universi
dad de Castilla-La Mancha por 
“impulsar un proyecto pionero 
que marcará un precedente por su 
calidad e innovación”.

El apoyo de Universia a esta 
iniciativa esta fundado, en pala
bras de Bravo, en “conseguir que 
esta tecnología pueda estar al al
cance de todos los alumnos uni
versitarios”.

La red inalámbrica se encuen
tra operativa en la Escuela Poli
técnica de Albacete desde el pa
sado mes de junio. Para el próxi
mo curso, se ampliará a las zonas 
de mayor densidad de alumnos, y 
para final de año, todos los cam
pus contarán con esta tecnología 
de acceso a la red.

cución del proyecto, informando 
que a finales de año está previsto 
conseguir la cobertura total en 
toda la Universidad Regional. El 
director de la Politécnica resaltó 
el nivel de seguridad conseguido 
en el acceso a la red por parte de 
los usuarios, así como el alto gra
do tecnológico de los equipos e 
infraestructuras que ya se en
cuentran en marcha.

Por último, enumeró las ven
tajas de esta tecnología en la vida 
universitaria, convirtiendo zonas 
como jardines, cafeterías, pasillos, 
etcétera, en “auténticas aulas in
formáticas”. El objetivo final es 
conseguir que el alumno de la 
UCLM se forme en las nuevas 
herramientas tecnológicas y que 
esto redunde en su futura activi
dad profesional.

M edicina de la  U C LM  evalúa a sus alum nos con  
novedosas sim ulaciones de consultas clínicas
La técnica, pionera en España, sitúa al estudiante en escenarios virtuales 
para medir su capacitación profesional
La Facultad de Medicina de Alba
cete de la Universidad Regional, 
es la primera en España en llevar a 
cabo de forma sistemática, un exa
men objetivo sobre competencias 
clínicas de los alumnos del segun
do ciclo de formación. El objetivo 
de esta técnica de evaluación, co
nocida como OSCE (Examen Clí
nico Objetivo Estructurado), es 
explorar áreas competencialcs ta
les como razonamiento clínico, 
toma de decisiones, resolución de 
problemas y habilidad en las rela
ciones interpersonales.

Los estudiantes afrontan si

tuaciones simuladas por actores 
que interpretan a pacientes en 
consultas clínicas, mientras son 
observados a través de un cristal 
opaco por los examinadores. Las 
pruebas, realizadas recientemen
te, por un total de 138 alumnos de 
4o y 5o curso, inciden en la compe
tencia profesional como garantía 
de calidad de los servicios sanita
rios.

Estaciones de evaluación
El desarrollo de estos ejerci

cios prácticos se basa en un cir
cuito de estaciones de evaluación.

En cada estación el estudiante se 
enfrenta a una situación que eva
lúa competencias clínicas y cono
cimientos médicos específicos. 
Los estudiantes rotan en forma 
sucesiva y simultánea a través de 
las estaciones con intervalos de 
igual duración.

La objetividad es alta ya que 
cada estudiante es expuesto a la 
misma situación simulada, con o 
sin pacientes estandarizados, y es 
examinado por el mismo evalua
dor, quien aplica criterios predise
ñados iguales para todos los es
tudiantes.

En materia de formación

LaUCLM colabora coulaAsodadón 
Unificada de Guardias Oviles
La Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) colaborará con 
la Asociación U nificada de 
Guardias Civiles (AUGC) en la 
organización de actividades de 
carácter formativo relacionadas 
con las fuerzas de seguridad del 
Estado. Así se contempla en el 
convenio de colaboración sus
crito entre el vicerrector del 
Campus de Cuenca y de Exten
sión Universitaria, José Ignacio 
Albentosa; y el presidente na
cional de la AUGC, Femando 
Carrillo.

Este último destacó la impor
tancia del acuerdo, el primero de 
estas características que firma la 
organización benemérita, y que, 
a su juicio, supone un paso 
esencial para la inserción de la 
Guardia Civil en la sociedad es
pañola. Carrillo añadió que la or
ganización que preside tiene la 
intención de establecer víncu
los más estrechos con la UCLM 
y trabajar conjuntamente para 
que los derechos y las liberta
des de la Guardia Civil sean re
conocidos.

José Ignacio Albentosa tam
bién subrayó su satisfacción por

el establecimiento de un acuer
do que, según dijo, “ayudará a 
la Guardia Civil a abrirse a la so
ciedad”, un objetivo en el que 
se ha implicado el propio cam
pus de Cuenca.

Por su parte, el profesor de 
la Facultad de Ciencias Sociales 
Javier de León Villalba, el coor
dinador del acuerdo por parte de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, avanzó que el mismo 
se materializará inicialmente en 
la creación de un aula de forma
ción permanente y en la celebra
ción de un congreso de carácter 
nacional al inicio el próximo cur
so 2003/2004, en el que se reuni
rán destacados especialistas en 
aquellas materias de interés para 
la Guardia Civil y que tendrá 
como eje central el derecho san- 
cionador.

Javier de León concluyó afir
mando que, a través de esta ini
ciativa, la Facultad de Ciencias 
Sociales cumple el objetivo de 
dar respuestas al marco social 
en que se ubica, trascendiendo 
de su función estrictamente do
cente dirigida al colectivo estu
diantil.

La Universidad de Oriente Medio elige
ToWoparaafiaozareemEürop

El Proyecto de la Universidad de 
Oriente Medio (UME), cuyo ob
jetivo es promover el diálogo en 
la región y la excelencia acadé
mica, acaba de constituir una 
fundación en España para afian
zar su presencia de Europa y 
espera crear en el futuro un cen
tro permanente en Toledo que 
imparta cursos todo el año.

La Fundación Centro de 
Educación Superior de Oriente 
Medio (CESOM) fue presenta
da por los creadores de la uni
versidad, la palestina Hala Tawe- 
el y el israelí Ron Shai Rubin, y 
por el presidente de la Funda
ción para las Relaciones Inter
nacionales y el Diálogo Exterior 
(FRIDE), Diego Hidalgo, patro

no de la UME desde sus inicios 
en 1997.

En el acto estuvo presente 
el rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, que colabora con el proyec
to mediante la celebración de 
dos cursos -“Gobernabilidad, 
política Pública y sociedad ci
vil” y “Políticas de Desarrollo 
Sostenible”- en las instalaciones 
de su universidad, por los que 
pasan 38 árabes e israelíes, ciu
dadanos y residentes de Orien
te Medio y el Norte de Africa, 
durante un mes.

“Estamos buscando institu
cionalizarnos en España”, y en 
concreto la ciudad de Toledo 
dijo Taweel.
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Más de 36.000 espectadores vieron ios 31 espectáculos del Festival de Almagro
Más de 36.000 espectadores pasaron por los 31 tal han sido 123 funciones que han alcanzado 
espectáculos programados en el Festival Inter- una media de ocupación del 98 por ciento que 
nacional de Teatro Clásico de Almagro. En to- han supuesto una recaudación de 420.000 euros.
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Luciano García, director del Festival realizó un balance muy positivo de 
esta edición.

El director del Festival, Luciano 
García Lorenzo, mostró su satis
facción porque “El Festival ha 
cumplido las expectativas y la ca
lidad de los espectáculos ha sido 
bastante alta, existiendo algunos 
picos más altos como los de ‘París 
1940’, ‘Una noche con El Brujo’, 
‘La traición en la amistad’, ‘La co
media de las ilusiones’ o ‘El casti
go sin venganza’, que han alcan
zado el cien por cien de la ocupa
ción, siendo el pico alto el del es
pectáculo extranjero de Maddale- 
na Crippa”.

Respecto a la procedencia de 
los espectadores, García Lorenzo 
indicó que han aumentado los pro
cedentes de Castilla-La Mancha, 
en general, y de Ciudad Real en 
particular. Asimismo se han incor
porado los espectadores de Extre
madura y ha experimentado un 
crecimiento sostenido los de la 
Comunidad Valenciana, que sue
len pernoctar en Almagro.

Para García Lorenzo una de las 
mayores satisfacciones ha sido 
que “cuando me vaya de director 
sabré que hay quedan directores 
jóvenes como Adrián Daumas, 
Ana Zamora o Mariano de Paco, a 
los que les hemos brindado una 
oportunidad y en los que hemos 
confiado desde el principio”.

Finalmente, el director anun
ció que la XXVII edición del Fes
tival Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro levantará el te

lón el 1 de julio de 2004, “y me 
gustaría que ese fuera el año en el 
que el Festival trajera una copro
ducción, aunque, si no puede ser, 
el año 2005 será una ocasión ex
cepcional en la que el Festival se 
debería dividir en dos partes para 
que una de ellas fuera cervanti

na”, concluyó García Lorenzo, no 
sin antes hacer un llamamiento a 
instituciones públicas y privadas, 
fundamentalmente de Castilla-La 
Mancha, para que continúen apo
yando económicamente la que es 
una de las iniciativas culturales del 
verano más importantes del país.

Está dotado con 400 euros para los mejores trabajos de ambas modalidades

V illarrubia de los O jos convoca su IX  C ertam en  
L iterario N acional de Prosa y Poesía
El Ayuntamiento de Villarrubia de 
los Ojos (Ciudad Real) ha convo
cado el IX Certamen Nacional Li
terario de Prosa y Poesía cuyo 
plazo de inscripción finalizará el 
próximo 6 de agosto. La cuantía 
de los premios asciende a un total 
de 600 euros siendo premiado con 
400 euros y placa el mejor trabajo 
en la categoría nacional de prosa, 
y la misma cantidad para el nacio
nal de poesía, y 200 euros y placa 
para los mejores trabajos locales, 
en ambas modaüdades.

En las dos modalidades, según 
las bases del certamen, podrán 
concursar todas las personas que 
lo deseen, siempre y cuando las 
obras estén escritas en castellano 
y se limiten a un máximo de dos 
obras por concursante.

Los premios serán fallados por

un jurado cuya decisión será 
inapelable y los ganadores debe
rán recoger los premios en un acto 
que se celebrará en la Pista Muni
cipal de Baile el día 6 de septiem
bre. La no comparecencia al acto 
sin causa justificada implicará la 
renuncia al premio.

Prosa
Los textos deberán ser origi

nales e inéditos y estar mecano
grafiados a doble espacio, por tri
plicado y sin firma, por el método 
de lema y plica, y no deberán so
brepasar los ocho folios de exten
sión. Deberán presentarse en el 
Área de Cultura del Ayuntamien
to de Villarrubia de los Ojos hasta 
el 6 de agosto. Para más informa
ción pueden llamar al teléfono 926 
266706.

El texto premiado quedará en 
poder del Ayuntamiento, que po
drá disponer de la pubK, ación en 
el caso de que lo estime conve
niente.

Poesía
Los textos deberán ser, tam

bién, originales e inéditos, meca
nografiados a doble espacio, por 
triplicado y sin firma, mediante el 
método de lema y plica, sin sobre
pasar los 100 versos. Se deberán 
presentar el Área de Cultura del 
Ayuntamiento de Villarrubia antes 
del 6 de agosto.

Pueden inscribirse todas aque
llas personas que lo deseen, siem
pre que el texto esté escrito en 
castellano. El límite, al igual que 
en el concurso de poesía, es de 
dos obras por participante.

Las obras se pueden entregar entre el 2 de 
septiembre y el 5 de octubre

El Certamen Gregorio Prieto dará
un primer premio de 5.000 euros
El XII1 Certamen Nacional de 
Dibujo “Gregorio Prieto”, que 
organiza la fundación que lleva 
el nombre del artista val depeñe
ro, otorgará tro primer premio de
5.000 euros ai ganador de este 
concurso, al que se admitirán 
los trabajos que se piescoten 
del 2 de septiembre al 5 de octu
bre.

Al certamen se podrán pre
sentar como máximo dos obras, 
con tema de ejecución ííbie y 
con unas dimensiones que no 
podrán pasar de los 200 centí

metros de ancho por los mismos 
de alto. El plazo de admisión de 
tas obras va del 2 de septiembre 
hasta el 5 de octubre y los inte
resados deberán enviarías a la 
sede de la Fundación Gregorio 
Prieto.

En el XI11 Certamen Nacio
nal de Dibujo “Gregorio Prieto” 
se otorgará un primer premio, 
dotado con 5.000 cilios y metía 
Ha de la fundación Gieporio 
Prieto, un segundo, de 4,000 
euros y medalla, y tres medallas 
honoríficas de la Fundación.

La Diputación de Ciudad Real 
reconoce a Sos artistas manehegos
Con una exposición inaugurada ¡un /<xv 
diputados Angel CidmUero y Jacinta Monroy

La diputada responsable de la 
gestión del Centro de Exposicio
nes de la Diputación, Jacinta 
Monroy, y el vicepresidente del 
Área de Cultura, Ángel Caballe
ro, inauguraron la muestra “Pai
sajes de un siglo en Ja colección 
de la Diputación de Ciudad Real 
1880-2002”.

Esta exposición está com
puesta por 37 obras de 27 artis
tas. Y ha añadido que la institu
ción provincial pretende con la 
organización de este nuevo 
evento cultural adentrar al visi
tante “en el paisaje, en un suge- 
rente paseo por las distintas ma
nifestaciones artísticas sobre 
este género a través del siglo 
XX”.

La exposición constituye un 
atractivo paseo por las distin
tas concepciones del paisaje 
desde finales del siglo XIX has
ta hoy. Componen esta mues
tra 37 de la Colección de Arte 
Contemporáneo de la Diputa
ción Provincial, de 27 autores. 
(Angel Andrade, Carlos Váz
quez, Gregorio Prieto, Francis
co Carretero, Antonio López

Torres, Antonio López, García, 
Manuel L.Villaseñor, Alfredo 
Alcaín. Luís García Ocboa, 
Agustín Ubeda, Isidro Parra, 
Aman, Martínez Novillo, Rtiiz 
Abascal, José Díaz, .lose Orte
ga, José Cañadas Mazoteras, 
Isidro Antequera, Miguel Nava
rro, Paco Antolín, Angel Pinta
do, José Manuel Ex ojo, Jesús 
Cortés, José Luis Pastor. Igna
cio Llamas y Miguel Carmona).

El conjunto expuesto se ha 
seleccionado de entre la abun
dante obra paisajística de la Co
lección, que constituye una de 
sus dominantes temáticas.

Más de un siglo media entre 
la escena costumbrista Cuento 
en Ja fuente de i 889, enviada por 
Carlos Vázquez en justificación 
de la pensión de estudios con
cedida por la institución, y el 
paisaje-lugar de resonancias de 
un alma de Ignacio Llamas, ad
quirido en el certamen “Angel 
Andrade” de 2002 de la Diputa
ción, dedicado en esta última 
edición a indagar en las concep
ciones y prácticas del paisaje 
hoy.
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Ante la consejera de Medio Ambiente, Rosario Arévalo

Cementaras y sindicatos convenían mejorar el medio ambiente
El director general de O FICEM EN  (A grupa
ción de Fabricantes de Cem ento de España), 
Rafael Fernández, y los secretarios de M CA- 
UGT C astilla-L a Mancha, Carlos D uque, y 
FECO M CA -CCO O  Castilla-La M ancha, José

Sánchez, firm aron en la Consejería de M edio 
Am biente un convenio de colaboración para la 
m ejora am biental y energética y para la sustitu
ción de com bustibles en la industria del cem en
to de Castilla-La M ancha.

La firma de este convenio, a cuyo 
acto asistió la titular de Medio 
Ambiente de Castilla-La Mancha, 
Rosario Arévalo, es el segundo de 
estas características que se firma 
en España.

La consejera de Medio Am
biente agradeció a los firmantes el 
establecimiento de este acuerdo 
y deseó “que hubiera muchos más 
con este objetivo”, al tiempo de 
teconoció el avance que supone 
“el establecimiento de este tipo de 
acuerdos desde el punto de vista 
del medio ambiente y de la seguri
dad entre las partes, además de 
animarles y agradecerles que ha
yamos sido la segunda comuni
dad autónoma, después de Anda
lucía, que realice públicamente 
este compromiso”.

El objetivo principal de dicho 
convenio es compatibilizar el pro
greso económico y social con el 
respeto al medio ambiente, garan
tizando la salud de los trabajado

res y mejorando la calidad de vida 
tanto de las generaciones presen
tes como de las futuras. Ambas 
partes, patronal y sindicatos, se 
consideran plenamente implicadas 
en la búsqueda de soluciones que 
creen una adecuada gestión 
medioambiental, aspecto éste que 
queda ratificado con la firma del 
presente convenio. La Consejería 
de Medio Ambiente, por su parte, 
velará por la vigilancia y aplica
ción correcta de las políticas am
bientales que se establezcan.

Para ello se establecen una 
serie de mecanismos específicos 
tales como la mejora del control 
integral de la contaminación que 
puedan producir las fábricas de 
cemento, mediante la  puesta en 
marcha de un Registro de Emisio
nes Contaminantes.

Del mismo modo, el convenio 
establece el compromiso para in
vestigar e implantar mejoras de 
cara a conseguir una eficiencia

energética mediante el ahorro y la 
sustitución de combustibles, em
pleo de energías renovables como 
el biodiesel, biomasa o biocarbu- 
rantes, así como mejorar el apro
vechamiento energético consi
guiendo una mayor competitivi- 
dad y reduciendo las emisiones.

Por ello, patronal y sindicatos 
se han comprometido a abordar 
conjuntamente y de manera pari
taria estos nuevos retos, median
te la constitución de una funda
ción sin ánimo de lucro que fo
mentará la investigación y el de
sarrollo dél sector cementero, la 
promoción de la salud y la preven
ción de riesgos laborales, la for
mación profesional y la colabora
ción con prácticas ambientales.

La financiación de la funda
ción se concretará con una apor
tación inicial de 25.000 euros, a la 
que anualmente se sumarán otros
90.000 euros provenientes de la 
patronal cementera.

El paro descendió un 5,77 % en el segundo trimestre
El número de parados bajó en el 
segundo trimestre de 2003 en Cas
tilla-La Mancha en 4.400 personas, 
lo que representa un descenso del 
5,77 por ciento respecto ai trimes
tre anterior, según los datos de la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA) difundidos por el Instituto 
Nacional de Estadística ONE).

La EPA revela que el número 
de desemplcados en Castilla-La 
Mancha entre los meses de abril y 
junio fue de unos 71.100, mientras

que la tasa de paro su situó en el 
9,74 por ciento de lá población 
activa, por debajo de la media na
cional del 11,12 por ciento.

Respecto al anterior trimestre 
de 2003, el paro bajó en 
Castilla-La Mancha en 4.400 per
sonas, lo que representa una 
disminución del 5,77 por ciento, 
por encima del descenso medio 
nacional que se colocó en el 4,47.

■ Sin embargo, el paro de la re
gión en el segundo trimestre de

2003 aumentó en 5.900 personas 
si se compara con el mismo perio
do del año anterior, de manera que 
el aumento se cifra en el 9,08 por 
ciento.

En el conjunto del país, el nú
mero de parados bajó en el segun
do trimestre del año 2003 en ca
torce comunidades autónomas, 
especialmente en Baleares, La 
Rioja y Murcia, con descensos 
superiores al 18 por ciento, y su
bió en el resto.

En el primer semestre del año

El Grupo Caja Rural aumentó su 
beneficio neto m  raí 8 por ciento
El Grupo Caja Rural, que aúna a 
75 entidades, obtuvo durante el 
primer semestre de 2003 un be
neficio neto de 161 millones de 
euros, lo que supone un incre
mento del 8 por ciento con res
pecto al mismo periodo de 2002, 
según los datos difundidos por 
la Unión Nacional de Coopera
tivas de Crédito.

El margen de intermediación 
del grupo avanzó el 6,4 por cien
to, hasta 647,3 m illones de 
euros, gracias al incremento del 
2,3 por ciento del ingresos por 
intereses de los créditos conce
didos, hasta los 930,5 millones 
de euros, y al descenso del 6,1 
por ciento de los pagos por de
pósitos, hasta 283,2 millones de 
.euros.

El margen ordinario se incre
mentó el 10,4 por ciento, hasta 
771,6 millones de euros, ayuda
do por el incremento del 13,1 por

ciento de las comisiones netas, 
por las que se ingresaron 112,3 
millones de euros, al tiempo que 
las operaciones financieras arro
jaron unas ganancias de 12 mi
llones de euros, mientras que el 
año pasado le ocasionaron al 
grupo unas pérdidas de 8,7 mi
llones de euros.

El balance del grupo mues
tra un incremento de la inversión 
crediticia del 18 por ciento, has
ta 29.900 millones de euros, en 
tanto que los recursos de clien
tes gestionados crecieron el 11,7 
por ciento, hasta 33.100 millones.

Asimismo, aumentó el volu
men de negocio, al crecer los 
activos totales un 11,6 por cien
to, hasta 40.000 millones de 
euros, al tiempo que los recur
sos propios llegaron a 3.270 mi
llones, un 19,5 por ciento más 
que en el primer semestre del 
año anterior.

Alberto Saiz: “El Gobierno quiere
gestionar y propiciar empleo”
El consejero de Industria y Trabajo presidió la 
toma de posesión de los nuevos altos cargos

Elena Fernández, secretaria ge- Gobierno de Castilla-La Mancha 
neral técnica; Alvaro Gutiérrez, no quiere gestionar el desem- 
director general de Promoción y pleo o el paro, queremos gestio- 
Desarrollo Empresarial; María nar y propiciar el empleo”.
José López, directora general de Saiz aseguró que la prioridad
Trabajo; y Jesús Velázquez, de- de la Consejería será desarrollar 
legado provincial de Industria y el Servicio Público de Empleo de 
Trabaj o en Toledo, tomaron po- Castilla-La Mancha, creado a fi-
sesión de sus cargos en un acto nales de la pasada legislatura, 
al que asistieron las consejeras “Queremos -dijo- un servicio 
de Agricultura y de Cultura, público de empleo que sea mo- 
Mercedes Gómez y Araceli Mu- demo, cercano al ciudadano,
ñoz, respectivamente, y los re- personalizado y eficaz, que ayu- 
presentantes sociales y econó- de a las empresas a contratar 
micos de la región. personas formadas y cualifica-

E1 consejero de Industria y das y a los trabajadores a en- 
Trabajo, Alberto Saiz, señaló confiar de forma más activa un 
durante esta toma de posesión, puesto de trabajo, especialmen- 
que el empleo será uno de los tóalos colectivos con más difi- 
pilares en los que se sustente la cultades, como son los jóvenes, 
política a desarrollar por la Con- las mujeres, los discapacitados
sejería en esta legislatura. “El y los mayores de 45 años”.
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Según la Confederación de Cooperativas Agrarias

La vendimia 2003 rondará los 22 
millones de hectolitros
La vendimia 2003 en Castilla-La Mancha ron- los 20 millones, según las previsiones de cose
dará los 22 millones de hectolitros, dos millones cha de la Confederación de Cooperativas Agra- 
más que en 2002 cuando la producción alcanzó rias de España (CCAE).

En el conjunto del país, la vendi
mia rondará entre 42 y 43 millones 
de hectolitros de vino y mosto, el 
11,7 por ciento más frente a los
38.5 millones de hectolitros de la 
campaña anterior.

CCAE señala que aunque es
timaciones iniciales apuntaran a 
una cosecha de 45 millones de 
hectolitros, las altas temperaturas 
de junio y julio “están afectando 
al viñedo, ya que los fuertes gol
pes de calor experimentados pro
vocaron evaporación de agua de 
las bayas” y una disminución de 
la carga de los racimos.

Las Comunidades Autóno^- 
mas más afectadas por estas fuer
tes temperaturas y la ausencia de 
lluvias son Castilla-La Mancha, 
Comunidad Valenciana, Extrema
dura, Cataluña y Aragón.

Por contra, en Cataluña, La 
Rioja, Navarra, Castilla y León y 
Galicia el viñedo está sufriendo 
menos los estragos del calor, ya 
que la temperatura ambiente y la 
humedad relativa del aire es más 
elevada, con lo que la evaporación 
de agua de las uvas es menor.

Castilla-La Mancha tendrá una 
producción de casi 22 millones de 
hectolitros (20 millones de hecto
litros en 2002); Extremadura, 3,5 
millones de hectolitros (3,2 millo
nes en 2002); Cataluña, también
3.5 millones de hectolitros (3,1 mi
llones en 2002); Comunidad Va
lenciana, 2,75 millones de hectoli
tros (2,5 millones en 2002) y La 
Rioja, 2,25 millones de hectolitros 
(1,45 millones en 2002).

Andalucía producirá 2 millo
nes de hectolitros (1,9 millones en 
2002); Castilla y León, 1,5 millo

nes de hectolitros (1,34 millones 
en 2002); Galicia, 1,2 millones de 
hectolitros (1,176 millones en 
2002); Aragón, 1,15 millones de 
hectolitros (1,25 millones en 2002); 
y Navarra, 850.000 hectolitros 
(772.000 hectolitros en 2002).

En Murcia la vendimia ronda

rá los 550.000 hectolitros (500.000 
hectolitros en 2002); en País Vas
co, 520.000 hectolitros (420.000 en 
2002); en Madrid, 500.000 hectoli
tros (431.000 hectolitros en 2002); 
en Canarias, 180.000 hectolitros 
(163.000 en 2002); y en Baleares 
sera similar ala de 2002, con26.000.

, Los operadores de mosto prevén 
alcanzar los 8 millones de hectolitros:
La Asociación cíe ComerdaSizadores y Exportadores de Mostos y 
Zumos de Uva (AEMZU) confía en que Sa producción de mostos, 
que en un 30 por ciento procede de Castilla-La Mancha, ascienda

ante las buenas expectativas ele cosecha de vino.
AEMZU aboga por aumentar la producción de mosto para 

mantener e incrementar los mercados de este producto vitiviní
cola tanto en Sa Unión Europea como en terceros países para 
conseguir cjue España sea d¡ principal proveedor mundial de mos
tos y zumos de uva.

La Asociación detalló que las exportaciones de mostos y zu
mos de uva durante el primer cuatrimestre de 2003 se mantienen 
favorables.

La cosecha de cereal disminuyó un 10 por 
ciento en la región en el invierno
La Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España (CCAE) 
estima una cosecha de cereal de 
invierno de 3,4 millones de tone
ladas, un 10,5 por ciento menos 
que la campaña anterior, en Casti
lla-La Mancha, una de las regio
nes donde más han caído las pre
visiones de cosecha debido al ca
lor de junio.

De la cosecha de 3,4 millones 
de toneladas, 764.269 toneladas 
serán de trigo blando; 77.550 to
neladas de trigo duro; 2,3 millo
nes de toneladas de cebada; 
256.500 toneladas de avena y
24.000 toneladas de centeno.

La Confederación de Coope
rativas A grarias de España 

. (CCAE) redujo sus previsiones de 
- cosecha de cereal de invierno para 
esta campaña a 15,7 millones de 
toneladas, en la revisión realizada 
a 15 de este mes, de ios 16,2 millo- 
nes de toneladas estimados ini
cialmente.

Aunque las expectativas de 
producción eran muy buenas, el 
calor de junio redujo las previsio
nes, y finalmente las cooperativas 
consideran que la producción será 
el 3,8 por ciento menor a la ante
rior, sobre todo por la caída de la 
producción en Castilla-La Man

cha, Extremadura, Andalucía y 
Cataluña.

CCAE prevé una producción 
de 5,7 millones de toneladas en 
Castilla y León (21,2 por ciento 
más que en la campaña anterior), 
de las que 1,8 millones de tonela
das serán trigo blando; 37.822 to
neladas de trigo duro; 3,4 millo
nes de toneladas de cebada; 
284.730 toneladas de avena y 
146.665 toneladas de centeno.

En Aragón la cosecha espera
da alcanza los 2,07 millones de to
neladas (51 por ciento más), de las 
que 308.154 toneladas serán trigo 
blando.

Ecologistas en Acción valora la medida de 
aislar los postes pero pide otras

Iberdrola coloca protectores para 
evitar las electrocuciones de cigüeñas
Iberdrola ha iniciado la coloca
ción de protectores aislantes en 
los apoyos de la línea “Peraleda 
1-2” para evitar las electrocucio
nes de cigüeñas. Esta medida de 
prevención responde a la pre
ocupación de Iberdrola por la 
muerte de 125 cigüeñas en la 
subestación eléctrica de Toledo 
cercana al vertedero municipal, 
que según insiste la compañía, 
cumple con la legislación y cuen
ta con la preceptiva autorización 
de puesta en servicio.

Así, la compañía eléctrica 
instalará protectores aislantes 
en los apoyos de la línea en la 
que se concentran gran numero 
de cigüeñas al anochecer, con 
el objeto de evitar que, al menos 
por electrocución, se produzcan 
más m uertes de oslas aves. 
Además tic esta primera medí 
da, I berdrola asegura que eonfi 
miara realizando los estudios y 
comprobaciones que sean ucee 
safios y se adoptaran las soltt 
cíones adecuadas para evitar 
que se repitan este tipo de inci
dentes.

Por otra parte, Ecologistas 
en Acción considera bueno el

aislamiento de los postes que 
ocasionaron la muerto pordec 
ímención de cigüeñas en tumo 
al vertedero de Toledo, aunque 
cree que fberdrola debe coner 
con los g.asto.s de esta medida, 
que debía ¡a complétame a su 
juicio con otras adicionales,

1 .a oígant/aeíon solicita a la 
Consejena de Medio Ambiente 
corrobora y valide el aisíamien 
lo de los postes y a la Junta de 
Comunidades que declare los al- 
rcdedoi es del vertedero munici
pal de Toledo como zona de es
pecial riesgo para la a vi fauna 
para evitar “lamentables situa
ciones como Ja acaecida” en el 
futuro.

Conveiá) de aM xradón entre d  
GRI).0„“La Maneta’’y Caja Madrid

Recientemente, se firmó en la 
sede del C.R.D.O. “LaMancha”, 
un convenio de colaboración 
entre esta entidad y Caja Ma
drid, por el que la entidad finan
ciera se compromete a destinar
30.000 euros para el desarrollo 
de la promoción y la comerciali
zación de los vinos protegidos, 
como el Plan de Marketing pues
to en marcha por la D.O. “La 
Mancha”.

En la firma del convenio es
tuvieron presentes el Director de 
Negocio de Caja Madrid en Cas
tilla-La Mancha y Extremadura, 
Esteban Gómez Cebreiro y el pre
sidente del C.R.D.O. “La Man
cha”, Gregorio Maitín-Zarco.

Tras este acto, Martín-Zar
co agradeció a la Caja el apoyo 
prestado a la D.O y afirmó que 
este acuerdo demuestra la vo
luntad de Caja Madrid por pa
trocinar proyectos dirigidos a 
favorecer la realización de acti
vidades que sirvan de estímulo 
a Ja calidad, a la promoción del 
sector vitivinícola y al desarro
llo de la economía de la socie
dad castellano-manchega.

El presidente también asegu
ró que actos como éste “le lle
naban de satisfacción” porque 
para la D.O. suponen un impul
so muy necesario, en un momen
to en que se ha apostado deci
didamente por la promoción.
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Según un informe encargado por la UE, las carreteras españolas son las segundas menos seguras de
la Comunidad, sólo superadas por las de Grecia

Más de 1,6 millones de desplazamientos en 
la región durante la operación del 1 de agosto
L a delegada del Gobierno 

en nuestra comunidad, 
Encamación Naharro, se 

®  refirió a ésta como la ope
ración de tráfico más importante 
del año, ya que coincide el retor
no de las personas que han esta
do de vacaciones el mes de julio 
con la salida de otras en agosto, 
mes en el que también se da un 
importante movimiento de vehícu
los durante los fines de semana.

Así, la provincia de Toledo ha 
sido las más transitada durante los 
cuatro días de la “operación sali
da”, circulando por sus carreteras 
alrededor de 600.000 vehículos, 
350.000 en Albacete y 326.000 en 
Cuenca, mientras que las carrete
ras de Ciudad Real y Guadalajara 
soportaron un movimiento de 
200.000 vehículos en cada una de 
estas dos provincias.

Las carreteras que registraron 
una mayor intensidad de tráfico 
fueron la Nacional-IV (Autovía de 
Andalucía), la N-V (Autovía de 
Extremadura), la N-II (Autovía de 
Aragón), la N-III (Autovía de Le
vante, la A-3, la A-30, la A-31, la 
N-430, la N-301, la N-310, la N-401 
y la N-420.

Un total de mil agentes han 
vigilado y ordenado el tráfico en 
esta operación, de los cuales 600 
pertenecían a la Agrupación de la 
Guardia Civil de Tráfico (la totali
dad de sus efectivos en la región), 
y otros 400 agentes de unidades 
territoriales del cuerpo, encarga
dos de la vigilancia de las carrete
ras secundarias.

España, segundo país de la UE con 
las carreteras más peligrosas

Por otra parte, un estudio en
cargado por el Consejo Europeo 
de Seguridad del Transporte 
(CEST), organismo independien
te con sede en Bruselas, que ase
sora a la Comunidad Europea, re
vela que las carreteras españolas 
ocupan el segundo lugar en ries
go de accidente mortal en la UE. 
Sólo las carreteras griegas se si
túan por delante de las nuestras,

aunque cada vez las distancia en
tre ambos países es más corta.

El informe, titulado “Rendi
miento de la Seguridad en el

Transporte en la UE”, revela que 
en el bienio 2000-2001, España re
gistró 31,6 muertes en la carretera 
por cada mil millones de kilóme

tros recorridos por los vehículos 
a motor, cuando el riesgo medio 
en la UE está fijado en 13,1 falleci
mientos.

La segunda plaza estaba ocu
pada por Portugal en el anterior 
informe del CEST, que data de 
1997, pero la seguridad en el país 
vecino ha mejorado sustancial
mente y. ya supera a la de España 
en casi diez puntos.

La excusa latina
La tercera plaza que ocupaba 

hasta ahora España servía a los 
responsables de Tráfico para jus
tificar el alto índice de siniestrali- 
dad con alusiones al tipo de con
ducción característica de los paí
ses del sur de Europa. “Estamos 
más o menos como el resto de los 
latinos”, explicó hace semanas el 
director general de Tráfico, Car
los Muñoz-Repiso.

Pero la nueva estadística del 
organismo europeo contradice 
esta argumentación. Salir a (a ca
rretera en España es dos veces más 
peligroso que en Francia e Italia y 
1,5 veces más que en Portugal.

lista  de radares en CastiUá-Ua Mancha
ALBACETE
A-30
301-MURCIA-120KriVh. 
328-MURCIA-120 Km/h. 
N-322
288-VALENC1A-50 Km/h. 
398,7-VALENCIA40 Km/h. 
N430
4289-ALB ACEIE-40 Km/h. 
486CIUDADREAL40Km/h 
522-VALENCIA-120 Km/k. 
532-VALENCIA-120 Km/h. 
544-ALBACEIE-120Km/h. 
552-ALBACEIE-120km/h. 
CIUD AD REAL 
N-401
156.3- CIUD. REAL~50Km/h. 
N-420
256.6- CORDOB A-100 Km/h. 
N430
323.7- CIUD. REAL60 Km/h
340.4- CIUD. REAL-60 Km/h. 
NTV
157-MADR1D-120 KnVh.
191 -MADRID-120 Km/h.

206-MADRID-120Km/h. 137-MADRlD-120Km/h.
218-MADRID-120 Km/h. 163-MADRID-120Km/h.
221-MADRID-100Kni/h. GUADALAJARA
244,5-MADRID-óO Km/h. N-n
CUENCA 58-MADR1D-120 Km/h.
A-3 67-JUNQUERA-120 Km/h.
174-MADRID-120 Km/h. 75-MADRID-120 Km/h
179,9-VALENOA-120 Km/h. 82-B ARCBLONA-120 Km/h.
182-M ADR1D-120 Km/h. 89-BARCELONA-120Km/h
207-MADRID-120 Km/h. 94-MADRID-120 Km/h
A-31 95-LAJUNQUERA-120Km/h
4-ALBACETE-120Km/h. 99-B ARCELONA-120 Km/h.
12-MADRID-120Km/h. 102-BARCELONA-120 Km/h.
N-301 108-BARCELONA-120 KnVh.
158,6CAKEAGENA-50 Km/h 125-MADR1D-120 Km/h.
N-320 133-JUNQUER A-120 Km/h.
134,9-CUENCA-óO Km/h. TOLEDO
N-400 CM-400
1112-CUENCA-60Km/h. 74,9-MORA-50Km/h
N-m 84,4-TOLEDO-50 Km/h.
81-MADRHM20km/h. CM-4003
85-VALENCIA-120 Km/h. 20,6-NV-50Km/h.
91-VALENCIA-120Km/h. CM-410
99-MADRH>120Km/h. 104,4-MORA-50 Km/h.
124-VALENCLA-120 Km/h. CM-4101

95-TALAVERA-óOKm/h.
N-301
99,6CARTAGENA-50Km/h.
N-401
90,6-CIUDADREAL60Km/h.
N-403
34-AVILA-50 Km/h.
50,1 -AVILA-60 Km/h.
N-IV
87-CADIZrl20Km/h.
95-CADIZ-120 Km/h
102-CADIZ-120Km/h.
106CADIZrl20Km/h.
112-CADlZrl20Km/h. 
120-MADRID-120Km/h. 
126-MADR1D-120 Km/h.
130-MADRID-120 Km/h.
N-V
68-BADAJOZ-120Km/h 
82-B ADAJQZr 120 Km/h. 
91-BADAJGZ-120Km/h 
107,8-MADRID-60 Km/h.

Las definiciones corresponden 
al punto kilométrico de la 
carretera y la velocidad 

máxima permitida.
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A  PROPÓSITO D E . . .

EnLillotuvoqueser
Francisco Rosado

E stamos plenamente en 
eso que podríamos de

nominar la gran evasión. Es
paña, los españoles, desde 
el alumbramiento y comer
cialización del seiscientos, 
cuando llega agosto y sin 
hacer caso de ningún tipo 
de planificación viajera, nos 
echamos a la carretera 
caminito de la playa. Antes, 
hacia Alicante y Benidorm o 
al pueblo que nos vio nacer 
y que nos acogerá cuando 
iniciemos el camino hacia el 
polvo que somos. Ahora, el

___________  p e n d o n e  o
llega hasta la 
Costa Brava, 
desde Lloret 
de Mar has
ta su prolon
gación por 
tierras fran
cesas, con o 
sin peluque

ra incluida. También, con o 
sin chapapote, nos emba
durnamos de yodo por 
Finisterre, molestamos al 
mismísimo moro por las pla
yas malagueñas y, en años 
como el que sufrimos, somos 
pasto de las agencias de via- 
jes para solucionarles la 
temporada -que quebró la 
guerra- a través de sabrosas 
ofertas para visitar países 
que jamás imaginamos co
nocer. Con el sujetador por 
sombrero y los calzoncillos 
en bandolera, que algún uso 
debemos dar a tan mínimas 
y costosas prendas, 
españoleamos y agasajamos 
a los que nos visitan y visi
tamos, porque ya somos eu
ropeos (viejos) aunque no 
le guste a Aznar.
Pero sin embargo, los que 
nos quedamos aquí, en el 
interior, junto al chorro del 
aire acondicionado, se nos 
cae el alma al suelo al com
probar la realidad de la tro
pa. O si no, para que cons
te, ahí va eso: En Lillo, un 
pueblecito toledano, un al
calde socialista está siendo 
tratado como carne de 
cañón, con petición de di
misión incluida por parte de 
la oposición -demanda que 
al parecer va a atender- tan 
sólo porque se enamoró en 
campaña de una compañera 
de candidatura y 
marcháronse ambos a un 
nidito de amor que, obvia
mente, sólo conocían los 
dos. La España de charan
ga y pandereta, la de San
tiago y cierra España, se 
nos ha aparecido de pronto 
con las formas intransigen
tes de siempre. Muy dada, 
como bien se sabe, a perse
guir comunistas, quemar a li
berales y celebrar los die
ciocho de julios dando gol
pes de estado por Dios y por 
España. En esta ocasión 
desde Lillo (Toledo) y 
Vallecas (Madrid) y sin un 
sólo muerto que no sea por 
violencia doméstica o inmi
grante de piel café. Que ya 
somos europeos.

info @ cuadernosmanchegos.com
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